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пеЧата " 1Я
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"^,

 

°
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3 '

    

'
номеръ

   

20

 

коп.

                    

V

    

СТ Р"

    

3

    

РУ б "

    

зап

  

V.

   

стр.

  

2

 

р.,
___._,_

       

_

                     

D

                

№

    

строчка — 20

 

к.

    

При

   

повторены
АДРЕСЪ:

    

Г.

    

Вятка.

    

Редакція

    

W

    

объявленій

    

дѣлается

    

скидка

 

по

Епархіальныхъ

    

Вѣдомостей.

        

$

                      

соглашенію.

^Отдѣлъ

 

оффиціальный.

Дѣйотвія

 

Правительства.

О

   

н

 

а

 

г

 

р

 

а

 

ж

 

д

 

е

 

н

 

і

 

и.

Государь

 

Императоръ,

 

къ

 

6

 

числу

 

мая

 

сего

 

1908

 

года,

 

за

заслуги

 

по

 

духовному

 

вѣдомству,

 

Всемилостивѣйше

 

соизволилъ

наградить

 

медалями

 

съ

 

надписью

 

„за

 

усердіѳ"

 

нижеслвдующихъ

лицъ:

 

золотыми:

 

для

 

ношенія

 

на

 

шеѣ:

 

на

 

Владимирской

 

лентѣ:

учителя

 

одноклассной

 

церковно-приходской

 

школы

 

въ

 

деревнѣ

Пѣтуховской,

 

Вятскаго

 

уѣзда,

 

Ѳѳдора

 

Мурашевскаго;

 

на

 

Аннин-

ской

 

лѳнтѣ:

 

учительницъ

 

церковно-приходскихъ

 

школъ

 

Вятскаго

уѣзда:

 

села

 

Медянъ—Антонину

 

Васнецову

 

и

 

села

 

Спасо-Хлынов-

скаго— Антонину

 

Макарову;

 

серебряными:

 

для

 

ношенія

 

на

 

груди:

на

 

Александровской

 

лентѣ:

 

учительницъ

 

одноклассныхъ

 

церковно-

приходскихъ

 

школъ:

 

въ

 

селѣ

 

Бахтѣ,

 

Вятскаго

 

уѣзда,

 

Антонину

Леонтьеву,

 

и

 

въ

 

селѣ

 

Просницѣ,

 

того

 

же

 

уѣзда,

 

Валентину

 

Со-
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болевскую

 

и

 

помощницу

 

учителя

 

одноклассной

 

церковно-приход-

ской

 

школы

 

въ

 

селѣ

 

Филипповѣ,

 

того

 

же

 

уѣзда,

 

Александру

Мирандову.

Раепоряженія

 

Епархіальнаго

 

Начальства.

Законоучитель

 

Сарапульской

 

женской

 

гимназіи,

 

священникъ

Александръ

 

гІверитинъ у

 

за

 

отлично- усердную

 

и

 

ревностную

 

служ-

бу

 

его,

 

резолюціею

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвященнѣйшаго

 

Фи-

ларета,

  

отъ

 

1

 

августа

 

сего

 

года,

 

награжденъ

 

скуфьею.

ПЕРЕМЪНЫ

    

ПО

 

СЛУЖБЪ.

Благочинный

 

3

 

округа

 

Вятскаго

 

уѣзда,

 

священникъ

 

Павелъ

Сивковъ,

 

согласно

 

прошенію,

 

уволенъ

 

отъ

 

должности

 

благочин-

наго

 

— 1

 

авг.;

 

исправляющимъ

 

должность

 

благочин.

 

означѳнна-

го

 

округа

 

назначенъ

 

священникъ

 

села

 

Пыжа

 

Алексѣй

 

Замятинъ —

13

 

августа.

 

Благочинный

 

4

 

округа

 

Яранскаго

 

уѣзда

 

священ-

никъ

 

Іоаннъ

 

Порфирьевъ,

 

согласно

 

прошенію,

 

уволенъ

 

отъ

должности

 

благочиннаго

 

—

 

1

 

шт.;исправляющимъ

 

должность

благочиннаго

 

означеанаго

 

округа

 

назначенъ

 

священникъ

 

Троицкой

церкви

 

г.

 

Яранска

 

Азарій

 

Вадиковскій —lS

 

августа.

Священникъ

 

села

 

Кичмы,

 

Уржумскаго

 

уѣзда,

 

Николай

 

По-

повъ

 

назначенъ

 

наблюдателемъ

 

церковныхъ

 

школъ

 

по

 

Уржумско-

му

 

уѣзду

 

-10

 

іюня.

Опредѣлены:

 

на

 

священническія

 

мѣста:

 

псаломщикъ

 

Тро-

ицкой

 

церкви

 

села

 

Истобѳнскаго,

 

Орловскаго

 

уѣз.,

 

Михаилъ

 

Фи-

лимоиовъ

 

въ

 

с.

 

Сырьяно-Николаевскоѳ,

 

Слободского

 

уѣз.,—

8

 

авгуета;

 

смотритель

 

Екатеринбургскаго

 

духовнаго

 

училища,

священникъ

 

Георгій

 

Усольцеѳъ

 

къ

 

Елабужской

 

пріютской

 

цер-

кви — 8

 

августа;

 

псаломщикъ

 

Троицкаго

 

собора

 

г.

 

Спасска,

 

Ка-

занской

 

епархіи,

 

Сергѣй

 

Жгумновъ

 

въ

 

с.

 

Докшу,

   

Сарапульскаго
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y., — 11

 

авг.;

 

учитель

 

Верхнѳтоимской

 

второклассной

 

учительской

школы,

 

Вологодской

 

епархіи,

 

окончившій

 

курсъ

 

Вологодской

 

духов-

ной

 

семинаріи

 

Николай

 

Шергинъъъа. Чистополье,

 

Кот.

 

у., — 10 авг.

На

 

псаломщическія

 

мѣста:

 

окончивши

 

курсъ

 

въ

 

Вят-
скомъ

 

духовномъ

 

учил.

 

Александръ

 

Иконниковъ

 

—

 

временно

 

испра-

вляющимъ

 

должность

 

въ

 

с.

 

Старый

 

Торьялъ,

 

Урж.

  

уѣз.,— 12

 

авг.

Перемѣщены:

 

псаломщикъ

 

с.

 

Ишети,

 

Нолин.

 

у.,

 

Алексѣй

Ладыгинъ

 

въ

 

с.

 

Торопово,

 

Кот.

 

уѣз., — 8

 

авг.;

 

состоящій

 

на

псаломщической

 

вакансіи

 

въ

 

с.

 

Старомъ

 

Торьялѣ,

 

Урж.

 

у.,

 

за-

прещенный

 

діаконъ

 

Алексѣй

 

Краевъ

 

въ

 

с.

 

Нагорское,

 

Слоб.

 

у.,

по

 

распоряжѳнію

 

Епархіальнаго

 

Начальства, — 10

 

авг.

Отрѣшенъ

 

отъ

 

священническаго

 

мѣста

 

и

 

опрѳдѣленъ

 

съ

запрещеніемъ

 

священнослуженія,

 

на

 

псаломщическую

 

вакансію

къ

 

Троицкой

 

церкви

 

села

 

Истобенскаго,

 

Орловскаго

 

уѣзда,

 

Свя-

щенникъ

 

села

 

Арбажа,

 

Котельнич.

 

у.,

 

Владнміръ

 

Юферевъ

 

по-

становленіемъ

 

Епархіальнаго

    

Начальства,

    

26

 

іюля —8

 

августа'

Уволены

 

изъ

 

духовнаго

 

званія

 

заштатные

 

псаломщики:

Николаевской

 

церкви

 

г.

 

Еотельнича

 

Илья

 

Вомлевъ

 

и

 

с.

 

Даров-

ского,

 

Кот.

 

у.,

 

Николай

  

Поповъ — 7

 

авг.

Умерли:

 

заштатный

 

священникъ

 

с.

 

Танайки,

 

Елаб.

 

уѣз

Іоаннъ

 

Кошурниковъ — 13

 

іюля

 

(родился

 

въ

 

1847

 

г.

 

13

 

янв.

отъ

 

священника;

 

въ

 

1870

 

г.

 

окончилъ

 

курсъ

 

въ

 

Вятской

 

духов-

ной

 

семинаріи;

 

въ

 

1871

 

г.

 

20

 

августа

 

опредѣленъ

 

надіаконское

мѣсто

 

въ

 

с.

 

Лажъ,

 

Урж.

 

у.;

 

въ

 

1872

 

г.

 

27

 

нояб.

 

перемѣщѳнъ

 

на

 

свя-

щенническую

 

вакансію

 

къ

 

Кукарскому

 

Троицкому

 

собору;

 

въ1874

 

г.

25

 

авг.

 

перемѣщенъ

 

въ

 

с.

 

Умякъ,

 

Елаб.

 

у.;

 

въ

 

1881

 

г.

 

10

 

мая

перемѣщенъ

 

въ

 

с.

 

Танайку,

 

Елаб.'

 

у.;

 

въ

 

1906

 

г.

 

6

 

дек.

 

уво-

ленъ

 

заштатъ);

 

псаломщикъ

 

с.

 

Котловки,

 

Елаб.

 

у.,

 

Михаилъ

Люперсольскгй —

 

27

 

іюля

 

(родился,

 

въ

 

1866

 

г.

 

7

 

нояб.

 

въ-

с.

 

Танайкѣ,

 

Елаб.

 

у.,

 

отъ

 

дьячка;

 

въ

 

1880

 

г.

 

уволенъ

 

изъ

3

 

кл.

 

Елабужскаго

 

духовнаго

 

училища;

 

въ

 

1886

 

г.

 

6

 

нояб.

опредѣленъ

 

псаломщикомъ

 

въ

 

с.

 

Котловку,

 

Елаб.

 

у.);

 

священ-

никъ

   

с.

 

Удалова,

   

Елаб.

 

у.,

   

Николай

   

Еизнерцевъ — 29

   

іюля



—

 

706

 

—

(родился

 

въ

 

1875

 

г.

 

1

 

мар.

 

въ

 

с.

 

Танайкѣ,

 

Елаб.

 

у.,

 

отъ

псаломщика;

 

въ

 

1898

 

г.

 

окончилъ

 

курсъ

 

въ

 

Вятской

 

духовной

семинаріи;

 

въ

 

1898

 

г.

 

въ

 

іюлѣ

 

опрѳдѣленъ

 

на

 

настоящее

 

мѣсто).

О

 

Б

 

ъ

 

я

 

в

 

л:

 

Е

 

HI

 

я.

Отъ

 

Совѣта

 

Балезинской

 

второклассной

 

школы

   

Глазовска-
го

 

уЬзда.

Пріемные

 

экзамены

 

для

 

вновь

 

поступающихъ

 

будутъ

 

1

 

и

 

2

сентября;

 

жѳлающіе

 

поступить

 

въ

 

школу

 

должны

 

имѣть

 

не

 

менѣѳ

13

 

и

 

не

 

свыше

 

17

 

лѣтъ,

 

безъ

 

всякихъ

 

физическихъ

 

недостатковъ;

прошенія

 

о

 

допущеніи

 

къ

 

экзамену

 

подаются

 

на

 

имя

 

завѣдыва-

ющаго

 

школою-

 

къ

 

прошенію

 

должны

 

быть

 

приложены

 

докумен-

ты:

 

а)

 

метрическая

 

выпись

 

(безъ

 

марки)

 

и

 

б)

 

свидѣтельство

 

объ

окончаніи

 

курса

 

одноклассной

 

школы:

 

церковно-приходской,

 

мини-

стерской

 

или

 

земской;

 

ученики,

 

принятые

 

въ

 

школьное

 

общежитіе,

за

 

пользованіе

 

пищею

 

отъ

 

школы

 

должны

 

заплатить

 

24

 

рубля

въ

 

учебный

 

годъ,

 

или

 

же

 

съѣстными

 

припасами

 

на

 

означенную

сумму.

 

Взносы

 

денегъ

 

за

 

содержаніе

 

должны

 

быть'

 

въ

 

половин-

номъ

 

количествѣ

 

при

 

поступленіи

 

въ

 

школу

 

и

 

въ

 

началѣ

 

января.

Отъ

 

Совѣта

 

Нь:лги-Жикьинсной

 

женской

 

второклассной

 

учи-

тельской

 

школы,

 

Сарапульскаго

 

уѣзда.

Совѣтъ

 

проситъ

 

о.о.

 

завѣдующихъ-законоучителей

 

и

 

г.г.

учащихъ

 

церковныхъ

 

и

 

земскихъ

 

школъ

 

объявить

 

родителямъ

■успѣшно

 

окончившихъ

 

курсъ

 

въ

 

начальныхъ

 

школахъ

 

и

 

желаю-

щихъ

 

продолжать

 

свое

 

ученіе

 

во

 

второклассной

 

школѣ,

 

что:

 

1)

пріемныя

 

испытанія

 

во

 

второклассную

 

школу

 

дѣвицъ

 

будутъ

 

про-

изводиться

 

1

 

и

 

2

 

сентября.

2)

 

Въ

 

школу

 

принимаются

 

дѣвицы

   

всѣхъ

 

сословій,

 

право-
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славнаго

 

исповѣданія,

   

удовлетворительно

 

выдержавшія

 

испытанія

въ

 

знаніи

 

курса

 

начальной

 

школы

 

въ

 

возрастѣ

 

отъ

 

13

 

до

 

17

 

лѣтъ.

3)

   

Прошенія

 

о

 

пріемѣ

 

въ

 

школу,

 

съ

 

приложеніемъ

 

свидѣ-

тельства

 

объ

 

окончаніи

 

курса

 

(или,

 

при

 

неимѣніи

 

такового,

 

удо-

стовѣренія

 

отъ

 

учащихъ),

 

метрической

 

выписи

 

о

 

времени

 

рож-

денія

 

(безъ

 

марки)

 

и

 

медицинскаго

 

удостовѣренія

 

о

 

состояніи

 

здо-

ровья,

 

должны

 

быть

 

поданы

 

не

 

позднѣе

 

30

 

августа

 

на

 

имя

завѣдующаго

 

школой.

4)

   

Всѣ

 

учащіяся

 

должны

 

быть

 

снабжены

 

приличною

 

одеж-

дой,

 

обувью

 

и

 

бѣльемъ

 

въ

 

достаточномъ

 

количествѣ.

5)

  

Квартира

 

общежитія

 

для

 

ученицъ

 

готовая,

 

учебники

выдаются

 

безплатно,

 

а

 

письменныя

 

принадлежности

 

пріобрѣтаются

учащимися

 

на

 

свой

 

счетъ.

 

Чай

 

ученицы

 

пьютъ

 

свой.

 

Курсъ

 

уче-

нія

 

трехгодичный;

 

успѣшно

 

окончившія

 

курсъ

 

получаютъ

 

званіѳ

учительницъ

 

школъ

 

грамоты.

 

При

 

школѣ

 

существуетъ

 

рукодѣль-

ная

 

мастерская,

 

съ

 

особой

 

по

 

этому

 

предмету

 

учительницей,

 

и

образцовая

 

одноклассная

 

женская

 

школа,

 

въ

 

которую

 

прини-

маются

 

дѣти

 

неграмотный;

 

пріемъ

 

въ

 

ту

 

школу

 

будетъ

 

съ

 

1-го

по

 

10-е

 

сентября.

6)

   

За

 

пользованіе

 

столомъ

 

въ

 

общежитіи

 

школы

 

каждая

ученица

 

обязана

 

уплатить

 

34

 

руб.

 

и

 

1

 

руб.

 

за

 

пользованіѳ

койкой,

 

матрацемъ,

 

постельнымъ

 

бѣльемъ,

  

одѣяломъ

 

и

 

подушкой.

7)

   

Деньги

 

обязательно

 

уплачиваются

 

въ

 

4

 

срока:

 

при

поступленіи

 

въ

 

школу

 

10

 

руб.,

 

1

 

ноября

 

10

 

руб.,

 

10

 

января

10

 

руб.

 

и

 

1

 

марта

 

5

 

руб.,

 

безъ

 

чего

 

въ

 

общежитіе

 

школы

ученицы

 

не

 

принимаются.

8)

   

Деньги,

 

внесенныя

 

въ

 

распоряженіѳ

 

школы

 

за

 

содѳр-

жаніе

 

въ

 

общежитіи

 

школы,

 

ни

 

подъ

 

какимъ

 

видомъ

 

обратно

 

не

возвращаются.
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Отъ

 

Совѣта

   

Шарангской

   

второклассной

   

церковно-приход-

ской

 

школы.

1)

 

Пріемъ

 

учениковъ

 

въ

 

оную

 

будетъ

 

производиться

 

1

 

и

2

 

сентября;

 

2)

 

мальчики

 

принимаются

 

въ

 

возрастѣ

 

отъ

 

13

 

до

17

 

лѣтъ;

 

3)

 

прошенія

 

о

 

пріемѣ

 

подаются

 

на

 

имя

 

Совѣта

 

шко-

лы;

 

къ

 

прошенію

 

должны

 

быть

 

приложены:

 

метрическая

 

выпись

о

 

времени

 

рожденія

 

и

 

свидѣтельство

 

объ

 

окончаніи

 

курса

 

въ

 

на-

чальномъ

 

народномъ

   

училищѣ.
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тжшжжж

о

 

вакантныхъ

 

мѣстахъ

 

въ

 

епархіи.

Наименованіѳ

 

прихода

si
S

 

йЕ

 

о
Э

 

*5

 

в

о
мая
H

  

о
о

  

и

Е

 

о

 

в

5

 

œ

 

S
Ь5

  

tf

 

га

Кв.

Церковный

причтовыя

помѣщѳнія

Составъ

 

причта

Священническія:

При

 

Вят.

 

Спаее.

 

соборѣ

При

 

Уржумск.

  

Троиц-
кошъ

 

соборѣ

 

.

 

•

   

....

Въ

 

сѳлахъ:

Елаб.

 

у.:

   

Пыжеучахъ

 

.

Удаловѣ

 

.....

Яран.

 

у.:

   

Краеномъ

   

.

Кугушергѣ

 

....

Салабѣлякѣ

   

.

  

.

  

.

Малмыж.

 

у.:

 

Чеканѣ

   

.

Удугучянѣ

 

....

При

 

Красноярской

 

еди-
новѣр.

 

церкви

 

....

Кизнери

 

....

Старой

 

Моньѣ

   

.

 

.

 

.

Орл.

 

у.;

 

Верхошижешьѣ.

При

 

Христорождествен-
ской

 

пер.

 

Шурдшнскаго
завода,

 

Уржумскаго

 

уѣзда

Котельн.

 

у.:

   

Арбажѣ

 

.

Ацвежѣ

232

2676

5291

1273

1650

3609

6112

1140

1826

24b

2219

709

2706

2779

6007

5125

320

2952

5401

1442

1746

3816

6370

1201

1913

230

2364

699

2857

1258

1216

1574

518

1200

120

3025

6476' g,

5273.Ж

с|вѣд.
н ;ѣтъ.

1384

1213

Казенныя

Нѣтъ.

Нѣтъ.

Казенныя.

Казенныя.

Нѣтъ.

Нѣтъ.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя.

Казенныя

Казенныя

Нѣтъ.

Казенныя

Казенныя

1

 

пр.,

 

2

 

св.,

 

!

 

д.иЗп

1

 

прот..

 

I

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

2

  

псал.

2

  

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

2

 

пс.

1

  

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

t

 

псал.

1

  

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

1

 

псал.

2

  

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

2

 

псал,

4

  

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

4

 

пс.

1

  

свящ.

 

и

 

1

 

псал.

I

  

св.,

 

1

 

д-

 

и

 

1

 

псал,

1

 

свящ.

   

и

 

1

 

псал,

H

 

свящ.

 

и

 

3

   

пс.

1

 

свящ.

   

и

 

1

 

псал.

3

  

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

3

 

псал.

3

  

ев,.

 

1

 

д.

      

3

 

пс.

4

  

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

4

 

пс

3

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

3

 

пс.
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Сарапульскаго

 

уѣзда.

Малой

 

Пургѣ

   

.... 1664 1758 6 — .Казенный 1

 

свящ.

 

и

   

1

 

псал.

Глазов,

 

у.:

 

Ядгурѳцкомъ 2168 2036

 

36 1726 Нѣтъ. 2

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

2

 

пс.

Зюздино-Афааасьевскомъ 2681 2733 31 460 Казенныя. 2

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

2

 

псал.

Діаконскія:

Въ

 

селахъ:

Уржуме,

 

у.:

 

Елеевѣ

 

.

  

. 2942 2878 51 2232 Казенный. 2

 

св.,

 

1

  

д.

 

и

 

2

 

пс.

Новомъ-Торъялѣ

   

.

  

.

  

. 5387 5543 о 2040 Казенныя. 3

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

3

 

пс.

Яран.

 

у.:

 

Салабѣлякѣ

 

. 6112 6370 — Нѣтъ. 4

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

4

 

пс.

Ела

 

б.

 

у.:

 

Кураковѣ

 

.

  

. 2570 2529 4 750 Казенныя. 1

 

ев

 

,

   

1

 

д.

 

и

 

1

 

пс.

Котел,

 

у.:

  

Вѳрхокуринѣ 1824 1822 33 - Казенный. 1

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

  

1

 

пе.

Псаломщическія:

При

 

Царевосанчурскомъ
Покровскомъ

 

соборѣ

   

.

  

. 1838 1933 15 14S0 Нѣтъ.

1

  

пр.,

 

1

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

2

  

псалом.

При

 

Оарапульекой

 

клад-

бищенской

   

церкви

 

.

  

.

  

. 1157 1248 - -

Точныхъ

 

свѣ-

дѣній

 

нѣтъ. 2

 

ев ,

 

1

 

д.

 

и

 

2

 

пс.

Въ

 

селахъ:

Елаб.

 

у.:

 

Кохловкѣ

 

.

  

. 1265 1389 33 1848 Казенныя. 1

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

1

 

пс.

Нолинск.

 

у.:

   

Талоклю-
3443 3642 42 1100 Казенныя. 3

 

св.,

 

1

 

д.

 

и

 

3

 

пс.

Редакторъ

 

оффиціальнаго

 

отдѣла

 

En.

 

Вѣд.

 

В.

 

Ивановскій.

Вятка.

 

Типо-литог.

 

M.

 

M.

 

Шкляѳвой.
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а)

 

при

 

Стахѣѳвскомъ

 

училищѣ

 

есть

 

больница

 

раздѣлѳнная

 

на

двѣ

 

половины^

 

изъ

 

которыхъ

 

одна

 

половина

 

зданія

 

предназначена

для

 

эпидемическихъ

 

больныхъ,

 

а

 

другая

 

для

 

больныхъ

 

еъ

 

лег-

кими

 

формами

 

заболѣваній

 

и

 

для

 

пріема

 

амбуляторныхъ

 

боль-

ныхъ;

 

б)

 

Оовѣтъ

 

училища

 

поступилъ

 

неосмотрительно

 

въ

 

томъ,

что

 

помѣстилъ

 

больничку

 

въ

 

зданіи

 

училищнаго

 

корпуса;

 

в)

 

случаи

эпидемій

 

рѣдки

 

и

 

во

 

время

 

эпидемій

 

воспитанницъ

 

распускаютъ

по

 

домамъ;

 

г)

 

въ

 

Вятскомъ

 

Епархіальномъ

 

женскомъ

 

училищѣ

 

съ

такимъ

 

же

 

числомъ

 

кроватей

 

больница

 

обслуживаетъ

 

нужды

600

 

воспитанницъ;

 

д)

 

въ

 

Вятской

 

Оеминаріи

 

съ

 

болыпимъ

 

прак-

тическимъ

 

удобствомъ

 

въ

 

случаѣ

 

крайней

 

нужды

 

эпидемическихъ

больныхъ

 

помѣщаютъ

 

въ

 

изолированной

 

больничной

 

комнатѣ,

 

что

можетъ

 

быть

 

съ

 

болыпимъ

 

удобствомъ

 

примѣнено

 

въ

 

случаѣ

нужды

 

въ

 

Стахѣевскомъ

 

училищѣ;

 

инспекторъ

 

класеовъ

 

заявилъ

что

 

больничка,

 

находящаяся

 

въ

 

зданіи

 

училища,

 

со

 

слѣдующаго

года

 

будетъ

 

перенесена

 

въ

 

больничный

 

баракъ.

Постановили:

 

отклонить

 

просимую

 

ассигновку

 

въ

 

количе-

ствѣ

 

5765

 

руб.

 

55

 

коп.

 

на

 

устройство

 

новой

 

больницы.

Ж)

 

По

 

ст.

 

VII.

 

Объ

 

ассигновкѣ

 

на

 

дантиста,

 

на

 

лѣченіе

 

и

пломбированіе

 

больныхъ

 

зубовъ

 

воспитанницъ

 

въ

 

размѣрѣ

 

100

 

р.

Постановили:

 

обсудить

 

означенную

 

ассигновку

 

при

 

раз-

смотрѣніи

 

смѣты

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

училища.

3)

 

По

 

ст.

 

VIII

 

объ

 

открытіи

 

вакансіи

 

второй

 

помощницы

воспитательницы

 

съ

 

жалованіемъ

 

180

 

руб.въ

 

годъ.

Постановили:

 

отложить

 

рѣшеніѳ

 

вопроса

 

до

 

обсужденія

смѣты.

И)

 

По

 

ст.

 

IX

 

объ

 

увеличены

 

жалованіи

 

экономкѣ

 

г-жѣ

 

Люпер-

сольской

 

съ

 

180

 

руб.

 

до

 

240

 

руб.

 

въ

 

годъ,

 

кастеляншѣ

г-жѣ

 

Покровской

 

съ

 

168

 

руб.

 

до

 

200

 

руб.

 

въ

 

годъ

 

и

 

эконому

училища

 

увеличить

 

сумму

 

на

 

пищевое

 

довольствіе

 

съ

 

150

 

руб.

до

 

240

 

руб.

 

въ

 

годъ.

Одинъ

 

изъ

 

о.о.

 

депутатовъ

 

проситъ

  

обратить

   

вниманіе

  

на-
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означенныхъ

 

лицъ,

 

какъ

 

отличающихся

 

особенно

 

добросовѣстнымъ

исполненіемъ

 

своихъ

 

обязанностей.

Постановили:

 

передать

  

обсужденіе

 

вопроса

 

въ

   

комиссію.

I)

 

По

 

ст.

 

X

 

Оовѣтъ

 

Стахѣевскаго

 

училища

 

проситъ

 

Съѣздъ

восполнить

 

недополучку

 

°/о0/0

 

сбора

 

съ

 

церквей

 

на

 

содержаніѳ

училища,

 

согласно

 

ассигновав,

 

такъ

 

какъ

 

изъ

 

Вятской

 

Духов-

ной

 

Консисторіи

 

въ

 

1906

 

г.

 

не

 

дополучено

 

206

 

руб.

 

9

 

коп.,

 

а

въ

 

1907

 

г.

 

220

 

руб.,— всего

 

426

 

р.

 

9

 

к.,

 

при

 

чемъ

 

Конси-

сторія

 

сообщила,

 

что

 

недосылка

 

происходитъ

 

потому,

 

что

 

деньги

не

 

представлены

 

о.о.

 

благочинными

 

1

 

округа

 

Оарапульскаго

 

уѣзда

и

 

отчасти

 

2

 

округа

 

Малмыжскаго

 

уѣзда.

При

 

обсужденіи

 

этого

 

вопроса

 

нѣкоторые

 

о. о.

 

депутаты

 

гово-

рили,

 

что

 

старосты

 

нѣкоторыхъ

 

церквей

 

не

 

даютъ

 

денегъ

 

на

Епархіальныя

 

училища

 

потому,

 

что

 

на

 

съѣздѣ

 

1905

 

г.

 

постано-

влено

 

было

 

поручить

 

о.

 

Серебреникову

 

составить

 

новую

 

раскла-

дочную

 

вѣдомость,

 

но

 

таковой

 

вѣдомости

 

до

 

сихъ

 

поръ

 

не

 

со-

ставлено.

По

 

справкѣ

 

оказалось,

 

что

 

подобныя

 

недоимки

 

есть

 

и

 

въ

Вятскомъ

 

Епархіальномъ

 

женскомъ

 

училищѣ.

 

По

 

поводу

 

этихъ

недоимокъ

 

о.о.

 

депутаты

 

указывали

 

на

 

то,

 

что

 

такіѳ

 

примѣры

 

не-

с;носа

 

платы

 

на

 

епархіальвыя

 

нужды

 

могутъ

 

быть

 

заразительны

и

 

въ

 

дальнѣйшемъ

 

поведутъ

 

къ

 

тому,

 

что

 

и

 

другія

 

церкви

 

но

станутъ

 

вносить

 

деньги

 

на

 

епархіальныя

 

нужды.

 

'Одинъ

 

изъ

 

депу-

татовъ

 

прѳдложилъ

 

обсудить

 

вопросъ

 

о

 

принятіи

 

мѣръ

 

къ

 

исправ-

ному

 

внесенію

  

платежей.

Постановили:

 

испросить

 

у

 

Епархіальнаго

 

Преосвященнаго

разрѣшеніе

 

обсудить

 

вопросъ

 

о

 

тѣхъ

 

мѣрахъ,

 

какія

 

моігутъ

 

быть

приняты

 

къ

 

исправному

 

внесенію

 

платежей

 

на

 

епархіальныя

нужды.

К)

 

По

 

ст.

 

XI.

 

Совѣтъ

 

училища

 

проситъ

 

произвести

 

новые

выборы

 

членовъ

 

Оовѣта,

 

такъ

 

какъ

 

кончается

 

трехлѣтіе

 

службы

членовъ

 

Совѣта

 

отъ

 

духовенства

 

священвиковъ:

 

Елабужскаго

 

Спас-



—

 

195

 

—

скаго

 

собора

 

Василія

 

Миро,;юбова

 

и

 

Елабужской

 

Троицкой

 

церкви

Леонида

 

Бупгмакина.

Постановили:

 

выборы

 

членовъ

 

Совѣта

 

училища

 

произвести

вмѣстѣ

 

съ

 

производствомъ

 

таковыхъ

 

же

 

въ

 

другія

 

учрежденія.

Л)

 

По

 

ст.

 

XII.

 

Совѣтъ

 

Стахѣевскаго

 

училища

 

свидѣтель-

ствуетъ

 

предъ

 

о.о.

 

депутатами

 

Епархіальнаго

 

съѣзда

 

духовенства

о

 

рѣдкой

 

и

 

выдающейся

 

плодотворной

 

дѣятельности

 

на

 

пользу

училища

 

его

 

любвеобильной

 

матери-попечительницы

 

Глафиры

Ѳеодоровны

 

Отахѣевой

 

— дѣятельности

 

неизмѣнно

 

плодотворной

 

въ

теченіѳ

 

вотъ

 

уже

 

10

 

лѣтъ

  

существованія

 

училища.

Одинъ

 

изъ

 

депутатовъ

 

доложилъ,

 

что

 

Глафира

 

Ѳеодоровна

Стахѣева

 

Высочайше

 

награждена

 

золотой

 

медалью,

 

украшенной

брилліантами,

 

на

 

Андреевской

 

лентѣ,

 

другіе

 

обратили

 

вниманіе

 

на

то,

 

что

 

духовенству

 

епархіи

 

ко

 

дню

 

исполненія

 

перваго

 

десяти-

лѣтія

 

существованія

 

училища

 

прилично

 

выразить

 

чувства

 

благо-

дарности

 

достоуважаемой

 

Глафирѣ

 

Ѳеодоровнѣ

 

Стахѣевой.

Единогласно

 

постановили:

 

а)

 

съ

 

разрѣшенія

 

Епарх.

 

Преосвя-

щеннаго

 

отъ

 

имени

 

съѣзда

 

поздравить

 

Глафиру

 

Ѳеодоровну

 

Стахѣеву

телеграммой

 

съ

 

полученіемъ

 

весьма

 

рѣдкой

 

Высочайшей

 

награды;

б)

 

по

 

поводу

 

имѣющаго

 

исполниться

 

20

 

сентября

 

1908

 

года

перваго

 

десятилѣтія

 

существовавія

 

училища

 

поднести

 

Глафирѣ

Ѳеодоровнѣ

 

Стахѣевой

 

святую

 

икону

 

Вожіей

 

Матери

 

художествен-

ной

 

работы,

 

въ

 

сребро-позлащеной

 

украшенной

 

жемчугомъ

 

ризѣ,

съ

 

серебряной

 

при

 

ней

 

дощечкой,

 

пріобрѣтенную

 

на

 

личныя

 

сред-

 

'

ства

 

духовенства

 

всей

 

епархіи,

 

и

 

адресъ;

 

в)

 

составить

 

телеграм-

му,

 

адресъ

 

и

 

надпись

 

на

 

серебряной

 

дощечкѣ

 

при

 

иконѣ

 

просить

священниковъ

 

Сергія

 

Танаевскаго

 

и

 

Ѳеодора

 

Варгасова;

 

г)

 

при

поднесеніи

 

иконы

 

и

 

адреса

 

должны

 

присутствовать

 

два

 

предста-

вителя

 

отъ

 

духовенства

 

епархіи:

 

одинъ

 

отъ

 

восьми

 

уѣздовъ,

 

а

другой

 

отъ

 

викаріатства;

 

д)

 

покупку

 

иконы

 

поручить

 

о.

 

Веніами-

ну

 

Тихоницкому.

3)

 

Одинъ

 

изъ

 

о.о.

 

депутатовъ

 

предложилъ

 

просить

 

Епархі-

вльнаго

 

Преосвященнаго

 

слѣдующій

 

съѣздъ

 

назначить

 

въ

 

г.

 

Ела-

бугѣ.

 

Означенное

 

предложеніѳ

 

оставлено

 

безъ

 

обсужденія.
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4)

   

Заслушали

 

предложеніе

 

о.

 

Предсѣдателя

 

Оъѣзда

 

о

 

необ-

ходимости

 

усилить

 

подготовительную

 

комиссію

 

новыми

 

членами

 

для

разсмотрѣнія

 

всѣхъ

 

прошеній,

 

поступающихъ

 

на

 

Съѣздъ.

Постановили:

 

избрать

 

двухъ

 

членовъ

 

комисеіи,

 

при

 

чемъ

избраны

 

были

 

священники:

 

о.

 

Кон.

 

Шишкинъ

 

и

 

о.

 

Александръ

Васнецовъ.

5)

   

Заслушали

 

редакціи

 

журналовъ:

 

вечерняго

 

засѣданія

 

10

іюня

 

и

 

утренняго

 

засѣданія

 

11

 

іюня.

Постановили:

 

реіакціи

 

вышеозначенныхъ

 

журналовъ

 

при-

нять.

Засѣданіѳ

 

за

 

позднимъ

 

временемъ

 

объявляется

 

о.

 

Предсѣда-

телемъ

 

закрытымъ.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

шеннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 

года

 

21

 

іюня.

  

Утверждается."

Журналъ

 

«Ns

 

17-й.

Вечернее

 

засѣданіе

 

15

 

іюня

 

1908

 

г.

Въ

 

засѣданіе

 

явились

 

всѣ

 

о.о.

 

депутаты.

1)

 

Заслушали:

 

а)

 

резолюцію

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

'

 

щеннѣйшаго

 

Филарета,

 

отъ

 

13

 

іюня

 

за

 

№

 

3571-мъ

 

на

 

журналѣ

№

 

5

 

утренняго

 

засѣданія

 

9

 

іюня:

 

„Утверждается,

 

съ

 

замѣткой

въ

 

пунктѣ

 

2-мъ

 

подъ

 

лит.

 

е:

 

долженъ

 

былъ

 

явиться

 

кандидатъ

къ

 

депутату

 

протоіерею

 

С.

 

Попову,

 

священникъ

 

Суторихинъ",

б)

 

рѳзолюцію

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвящѳннѣйшаго

 

Филарета

отъ

 

14

 

іюня

 

за

 

№

 

3603

 

на

 

рапортѣ

 

о.

 

Прѳдсѣдатѳля

 

Съѣзда

за

 

№

 

6,

 

при

 

которомъ

 

онъ

 

представляетъ

 

на

 

благоусмотрѣніе

 

Его

Преосвященства

 

прошенія

 

и

 

заявленія

 

разныхъ

 

лицъ

 

на

 

Епархі-

альный

 

Съѣздъ:

 

„Протоколы

 

Съѣзда

 

духовенства

 

1-го

 

Оарапуль-

скаго

   

благочинническаго

 

округа

   

за

 

Ж№

   

6

 

и

 

7-мъ

 

передать

 

въ
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Консисторію

 

для

 

объявленія

 

наложенныхъ

 

мною

 

резолюцій

 

по

принадлежности.

 

2)

 

Остальное

 

разрѣшается

 

разсмотрѣть

 

на

 

Епархі-

альномъ

 

Оъѣздѣ,

 

съ

 

предупрежденіемъ,

 

что

 

если

 

Оъѣздъ

 

найдетъ

возможнымъ

 

сложить

 

недоимки,

 

числящіяся

 

за

 

родителями

 

воспи-

танницъ

 

въ

 

уплату

 

за

 

содержаніе

 

ихъ

 

дѣтей

 

въ

 

епархіальныхъ

училищахъ,

 

то

 

онъ,

 

Съѣздъ,

 

долженъ

 

равную

 

сумму

 

восполнить

изъ

 

собственныхъ

 

средствъ

 

духовенства,

 

изъ

 

церковныхъ

 

же

еуммъ

 

онъ

 

можетъ

 

восполнять

 

только

 

за

 

сиротъ".

Постановили:

 

принять

 

къ

 

свѣдѣнію.

2)

   

0.

 

Предсѣдателемъ

 

Оъѣзда

 

былъ

 

прочитанъ

 

текстъ

 

те-

леграммы,

 

составленной

 

Съѣздомъ

 

и

 

одобренной

 

Его

 

Преосвящен-

ствомъ,

 

на

 

имя

 

Попечительницы

 

Елабужскаго

 

Стахѣевскаго

 

учи-

лища

 

Глафиры

 

Ѳеодоровны:

 

„Елабуга.

 

Глафирѣ

 

Ѳеодоровнѣ

 

Ста-

хѣевой.

 

Духовенство

 

Вятской

 

епархіи

 

въ

 

лицѣ

 

депутатовъ

 

Епар-

хіальнаго

 

Съѣзда,

 

всегда

 

благодарное

 

Вамъ,

 

незабвенная

 

Глафи-

ра

 

Ѳеодоровна,

 

за

 

Вашъ

 

выдающейся

 

щедрый

 

даръ

 

епархіи,

шлетъ

 

Вамъ

 

свое

 

сердечное

 

привѣтствіе

 

съ

 

Монаршей

 

милостью

и

 

сердечно

 

молитъ

 

Бога

 

о

 

ниспосланіи

 

Вамъ

 

здравія

 

и

 

долгоден-

ствія.

 

Предсѣдатель

 

Оъѣзда".

Постановили:

 

принять

 

къ

 

свѣдѣнію.

3)

   

0.

 

Предсѣдатель

 

доложилъ

 

Съѣзду

 

о

 

результатахъ

 

ис-

полненнаго

 

имъ

 

совмѣстно

 

съ

 

дѳпутатомъ

 

о.

 

Вевіаминомъ

 

Тихо-

ницкимъ

 

порученія

 

Съѣзда

 

переговорить

 

съ

 

г.

 

Тырышкинымъ

 

от-

носительно

 

пониженія

 

цѣны,

 

назначенной

 

имъ

 

за

 

свой

 

домъ.

 

Г.

Тырышкинъ

 

объяснилъ

 

депутатамъ,

 

что

 

его

 

домъ

 

въ

 

заново-отре-

монтированномъ

 

видѣ

 

будетъ

 

стоить

 

не

 

менѣе

 

40000

 

рублей

 

и

если

 

онъ

 

соглашается

 

уступить

 

его

 

духовенству

 

за

 

30000

 

руб.,

то

 

единственно

 

изъ

 

уваженія

 

къ

 

духовенству

 

и

 

той

 

цѣли,

 

для

которой

 

его

 

домъ

 

предназначается.

 

При

 

этомъ

 

г.

 

Тырышкинъ

свѳрхъ

 

всего

 

пообѣщался

 

сдѣлать

 

еще

 

слѣдующія

 

уступки:

 

пере-

дать

 

безплатно

 

всю

 

арматуру

 

для

 

электрическаго

 

освѣщенія

 

дома,

взять

 

половину

 

расхода

 

по

 

совершенію

 

купчей

 

крѣпости

 

(прибли-



—

 

198

 

—

зительно

 

750

 

руб.)

 

и

 

окрасить

 

крышу

 

дома,—словомъ

 

произвести

самый

 

основательный

 

ремонтъ

 

всего

 

дома.

Постановили:

 

условія

 

г.

 

Тырышкина

 

принять

 

къ

 

свѣдѣнію

4)

 

Заслушали

 

заключеніе

 

архитектора

 

г.

 

Максимовича

 

по

осмотру

 

вмѣстѣ

 

съ

 

комиссіей

 

домовъ

 

Кальсина

 

и

 

Попова,

 

пред-

лагаѳмыхъ

 

для

 

пріобрѣтенія

 

духовенству

 

епархіи

 

въ

 

цѣляхъ

 

рас-

широнія

 

Епархіальнаго

 

училища.

 

Домъ

 

Кальсина,

 

по

 

мнѣнію

архитектора,

 

съ

 

технической

 

стороны

 

не

 

имѣѳтъ

 

никакихъ

существенныхъ

 

недостатковъ:

 

стѣны

 

совершенно

 

прочны,

 

съ

наружной

 

стороны

 

хотя

 

и

 

есть

 

незначительныя

 

трещины,

 

но

 

онѣ

не

 

имѣютъ

 

значенія

 

и

 

не

 

даютъ

 

никакого

 

основанія .

 

сомнѣваться

въ

 

прочности

 

зданія.

 

Для

 

приспособленія

 

зданія

 

къ

 

нуждамъ

училища

 

предстоитъ

 

солидный

 

рзмонтъ,

 

а

 

именно:

 

внутри

 

нужно

снять

 

всѣ

 

пола

 

и

 

потолки,

 

осмотрѣть

 

балки,

 

перемѣнить

 

всѣ

 

пе-

чи,

 

крыльцо

 

совершенно

 

передѣлать,

 

клозеты

 

замѣнить

 

совершен-

но

 

новыми,

 

такъ

 

какъ

 

существующіе

 

самаго

 

примитивнаго

 

устрой-

ства.

 

Высота

 

въ

 

подвальномъ

 

и

 

среднѳмъ

 

этажахъ

 

незначительна,

а

 

потому

 

лучше

 

оба

 

этажа

 

обратить

 

въ

 

одинъ,

 

чтобы

 

получить

удобное

 

и

 

высокое

 

помѣщеніе.

 

Верхняя

 

надстройка

 

на

 

домѣ

 

(чер-

дакъ)

 

должна

 

быть

 

совершенно

 

снята,

 

потому

 

что

 

въ

 

ней

 

замѣ-

чается

 

выгнутость

 

стѣнъ,

 

а

 

также

 

и

 

потому,

 

что

 

лѣстницы

 

чер-

дака

 

занимаютъ

 

много

 

мѣста

 

въ

 

ущербъ

 

площади

 

средняго

 

этажа.

При

 

выполненіи

 

вышеуказанныхъ

 

условій

 

получилась

 

бы

 

площадь

въ

 

100

 

квадратныхъ

 

саженъ

 

для

 

помѣщенія

 

3-хъ

 

классовъ

 

на

40

 

человѣкъ

 

каждый

 

и

 

спальныхъ

 

комнатъ

 

на

 

50

 

кроватей.

Предполагая

 

въ

 

худшемъ

 

случаѣ

 

негодность

 

балокъ,

 

половъ

 

и

потолковъ,

 

весь

 

ремонтъ

 

зданія

 

будетъ

 

стоить

 

до

 

10000

 

руб.,

въ

 

благопріятномъ

 

же

 

случаѣ

 

сумма

 

эта

 

должна

 

нѣсколько

 

сокра-

титься.

 

Вся

 

работа

 

по

 

приведение

 

зданія

 

въ

 

надлежащей

 

видъ

можетъ

 

быть

 

окончена

 

въ

 

2

 

или

 

2 1 /2

 

мѣсяца.

 

Домъ

 

Попова

 

на-

ходится

 

сравнительно

 

въ

 

лучшихъ

 

условіяхъ:

 

онъ,

 

видимо,

 

на-

ходился

 

въ

 

хорошихъ

 

рукахъ,

 

своевременно

 

поддерживался,

 

такъ

что

 

не

 

нуждается

 

въ

 

ремонтѣ,

 

но

 

утилизировать

 

его

 

для

 

цѣлей

училища

 

труднѣе.

   

Въ

 

1-хъ,

   

площадь

 

дома

  

въ

 

ширину

 

менѣе,



—

 

199

 

—

чѣмъ

 

въ

 

домѣ

 

Кальсина

 

на

 

lVa

 

саж.

 

Высота

 

обоихъ

 

этажей

ниже,

 

чѣмъ

 

въ

 

домѣ

 

Кальсина,

 

если

 

же

 

сдѣлать

 

углубленіе

 

въ

нижнѳмъ

 

этажѣ,

 

то

 

полъ

 

окажется

 

ниже

 

уровня

 

почвы.

 

При

 

об-

мѣнѣ

 

мвѣній

 

относительно

 

покупки

 

дома

 

Кальсина

 

нѣкоторыми

о.о.

 

депутатами

 

на

 

предъидущихъ

 

засѣданіяхъ

 

было

 

выражено

слѣдующеѳ

 

опасеніо.

 

Нѣсколько

 

лѣтъ

 

тому

 

назадъ

 

въ

 

домѣ

 

Каль-

сина

 

помѣщались

 

душевно-больныя

 

женщины,

 

поэтому

 

не

 

можетъ

ли

 

это

 

обстоятельство

 

имѣть

 

вредное

 

вліяніѳ

 

на

 

психическое

 

со-

стояніѳ

 

дѣтей,

 

и

 

выразили

 

желаніе

 

выслушать

 

на

 

этотъ

 

счетъ

мнѣніе

 

училищнаго

 

врача.

 

Явившійся

 

въ

 

настоящее

 

засѣданіе,

по

 

приглашение

 

Съѣзда,

 

училищный

 

врачъ

 

г.

 

Аксаковъ

 

объ-

яснилъ,

 

что

 

вреднаго

 

вліянія

 

на

 

психическое

 

состояніе

 

воспитан-

ницъ

 

подобное

 

обстоятельство

 

оказать

 

не

 

можетъ.

 

Подобный

 

вредъ,

во

 

1-хъ,

 

можетъ

 

получиться

 

только

 

отъ

 

непосредственнаго

 

обще-

нія

 

съ

 

больными;

 

во

 

2-хъ,

 

зданіе

 

по

 

основательной

 

ремонтировкѣ

будетъ

 

совершенно

 

новое

 

и

 

измѣиитъ

 

свой

 

видъ

 

и,

 

въ

 

3-хъ,

больныя

 

въ

 

помянутомъ

 

домѣ

 

помѣщались

 

уже

 

нѣсколько

 

лѣтъ

тому

 

назадъ,

 

что

 

совершенно

 

изгладится

 

изъ

 

памяти

 

воспитанницъ.

Выслушавъ

 

заключеніе

 

г.

 

архитектора

 

и

 

мнѣніе

 

врача,

 

Оъѣздъ

постановила

 

окончательное

 

рѣшеніе

 

вопроса

 

о

 

покупкѣ

 

дома

от

 

л

 

ожить

 

дослѣдующихъ

 

засѣданій.

5)

   

Заслушали:

 

а)

 

докладъ

 

о.

 

Протоіерея

 

Каѳедральнаго

 

со-

бора

 

съ

 

братіею

 

отъ

 

29

 

мая

 

за

 

Jtë

 

57-мъ

 

объ

 

уменьшены

 

сум-

мы

 

обложенія

 

по

 

собору

 

по

 

крайней

 

мѣрѣ

 

на

 

4000

 

руб.

Постановили:

 

передать

 

въ

 

подготовительную

 

къ

 

Съѣзду

комиссію.

6)

   

Прошеніе

 

настоятелей

 

Вятскихъ

 

городскихъ

 

кладбищъ

Ахтырскаго

 

и

 

Богословскаго

 

отъ

 

5

 

іюня

 

за

 

№

 

42-мъ

 

объ

 

осво-

бождены

 

суммъ,

 

вырученныхъ

 

за

 

могильныя

 

мѣста

 

отъ

 

обложе-

нія

 

процентнымъ

 

сборомъ

 

на

 

епархіальныя

 

надобности,

 

въ

 

виду

обращѳнія

 

этой

 

суммы

 

на

 

расходъ

 

по

 

благоустройству

 

кладбища.

При

 

прошеніи

   

приложено

   

отношеніе

   

Вятской

 

городской

 

управы



—

 

200

 

—

отъ

 

5

 

іюня

 

за

 

№

 

1741-мъ,

 

подтверждающее

 

высказанное

 

въ

прошеніи

 

настоятелей.

Постановили:

 

передать

 

въ

 

подготовительную

 

къ

 

Съѣзду

комиссію.

в)

 

Прошеніе

 

священника

 

с.

 

Ветошкина,

 

Уржумскаго

 

уѣзда,

Василія

 

Опасскаго,

 

отъ

 

9

 

мая

 

с.

 

г.

 

за

 

№

 

72-мъ,

 

на

 

имя

 

Его

Преосвященства,

 

препровожденное

 

при

 

предложены

 

Духовной

Консисторіи

 

отъ

 

4

 

іюня

 

за

 

№

 

7812-мъ,

 

о

 

ежегодномъ

 

разсмот-

рѣніи

 

отчетныхъ

 

вѣдомостей

 

подъ

 

лит.

 

а,

 

о

 

состояніи

 

церковныхъ

доходовъ

 

и

 

расхоювъ,

 

а

 

также

 

попечительскія

 

о

 

томъ

 

же

 

на

 

бли-

жайшихъ

 

благочинническихъ

 

съѣздахъ,

 

дабы,

 

при

 

возможномъ

попустительствѣ

 

о.о.

 

благочинныхъ,

 

не

 

было

 

утайки

 

въ

 

церков-

ныхъ

 

доходахъ

 

по

 

отдѣльнымъ

 

церквамъ.

По

 

этому

 

поводу

 

нѣкоторыми

 

о.о.

 

депутатами

 

были

 

выска-

заны

 

слѣдующія

 

суждѳнія:

 

а)

 

въ

 

прошеніи

 

священника

 

Спасскаго

не

 

указано

 

ни

 

одного

 

факта,

 

по

 

которому

 

можно

 

было

 

заключить

о

 

попустительствѣ

 

нѣкоторыхъ

 

о.о.

 

благочинныхъ;

 

б)

 

всѣ

 

отчет-

ный

 

вѣдомости

 

составляются

 

къ

 

концу

 

гражданскаго

 

года

 

и

 

къ

половинѣ

 

января

 

чрезъ

 

о.о.

 

благочинныхъ

 

отсылаются

 

въ

 

Ду-

ховную

 

Консисторію,

 

такъ

 

что

 

нѣтъ

 

возможности

 

предварительно

провѣрять

 

ихъ

 

на

 

благочинническихъ

 

съѣздахъ;

 

в)

 

предложеніе

о.

 

Опасскаго

 

можетъ

 

вызвать

 

на

 

съѣздахъ

 

нежелательныя

 

пренія,

ссоры

 

и

 

кляузы

 

между

 

духовенствомъ

 

округа,

 

a

 

цѣли

 

не

 

достиг-

нетъ,

 

такъ

 

какъ

 

усчитать

 

доходность

 

каждой

 

церкви

 

весьма

 

труд-

но;

 

г)

 

при

 

возможномъ

 

введены

 

въ

 

дѣйствіе

 

новой

 

системы

 

обло-

жепія

 

церквей,

 

провѣрять

 

церковные

 

и

 

попечительскіе

 

доходы

особой

 

нужды

 

не

 

предвидится.

Постановили:

 

прошеніе

 

священника

 

Опасскаго

 

оставить

безъ

 

послѣдетвій.

6)

 

Заслушали

 

рапортъ

 

благочиннаго

 

3-го

 

округа

 

Глазовска-

го

 

уѣзда

 

на

 

имя

 

Духовной

 

Консисторіи

 

отъ

 

30

 

мая

 

за

 

№

 

8437

по

 

вопросу

   

объ

 

обложеніи

  

новыхъ

   

церквей

   

еще

 

не

 

открытыхъ



—

 

201

 

—

Святѣйшимъ

   

Сгнодомъ

   

и

 

•

 

не

 

имѣющихъ

 

своихъ

   

приходо-расход-

ныхъ

 

книгъ.

Постановили:

   

сдать

    

въ

   

подготовительную

   

къ

   

Съѣзду

комиссію.

7)

 

Заслушали

 

вѣдомость

 

объ

 

остаткахъ

 

отъ

 

смѣтныхъ

 

ассиг-

нованы

 

на

 

содержаніе

 

Вятской

 

Духовной

 

Семинары

 

изъ

 

Епар-

хіальныхъ

 

суммъ

 

за

 

1907

 

годъ.

 

Изъ

 

вѣдомости

 

усматривается

слѣдующее:

 

по

 

ст.

 

1-й

 

на

 

содержаніе

 

второго

 

параллельнаго

 

от-

дѣленія

 

при

 

I

 

классѣ

 

было

 

ассигновано

 

на

 

1907

 

г.

 

1380

 

р.,

дѣйствительно

 

же

 

израсходовано

 

1388

 

руб.

 

37

 

коп.

 

Перѳрасходъ

въ

 

8

 

руб.

 

37

 

коп.

 

объясняется

 

тѣмъ,

 

что

 

число

 

уроковъ

 

въ

 

I

классѣ,

 

вслѣдствіе

 

новаго

 

распредѣленія

 

ихъ

 

съ

 

начала

 

1906—

1907

 

учебнаго

 

года

 

увеличилось,

 

что

 

не

 

имѣлось

 

въ

 

виду

 

при

составлены

 

смѣты

 

на

 

1907

 

годъ.

 

Но

 

ст.

 

3-й

 

на

 

жалованіе

 

пя-

ти

 

класснымъ

 

наставникамъ

 

было

 

ассигновано

 

700

 

руб.

 

Ассигнов-

ка

 

по

 

этой

 

статьѣ

 

Оъѣздомъ

 

1907

 

года

 

перенесена

 

на

 

1908

 

г.

По

 

ст.

 

4

 

на

 

жалованіе

 

учителю

 

пѣнія

 

было

 

ассигновано

 

300

 

р.

дѣйствительно

 

же

 

израсходовано

 

193

 

руб.

 

76

 

коп,

 

Остатокъ

 

въ

106

 

руб.

 

24

 

коп.

 

получился

 

вслѣдствіе

 

сокращенія

 

количества

параллельныхъ

 

отдѣленій

 

въ

 

послѣднихъ

 

мѣсяцахъ

 

1907

 

года.

По

 

ст.

 

6-й

 

на

 

жалованіе

 

учителямъ

 

музыки

 

и

 

рисованія

 

(въ

 

томъ

числѣ

 

на

 

струны

 

и

 

матеріалъ

 

для

 

рисованія)

 

было

 

ассигновано

690

 

руб.,

 

дѣйствительно

 

же

 

израсходовано

 

585

 

руб.

 

Остатокъ

въ

 

105

 

руб.

 

образовался

 

вслѣдствіѳ

 

того,

 

что

 

расходы

 

на

 

пріоб-

рѣтеніе

 

струнъ

 

и

 

музыкальныхъ

 

инструментовъ

 

покрыты

 

изъ

 

оста-

точныхъ

 

суммъ

 

1906

 

года.

 

По

 

ст.

 

7-й

 

ассигновка

 

на

 

квартир-

ное

 

пособіе

 

8-ми

 

семейнымъ

 

преподаватѳлямъ

 

въ

 

размѣрѣ

 

1350

 

р.

не

 

была

 

утверждена

 

Его

 

Преосвященствомъ.

 

По

 

ст.

 

9-й

 

въ

 

по-

собіе

 

на

 

проѣздъ

 

преподавателямъ,

 

законоучителю

 

и

 

учителю

 

об-

разцовой

 

школы

 

было

 

ассигновано

 

1850

 

руб.,

 

дѣйствительно

 

же

израсходовано

 

1490

 

руб.

 

17

 

коп.

 

Остатокъ

 

въ

 

количествѣ

359

 

руб.

 

83

 

коп.

 

получился

 

вслѣдствіѳ

 

сокращенія

 

числа

 

пре-

подавателей

 

во

 

2-й

 

половинѣ

   

1907

 

года.

   

По

 

ст.

 

13-й

   

на

 

со-



—

 

202

 

—

держаніе

 

больницы

 

было

 

ассигновано

 

300

 

руб.,

 

действительно

 

жѳ

израсходовано

 

160- р.

 

54

 

к,

 

Остатокъ

 

по

 

этой

 

статьѣ

 

въ

 

139

 

р.

46

 

к.

 

объясняется

 

сокращеніемъ

 

числа

 

воспитанниковъ

 

во

 

2

 

по-

ловинѣ

 

года.

 

По

 

ст.

 

14

 

на

 

ученическую

 

библіотѳку

 

изъ

 

ассигно-

ванныхъ

 

300

 

р.

 

осталось

 

неизрасходованными

 

167

 

р.

 

80

 

к.

 

Поста-

новленіемъ

 

Съѣзла

 

1907

 

г.

 

означенный

 

остатокъ

 

имѣѳтъ

 

быть

 

упот-

ребленъна

 

пополненіѳ

 

библіотми

 

въ

 

1908

 

г,

 

По

 

ст.

 

15

 

на

 

устрой-

ство

 

ученической

 

библіотеки-читальни

 

ассигновано

 

100|р.,

 

но

 

въвиду

того,

 

что

 

открытіе

 

читальни

 

пока

 

не

 

состоялось,

 

деньги

 

остаются

неизрасходованными.

 

По

 

ст.

 

16-й

 

на

 

пріобрѣтеніе

 

нотъ

 

для

 

се-

минарскаго

 

хора

 

было

 

ассигновано

 

25

 

руб.

 

Деньги

 

по

 

сей

 

статьѣ

предназначены

 

къ

 

расходу

 

въ

 

1908

 

году

 

за

 

неассигнованіемъ

 

на

сей

 

предметъ

 

денегъ

 

Съѣздомъ

 

1907

  

года.

Итого

 

по

 

всѣмъ

 

статьямъ

 

было

 

ассигновано

 

9261

 

руб.,

 

въ

дѣйствительности

 

же

 

израсходовано

 

7566

 

руб.

 

4

 

коп.

 

За

 

исклю-

ченіемъ

 

изъ

 

общей

 

суммы

 

остатка:

 

а)

 

700

 

руб.,

 

перечисленныхъ

Съѣздомъ

 

1907

 

года

 

на

 

покрытіе

 

смѣты

 

1908

 

года,

 

б)

 

остаточ-

ныхъ

 

суммъ

 

по

 

ст.

 

14,

 

15

 

и

 

16

 

въ

 

количествѣ

 

292

 

р.

 

80

 

к.,

какъ

 

имѣющихъ

 

быть

 

израсходованными

 

въ

 

текущемъ

 

1908

 

г.,

и

 

в)

 

перерасхода

 

въ

 

суммѣ

 

8

 

руб.

 

37

 

коп.

 

по

 

ст.

 

1-й,

 

свобод-

ный

 

остатокъ

 

отъ

 

епархіальныхъ

 

ассигнование

 

1907

 

гола

 

къ

1909

 

году

 

выразится

 

въ

 

суммѣ

 

702.

 

р.

 

16

 

к.

Постанови

 

пи:

 

свободный

 

остатокъ

 

въ

 

702

 

руб.

 

16

 

к.

имѣть

 

въ

 

виду

 

при

 

удовлетворѳніи

 

смѣты

 

на

 

1909

 

годъ.

8)

   

Заслушали

 

отношеніе

 

подготовительной

 

къ

 

Симбирскому

Епархіальному

 

Оъѣзду

 

комиссіи

 

отъ

 

1

 

марта

 

с.

 

г.

 

за

 

M

 

33,

въ

 

каковомъ

 

отношеніи

 

комиссія

 

проситъ

 

доставить

 

его

 

копію

 

съ

проекта,

 

если

 

таковой

 

выработанъ,

 

о

 

самообложеніи

 

духовенства,

въ

 

цѣляхъ

 

помощи

 

неимущимъ

 

при

 

образованіи

 

дѣтей.

Постановили;

 

вышеупомянутое

 

отношеніе

 

передать

 

въ

 

под-

готовительную

 

къ

 

Съѣзду

 

комиссію

 

для

 

соотвѣтствующаго

 

извѣ-

щенія

 

Симбирской

 

подготовительной

 

комиссіи.

9)

    

0.

  

Предсѣдателемъ

  

предложенъ

   

вниманію

    

депутатовъ
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Съѣзда

 

докладъ

 

Сарапульскаго

 

Духовнаго

 

Правленш

 

отъ

 

29

 

мая

за

 

№

 

1105

 

съ

 

представленіемъ

 

смѣты

 

по

 

содержанію

 

Духовнаго

Правлеяія

 

на

 

1909

 

годъ.

Для

 

справки

 

былъ

 

прочитанъ

 

журналъ

 

«№

 

25-й

 

Епархіаль-

наго

 

Съѣзда

 

прошлаго

 

года.

 

Послѣ

 

чтѳнія

 

доклада

 

нѣкоторыми

о.о.

 

депутатами

 

высказано

 

то

 

мнѣніе,

 

что

 

смѣта

 

по

 

содержание

Сарапульскаго

 

Духовнаго

 

Правленія

 

должна

 

входить

 

въ

 

смѣту

 

по

содержанію

 

Духовной

 

Консисторіи.

 

Добавочное

 

же

 

вознагражденіе

служащимъ

 

въ

 

капцеляріи

 

Правленія

 

должно

 

выдаваться

 

изъ

 

су-

ществующего

 

въ

 

епархіи

 

бланочнаго

 

сбора.

Постановили:

 

не

 

входя

 

пока

 

въ

 

подробное

 

разсужденіѳ

смѣты

 

по

 

содержанію

 

Сарапульскаго

 

Духовнаго

 

Правленія

 

на-

вести

 

чрезъ

 

депутата

 

о.

 

Аркадія

 

Шубина

 

въ

 

Духовной

 

Еонеи-

сторіи

 

справку,

 

сколько

 

будетъ

 

выдѣлено

 

изъ

 

бланочныхъ

 

суммъ

на

 

покрытіе

 

смѣты

 

по

 

содержанію

 

Сарапульскаго

 

Духовнаго

Правлевія.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

щеннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 

г.

 

20

 

іюия.

   

Утверждается".

Журналъ

 

«NI

 

18-й.

Утреннее

 

засѣданіе

 

16

 

іюня.

Прибыли

 

въ

 

засѣданіе

 

о.

 

Предсѣдатель

 

и

 

всѣ

 

о.о.

 

депутаты.

I.

 

0.

 

Предсѣдатель

 

отъ

 

лица

 

Его

 

Преосвященства

 

заявилъ

собранію,

 

что

 

необходимо

 

изыскать

 

средства

 

для

 

устройства

внутренней

 

мнссіи

 

(M

 

22-й

 

Церковный

 

Вѣдомости),

 

въ

 

против-

номъ

 

случаѣ

 

не

 

могутъ

 

быть

 

полностію

 

утверждены

 

смѣты

 

на

учебныя

 

завѳденія

 

и

 

2 1/2°/ 0

 

въ

 

эмеритальную

 

кассу,

 

если

 

бу-

дутъ

 

жалобы

 

причтовъ

 

и

 

старостъ

 

церквей

 

епархіи

 

на

 

обреме-

ненность

 

взносовъ.
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Постановили:

 

принять

 

въ

 

засѣданіе.

II.

 

0.

 

Предсѣдатель

 

предложплъ

 

прибывшему

 

Предсѣдателю

Совѣта

 

Ватскаго

 

Епархіальнаго

 

женекаго

 

училища

 

о.

 

протоіерею

Раевскому

 

высказаться

 

по

 

вопросу

 

о

 

расширеніи

 

училища

 

и

 

о

 

томъ,

какія

 

мѣры

 

принять

 

къ

 

разрѣженію

 

населенія

 

Епархіаяьнаго

 

учили-

ща.

 

0.

 

Предсѣдатѳль

 

Совѣта

 

заявилъ,

 

что

 

въ

 

нынвшнемъ

 

году

 

Оо-

вѣтъ

 

можетъ

 

принять

 

въ

 

1-й

 

классъ

 

только

 

45

 

воспитанницъ,

 

изъ

которыхъ

 

уже

 

восемь

 

приняты,

 

какъ

 

сдавшіе

 

экзамены

 

въ

 

прошломъ

году.

 

При

 

этомъ

 

добавилъ,

 

что

 

всетаки

 

покупка

 

дома

 

г.

 

Еальсина

не

 

выяснитъ

 

вопроса

 

о

 

разрѣженіи

 

населенія

 

училища,

 

потому

что

 

баракъ,

 

который

 

въ

 

прошломъ

 

году

 

занимали

 

воспитанницы,

нынѣ

 

же

 

со

 

словамъ

 

училищнаго

 

врача

 

долженъ

 

обслуживать

свое

 

назначеніе

 

на

 

случай

 

эпидеміи,

 

а

 

домъ

 

г.

 

Кальсина

 

въ

спальныхъ

 

комнатахъ

 

можетъ

 

вмѣстить

 

только

 

до

 

50

 

воспитан-

ницъ

 

и

 

до

 

100

 

въ

 

класеныхъ

 

комнатахъ,

 

но

 

и

 

это

 

окончатель-

но

 

не

 

выяснитъ

 

вопроса

 

о

 

разрѣженіи

 

населенія

 

училища.

 

Стало

быть,

 

должна

 

начата

 

новая

 

пристройка,

 

или

 

по

 

крайней

 

мѣрѣ

заготовка

 

матеріаловъ,

 

хотя

 

нужно

 

замѣтить,

 

что

 

Епархіальный

Преосвященный

 

высказывался

 

о

 

необходимости

 

надстройки

 

новаго

этажа

 

надъ

 

главнымъ

 

корпусомъ

 

вдоль

 

по

 

Кукарской

 

улицѣ

 

и

 

по

Николаевской

 

до

 

церкви,

 

что,

 

по

 

словамъ

 

о.

 

прѳдсѣдатѳля

 

Совѣта,

будетъ

 

стоитъ

 

слишкомъ

 

дорого,

 

да

 

и

 

въ

 

пожарномъ

 

отношеніи

не

 

безопасно.

По

 

обмѣнѣ

 

о.о.

 

депутатовъ

 

мнѣніями,

 

о.

 

Предсѣдатель

 

ука-

залъ

 

два

 

способа

 

для

 

разрѣженія

 

ученицъ

 

училища:

 

1-й- покупка

отдѣльнаго

 

зданія

 

для

 

училища,

 

2-й — расширѳніе

 

существую щаго.

При

 

чемъ

 

Съѣздъ

 

высказался,

 

что

 

во

 

веякомъ

 

случаѣ

 

нужно

 

по-

заботиться

 

приготовленіемъ

 

помѣщепія

 

для

 

воспитанницъ

 

насколь-

ко

 

возможно,

 

но

 

употребить

 

на

 

этотъ

 

предметъ

 

запасный

 

капи-

талъ

 

не

 

желательно,

 

a

 

выгоднѣе

 

было

 

бы

 

сдѣлать

 

заемъ

 

съ

 

тѣмъ,

чтобы

 

потомъ

 

пополнить

 

его

 

изъ

 

другихъ

 

источниковъ.

 

Взамѣнъ

покупки

 

отдѣльнаго

 

зцанія

 

собраніе

 

склонялось

   

къ

   

тому,

   

чтобы
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сдѣлать

 

новую

 

капитальную

 

пристройку

 

къ

 

существующему

 

дому,

почему

 

и

 

находило

 

нужнымъ

 

просить

 

Его

 

Преосвященство

 

о

 

доз-

воленіи

 

временно

 

использовать

 

для

 

училища

 

покупаемое

 

духо-

венствомъ

 

зданіѳ

 

для

 

Епархіальнаго

 

дома.

 

Былъ

 

приглашенъ

 

о.

Инспекторъ

 

классовъ

 

Епархіальнаго

 

училища

 

о,

 

протоіерей

 

Кор-

сакове™,

 

который,

 

высказывая

 

свое

 

личное

 

мнѣніе,

 

находилъ

 

бы

выгоднѣе

 

купить

 

домъ

 

Попова,

 

какъ

 

зданіе

 

уже

 

совеѣмъ

 

готовое

и

 

верхъ

 

былъ

 

бы

 

приноровленъ

 

для

 

ученицъ,

 

а

 

низъ

 

для

 

биб-

ліотеки

 

и

 

здѣсь

 

могли

 

бы

 

быть

 

поставлены

 

музыкальные

 

инстру-

менты.

 

Во

 

флигелѣ

 

можно

 

бы

 

помѣстить

 

помощника

 

эконома,

 

а

квартира,

 

сейчасъ

 

занимаемая

 

экономомъ,

 

могла

 

бы

 

быть

 

приспо-

соблена

 

для

 

ученицъ.

 

При

 

чемъ

 

предложено

 

посмотрѣть

 

и

 

домъ

Прозорова,

 

отстоящій

 

на

 

одинъ

 

кварталъ

 

отъ

 

училища.

Собраніе,

 

обсудивъ

 

прѳдложеніе,

 

пришло

 

къ

 

заключенію,

 

что

лучше

 

было

 

бы

 

сдѣлать

 

новую

 

пристройку

 

къ

 

училищному

 

корпу-

су

 

по

 

совѣту

 

г.

 

архитектора

 

Я.

 

П.

 

Максимовича

 

и

 

рѣшила

усерднѣйше

 

просить

 

Его

 

Преосвященство

 

о

 

дозволеніи

 

hj

 

время

использовать

 

Епархіальный

 

домъ

 

для

 

училища,

 

для

 

чего

 

и

 

избра-

ли

 

депутацію

 

въ

 

лицѣ

 

Преісѣдателя

 

Съѣзда

 

о.

 

Короваева,

 

де-

путатовъ

 

о.о.

 

Тихоницкаго,

 

Евтропова

 

и

 

Ѳеофилактова.

Депутація

 

по

 

возвращеніи

 

отъ

 

Его

 

Преосвященства

 

сообщи-

ла

 

Съѣзду

 

духовенства

 

слѣдующее:

 

Его

 

Преосвященству

 

благо-

угодно

 

было

 

изъявить

 

свое

 

согласіе

 

на

 

временное

 

помѣщеніе

 

одно-

го

 

класса

 

Епархіальнаго

 

училища

 

въ

 

Епархіальномъ

 

домѣ,

 

но

 

съ

такимъ

 

условіемъ:

 

1-е)

 

чтобы

 

спросить

 

Совѣтъ

 

училища

 

о

 

согласіи

на

 

помѣщеніѳ

 

класса

 

училища

 

въ

 

епархіальномъ

 

домѣ,

 

2-е)

 

что

нужно

 

г-жѣ

 

начальницѣ,

 

воспитательницамъ

 

и

 

преподавателямъ

 

до-

бавить

 

жалованіе,

 

3-е)

 

чтобы

 

капиталъ-

 

затраченный

 

на

 

покупку

епархіальнаго

 

дома

 

въ

 

теченіе

 

времени

 

пока

 

помѣщается

 

учили-

ще,

 

былъ

 

оплачиваемъ

 

°/0

 

въ

 

размѣрѣ

 

1500

 

рублей

 

и

 

4-е)

 

что-

бы

 

предъ

 

сдачей

 

дома

 

долженъ

 

быть

 

произведенъ

 

ремонтъ

 

его

 

и

представленъ

 

въ

 

томъ

 

видѣ,

 

въ

 

какомъ

 

былъ

 

полученъ.

Постановили:

   

просить

   

Предсѣдателя

    

Совѣта

   

Вятскаго
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Епархіальнаго

 

женскаго

 

училиша

 

устроить

 

экстренное

 

собраніе

Совѣта

 

и

 

о

 

результатахъ

 

его

 

сообщить

 

Оъѣзду,

 

a

 

рѣшеніе

 

вопро-

са

 

оставить

 

до

 

вечерняго

 

засѣданія.

III.

 

Слушали

 

дополнительный

 

докладъ

 

епархіальнаго

 

ино-

родческаго

 

миссіонера

 

за

 

№

 

192-мъ

 

отъ

 

10

 

іюня

 

объ

 

инород-

ческихъ

 

школахъ,

 

изъ

 

котораго

 

видно,

 

что

 

на

 

инородческія

 

шко-

лы

 

епархіи

 

расходуется

 

9013

 

р.

 

и

 

вновь

 

испрашивается

 

7437

 

р.

дополнительныхъ

 

и

 

кромѣ

 

сего

 

высказывается

 

объ

 

открытіи

 

вновь

15-ти

 

школъ.

Съѣздъ

 

постановила,

 

докладъ

 

передать

 

въ

 

комиссію.

IT.

 

0.

 

Предсѣдатель

 

предложилъ

 

вырѣшить

 

вопросъ

 

по

обложенію

 

арендныхъ

 

статей

 

епархіи,

 

также

 

опрѳдѣлить

 

доход-

ность

 

городскихъ

 

церквей

 

въ

 

сравнѳніи

 

съ

 

сельскими,

 

въ

 

видахъ

окончанія

 

работы

 

по

 

распредѣленію

 

приходовъ

 

по

 

разрядамъ.

Постановили:

 

исчислить

 

по

 

округамъ

 

валовую

 

сумму

 

но-

ваго

 

обложенія

 

(по

 

пятилѣтію)

 

за

 

вычетомъ

 

суммы

 

на

 

покупку

свѣчъ.

 

Обсужденіе

 

пока

 

остановить.

Слушали

 

журналъ

 

утренняго

 

засѣданія

 

за

 

12-е

 

іюня

 

и

 

ре-

дакція

 

принята.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя

 

•

щеннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 

г.

 

21

 

іюня.

   

Утверждается".

.

    

Журналъ

 

№

 

19-й.

Вечернее

 

засѣданіе

 

16

 

іюня.

Въ

 

собраніе

 

явились

 

всѣ

 

о.о.

 

депутаты,

 

бывшіе

 

на

 

прѳды-

дущѳмъ

 

засѣданіи.

Слушали

 

отношеніе

 

Правленія

 

Вятской

 

Духовной

 

Семинарін

отъ

 

7

 

іюня

 

сего

 

1908

 

года

 

за

 

№

 

1058,

 

слѣдующаго

 

содѳржа-

нія:

 

„въ

 

концѣ

 

текущаго

 

1908

 

года

 

исполняется

 

трехлѣтній

 

срокъ

службы

 

Членовъ

 

Правленія

 

отъ

 

духовенства

 

священниковъ

 

Петра
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Мышкина

 

и

 

Александра

 

Чернышева

 

и

 

кандидата

 

къ

 

нимъ

 

священ-

ника

 

Петра

 

Жилина.

 

Сообщая

 

о

 

семъ,

 

Правленіе

 

Семинаріи

 

про-

ситъ

 

Епархіальный

 

Съѣздъ

 

избрать,

 

на

 

основаніи

 

§

 

92

 

Уст.

Дух.

 

Сем.

 

на

 

трехлѣтіе

 

(1909

 

—

 

1911

 

г.)

 

двухъ

 

Членовъ

 

Пра-

вленія

 

отъ

 

духовенства

 

и

 

одного

 

къ

 

нимъ

 

кандидата".

0.

 

Предсѣдатель

 

Съѣзда

 

разъяснилъ,

 

что

 

совмѣщеніе

 

дол-

жностей

 

Члена

 

Духовной

 

Консисторіи,

 

Члена

 

Правленія

 

духов-

наго

 

училища

 

не

 

можетъ

 

быть

 

допустимо,

 

а

 

также,

 

что

 

третьимъ

членомъ

 

Правленія

 

Оеминаріи

 

отъ

 

духовенства

 

состоитъ

 

священ-

никъ

 

Николай

 

Оеребрениковъ,

 

не

 

выслуживши

 

еще

 

трехлвтній

срокъ,

 

то

 

слѣдуетъ

 

избрать

 

только

 

двухъ

 

членовъ

 

Правленія

 

отъ

духовенства,

 

и

 

кандидата

 

къ

 

нимъ.

 

Послѣ

 

сего

 

записками

 

были

намѣчены

 

на

 

вышеозначенныя

 

должности

 

слѣдующія

 

лица,

 

священ-

ники:

 

Александръ

 

Чернышевъ

 

40

 

зап.,

 

Веніаминъ

 

Тихоницкій

 

33

зап.,

 

Петръ

 

Мышкинъ

 

33

 

зап.,

 

Петръ

 

Жилинъ

 

18

 

зап.,

 

Ѳеодо-

сій

 

Ивановъ

 

17

 

зап.,

 

Михаилъ

 

Добрынинъ

 

10

 

зап.;

 

протоіереи:

Іоаннъ

 

Костровъ

 

8

 

зап.,

 

Владиміръ

 

Дрягинъ

 

4

 

зап.,

 

Василій

Верещагинъ

 

3

 

зап.;

 

священники:

 

Николай

 

Верещагинъ

 

3

 

зап.,

Петръ

 

Утробинъ,

 

Павѳлъ

 

Лаженицынъ

 

и

 

Алексій

 

Серафимовъ

 

по

1

 

зап.

Закрытой

 

баллотировкѣ

 

полвергнуты

 

были

 

лица,

 

указанный

большинствомъ

 

записокъ,

 

которыя

 

и

 

получили

 

слѣдующее

 

количе-

ство

 

шаровъ:

 

священники:

 

Александръ

 

Чернышевъ

 

35

 

избират.

и

 

23

 

неизбират.,

 

Веніаминъ

 

Тихоницкій

 

50

 

избират.

 

и

 

7

 

неизб.,

Петръ

 

Мышкинъ

 

35

 

избират.

 

и

 

23

 

неизбират.,

 

Петръ

 

Жилинъ

28

 

избират.

 

и

 

30

 

неизбират.,

 

Ѳеодосій

 

Ивановъ

 

"24

 

избират.

 

и

34

 

неизбират.

Постановили:

 

считать

 

избраннымъ

 

въ

 

должность

 

Члена

Правленія

 

Вятской

 

Духовной

 

Оеминаріи

 

отъ

 

духовенства

 

священ-

ника

 

Веніамина

 

Тихоницкаго,

 

а

 

изъ

 

двухъ

 

получившихъ

 

одинаковое

количество

 

шаровъ—-35

 

изб.

 

и

 

23

 

неизб.

 

священниковъ

 

Александ-

ра

 

Чернышева

 

и

 

Петра

 

Мышкина

 

считать

 

избранными

 

одного

 

въ

должности

 

Члена

 

Правленія

 

Семинаріи

 

отъ

 

духовенства,

 

а

 

друго-
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го —кандидатомъ

 

къ

 

нимъ,

 

выборъ

 

же

 

этого

 

предоставить

 

волѣ

Епархіальнаго

 

Преосвященнаго,

 

а

 

остальныхъ

 

лицъ,

 

и

 

имѣющихъ

малое

 

число

 

голосовъ

 

по

 

запискамъ,

 

не

 

баллотировать.

Слушали

 

докладъ

 

Правленія

 

Эмеритальной

 

Кассы

 

духовен-

ства

 

Вятской

 

епархіи

 

отъ

 

31

 

мая

 

сего

 

1908

 

года

 

слѣдующаго

содержанія:

 

„въ

 

настоящемъ

 

году

 

истекаетъ

 

шестилѣтній

 

срокъ

службы

 

Предсѣдателя

 

и

 

Членовъ

 

Правленія

 

Эмеритальной

 

кассы,

посему

 

Епархіальному

 

Съѣзду

 

духовенства

 

надлежитъ

 

избрать

 

на

будущее

 

шестилѣтіѳ

 

Предсѣдателя

 

и

 

Членовъ

 

Правленія,

 

о

 

чемъ

и

 

имѣетъ

 

честь

 

доложить

 

Правленіе

 

Эмеритальной

 

Кассы.

Справка

 

1-я

 

§

 

3.

 

„Дѣлами

 

Кассы

 

непосредственно

 

завѣду-

етъ

 

особое

 

Правленіе,

 

состоящее

 

изъ

 

Предсѣдателя

 

и

 

двухъ

членовъ".

Примѣчаніе

 

къ

 

§

 

3-му:

 

„число

 

членовъ

 

Правленія

 

Кассы

можетъ

 

быть

 

увеличено

 

по

 

усмотрѣнію

 

Епархіальныхъ

 

Съѣздовъ".

§

 

4-й.

 

„Предсѣдатель

 

и

 

Члены

 

Правленія

 

Кассы

 

избирают-

ся

 

чрезъ

 

закрытую

 

баллотировку

 

Епархіальнымъ

 

Съѣздомъ

 

духо-

венства

 

изъ

 

священно-служителей

 

города

 

Вятти,

 

съ

 

предваритель-

наго

 

на

 

то

 

согласія

 

избираемыхъ,

 

срокомъ

 

на

 

шесть

 

лѣтъ

 

и

 

утвер-

ждаются

 

въ

 

своемъ

 

званіи

 

Епархіальнымъ

 

Архіереемъ.

 

Такимъ

 

же

порядкомъ

 

избираются

 

и

 

утверждаются

 

два

 

кандидата

 

къ

 

нимъ".

Справка

 

2-я.

 

Членами

 

Правленія

 

Кассы

 

въ

 

настоящее

время

 

состоятъ

 

священники:.

 

Веніаминъ

 

Тихоницкій,

 

Михаилъ

 

До-

брынинъ

 

и

 

Тимоѳей

 

Гаркуновъ.

Въ

 

дополненіе

 

къ

 

сему

 

Председатель

 

Правленія

 

Кассы

 

~свя-

щенникъ

 

Тихошцкій

 

заявилъ,

 

что

 

настоящаго

 

количества

 

членовъ

Правленія

 

Кассы

 

достаточно,

 

но

 

всяѣдствіѳ

 

возложенныхъ

 

Епархі-

альнымъ

 

Съѣздомъ

 

духовенства

 

Вятской

 

епархіи

 

на

 

Правленіѳ

Эмеритальной

 

Кассы

 

операцій

 

и

 

по

 

похоронной

 

Касеѣ,

 

и

 

по

 

полу-

чение

 

вновь

 

денѳгъ

 

на

 

устройство

 

епархіальнаго

 

дома

 

съ

 

лицъ,

вновь

 

поступающихъ

 

въ

 

клиръ

 

духовенства

 

Вятской

 

епархіи

 

и

 

съ

ранѣе

   

поступившихъ,

 

но

    

не

   

участвовавшихъ

    

во

 

взносахъ

 

на
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устройство

 

епархіальнаго

 

дома,

 

необходимо

 

Епархіальному

 

Съѣзду

назначить

 

ассигновку

 

на

 

наемъ

 

писца.

Послѣ

 

сего

 

нѣкоторые

 

о.о.

 

депутаты

 

высказались

 

въ

 

томъ

смыелѣ,

 

что

 

слѣдуетъ

 

убавить

 

у

 

Членовъ

 

Правленія

 

Кассы,

 

за

исключеніѳмъ

 

Предсѣдателя,

 

жалованье

 

и

 

таковую

 

сумму

 

назначить

на

 

наемъ

 

писца,

 

приблизительно

 

200

 

руб.

Въ

 

виду

 

поздняго

 

времени

 

(8

 

ч.

 

55

 

м.

 

в.),

 

постановили:

выборы

 

Прѳдсѣдателя

 

и

 

Членовъ

 

Правленія

 

Кассы

 

и

 

вопросъ

 

объ

уменыпеніи

 

жалованья

 

Членамъ

 

Правленія

 

Кассы

 

оставить

 

откры-

тымъ

 

до

 

слѣдующаго

 

засѣданія

 

и

 

выслушать

 

отъ

 

Предсѣдателя

Совѣта

 

Вятекаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища,

 

протоіерея

Валентина

 

Раевскаго,

 

прибывшаго

 

въ

 

собраніе

 

Съѣзда

 

духовенства,

состоявшееся

 

постановленіѳ

 

Совѣта

 

Вятекаго

 

Епархіальнаго

 

жен-

скаго

 

училища

 

о

 

возможномъ

 

использованіи

 

ѳпархіальнаго

 

дома

 

(д.

Тырышкина)

 

въ

 

цѣляхъ

 

разрѣженія

 

Вятекаго

 

Епархіальнаго

 

жен-

скаго

 

училища

 

и

 

помѣщѳнія

 

въ

 

немъ

 

классовъ

 

Епархіальнаго

женскаго

 

училища.

 

0.

 

Предсѣдатель

 

Совѣта

 

протоіерей

 

Раевскій

сообщилъ,

 

что

 

Совѣтъ

 

Вятекаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

единогласно

 

постановилъ

 

воспользоваться

 

временно,

 

не

 

болѣе

 

какъ

на

 

три

 

года,

 

'въ

 

епархіальномъ

 

домѣ

 

самою

 

большою

 

комнатою

 

съ

аркою

 

для

 

одного

 

класса,

 

при

 

чемъ

 

арку

 

можно

 

убрать,

 

такъ

какъ,

 

по

 

мнѣнію

 

о.

 

инспектора

 

классовъ,

 

арка

 

мѣшаетъ

 

и

 

наблю-

денію

 

за

 

ученицами

 

и

 

свѣту.

 

Впослѣдетвіи

 

арку,

 

если

 

понадо-

бится,

 

можно

 

устроить

 

на

 

счетъ

 

училищныхъ

 

суммъ.

 

Въ

 

епархі-

альномъ

 

домѣ

 

можно

 

помѣстить

 

одинъ

 

клаесъ

 

и

 

устроить,

 

такъ

сказать,

 

особый

 

пансіонъ,

 

т.

 

е.,

 

тамъ

 

ученицы

 

этого

 

класса

 

бу-

дутъ

 

спать,

 

обѣдать

 

и

 

ужинать.

 

Къ

 

богослуженіямъ

 

ученицы

 

этого

пансіона

 

могутъ

 

ходить

 

въ

 

ближайшій

 

храмъ

 

(Стефановская

 

цер-

ковь).

 

Со

 

стороны

 

учебно-воспитательной

 

и

 

для

 

Вятекаго

 

Епархі-

альнаго

 

женскаго

 

училища

 

никакихъ

 

затрудневій

 

нѣтъ.

 

Это

 

разрѣ-

дитъ

 

населеніе

 

Вятекаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

на

 

45

человѣкъ.

 

Еще

 

можно

 

устроить

 

пансіонъ

 

человѣкъ

 

для

 

35—-40,

хотя

 

рѣшеніе

 

этого

 

вопроса

 

о

 

томъ

 

или

 

другомъ

 

назначеніи

 

ниж-



—

 

210

 

—

няго

 

этажа

 

ѳпархіальнаго

 

дома

 

въ

 

цѣляхъ

 

разрѣженія

 

насѳленія

училища

 

и

 

приведете

 

въ

 

порядокъ

 

гигіенической

 

части

 

въ

 

немъ

Совѣтъ

 

училища

 

покорнѣйше

 

просилъ

 

бы

 

Съѣздъ

 

духовенства

 

предо-

ставить

 

ему-

 

(Совѣту),

 

такъ

 

какъ

 

дѣло

 

это

 

требуетъ

 

тщательнаго

продумыванія.

 

Сейчасъ

 

же

 

за

 

краткостью

 

времени

 

и

 

за

 

отсутстві-

емъ

 

изъ

 

Вятки

 

большей

 

части

 

корпораціи

 

училища

 

определенно

вырѣшить

 

этотъ

 

вопросъ

 

Совѣтъ

 

-не

 

находитъ

 

возможнымъ.

 

При

чемъ

 

о.

 

Предсѣдатель

 

Совѣта

 

заявилъ,

 

что

 

если

 

бы

 

Совѣтъ

 

учи-

лища

 

призналъ

 

наиболѣе

 

удобнымъ

 

помѣстить

 

въ

 

нижнемъ

 

этажѣ

епархіадьнаго

 

дома

 

пансіонъ

 

для

 

35

 

воспитанницъ,

 

которыя

 

на

уроки

 

будутъ

 

ходить

 

въ

 

главный

 

училищный

 

корпусъ,

 

то

 

необхо-

димо

 

предоставить

 

Совѣту

 

училища

 

право

 

произвести

 

расходъ

 

на

обзаведеніе

 

для

 

этихъ

 

ученицъ

 

болѣе

 

теплою

 

одеждою

 

для

 

пере-

хода

 

отъ

 

училища

 

до

 

пансіона

 

и

 

обратно

 

въ

 

холодное

 

осеннее

 

и

зимнее

 

время,

 

и

 

другія

 

приспособленія

 

ихъ

 

костюма,

 

какія

 

вызовут-

ся

 

необходимостью

 

этого

 

перехода,

 

сверхъ

 

емѣты

 

и

 

перерасходъ

этотъ,

 

если

 

не

 

будетъ

 

покрыть

 

остатками

 

училищныхъ

 

суммъ,

принять

 

Оъѣзду

 

къ

 

покрытію.

При

 

этомъ

 

о.

 

протоіерей

 

Раевскій

 

добавилъ,

 

что

 

Совѣтъ

Епархіальнаго

 

училища

 

согласился

 

на

 

вышеозначенное

 

временное

помѣщеніе

 

ученицъ

 

въ

 

епархіальномъ

 

домѣ

 

подъ

 

непремѣннымъ

условіѳмъ

 

расширенія

 

главнаго

 

корпуса

 

училища

 

въ

 

желательномъ

•

 

достаточномъ

 

размѣрѣ

 

для

 

необходимаго

 

разрѣжевія

 

населенія

Вятекаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

  

училища.

Постановили:

 

сообщеніе

 

о.

 

Предсѣдателя

 

Оовѣта

 

Вятека-

го

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

принять

 

къ

 

свѣдѣиію,

 

а

подробное

 

сужденіе

 

по

 

этому

 

вопросу

 

.

 

имѣть

 

въ

 

слѣдующее

засѣданіе.

Слушали

 

редакцію

 

журнала

 

вечерняго

 

засѣданія

 

12

 

іюня

объ

 

открытіи

 

Епархіальной

 

типографіи

 

и

 

особое

 

мнѣніе.

Постановили:

 

редакцію

 

журнала

 

вечерняго

 

засѣдаяія

 

12

іюня

 

принять

 

и

 

особое

 

мнѣніе

 

приложить

 

къ

 

протоколу

 

№

 

этого

засѣданія.



—

 

211

 

—

Поелѣ

 

сего

 

о.

 

Предсѣдатель

 

съѣзда

 

объявилъ

 

засѣданіѳ

закрытымъ.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

рѳзолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

щеннѣйшаго

 

Филарета,

 

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 

г.

 

20

 

іюня.

 

Членами

 

Правленія

 

Семинаріи
утверждаются

 

священники

 

В.

 

Тихоницкш

 

и

 

А.

 

Черны-

шевъ,

 

а

 

каидидатомъ

 

къ

 

нимъ

 

священникѣ

 

П.

 

Жишкинъ.

Прочее

 

читалъ".

Журналъ

 

M

 

20-й.

Утреннее

 

зажданіе

 

17

 

іюня.

Въ

 

собраніе

 

явились

 

всѣ

 

о.о.

 

депутаты.

1)

 

Предсѣдатель

 

Съѣзда

 

заявилъ,

 

что

 

съ

 

покупкою

 

епар-

хіальнаго

 

дома

 

и

 

съ

 

изъявленіемъ

 

согласія

 

Епархіальнаго

 

Епи-

скопа

 

на

 

временное

 

помѣщеніѳ

 

въ

 

немъ

 

воспитанницъ

 

Вятекаго

Еаархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

вопросъ

 

объ

 

открытіи

 

параллель-

наго

 

отдѣленія

 

перваго

 

класса

 

при

 

Вятскомъ

 

Епархіальномъ

 

жен-

скомъ

 

училищѣ

 

разрѣшаѳтся.

 

Теперь

 

нужно

 

рѣшить

 

вопросъ

 

объ

открытіи

 

параллельныхъ

 

классовъ

 

при

 

Елабужскомъ

 

Епархіаль-

номъ

 

женскомъ

 

училищѣ.

 

Нѣкоторые

 

о.о.

 

депутаты

 

просили

•сказать,

 

сколько

 

дѣвицъ

 

получали

 

отказъ

 

въ

 

пріѳмѣ

 

ежегодно

 

въ

томъ

 

и

 

другомъ

 

училищѣ.

 

Выяснилось,

 

что

 

отказываютъ

 

въ

пріемѣ

 

и

 

въ

 

Елабужскомъ

 

училищѣ

 

по

 

недостатку

 

вакансій

 

въ

нормальномъ

 

отдѣленіи

 

перваго

 

класса,

 

что

 

нужда

 

въ

 

открытіи

параллельныхъ

 

классовъ

 

ощущается

 

и

 

тамъ.

 

Противъ

 

открытія

послѣднихъ

 

указывали

 

на

 

то,

 

что

 

сообщеніѳ

 

съ

 

г.

 

Елабугой

 

для

большинства

 

духовенства

 

затруднительно,

 

тогда

 

какъ

 

съ

 

г.

 

Вят-

кой

 

весьма

 

удобно.

 

Въ

 

Вятку

 

ведутъ

 

три

 

пути:

 

двѣ

 

жѳлѣзныхъ

дороги

 

и

 

рѣка

 

Вятка,

 

а

 

въ

 

г.

 

Елабугу

 

одинъ

 

путь— водный.

Такъ

 

какъ

 

вопросъ

 

объ

 

открытіи

   

параллельныхъ

 

отдѣленій

   

под-
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робно

 

и

 

всесторонне

 

выясненъ

 

былъ

 

раньше,

 

то

 

Предсѣдатѳль

прямо

 

ставить

 

на

 

баллотировку

 

вопросъ

 

о

 

постепенномъ

 

открытіи

еъ

 

нывѣшняго

 

же

 

года

 

параллельныхъ

 

отдѣленій

 

при

 

Елабуж-

скомъ

 

Епархіальномъ

 

женскомъ

 

училищѣ.

Постановили

 

единогласно:

 

открыть

 

параллельный

 

отдѣ-

лѳнія

 

въ

 

Елабужскомъ

 

Епархіальномъ

 

женскомъ

 

училищѣ

 

съ-

1908— 9-го

 

учебнаго

 

года.

2)

 

Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

теперь

 

при

 

обоихъ

 

училищахъ

будетъ

 

по

 

12

 

классовъ,

 

о.

 

Предсѣдатель

 

предложилъ

 

обсудить

вопросъ:

 

не

 

наступаетъ

 

ли

 

необходимость

 

раздѣлить

 

епархію

 

на

два

 

училищныхъ

 

района.

Одни

 

о.о.

 

депутаты

 

не

 

придавали

 

оеобеннаго

 

значенія

 

дѣ-

ленію

 

епархіи

 

на

 

районы,

 

потому

 

что

 

и

 

при

 

немъ

 

придется

принимать

 

дѣвочекъ

 

изъ

 

Елабужскаго

 

района

 

въ

 

Вятское

 

училище.

Если

 

одна

 

сестра

 

учится

 

въ

 

Вяткѣ,

 

то

 

и

 

вторую

 

и

 

третью

 

по-

везутъ

 

туда

 

же.

 

Другіе

 

предлагали

 

установить

 

срокъ

 

для

 

поступ-

лѳнія

 

дѣвицъ

 

Елабужскаго

 

района

 

-въ

 

Вятское

 

училище,

 

напри-

мѣръ,

 

пятилѣтній;

 

a

 

нѣкоторые

 

говорили,

 

что

 

нужно

 

предоста-

вить

 

право

 

родитѳлямъ

 

отдавать

 

дочерей

 

въ

 

то

 

же

 

училище,

 

въ

которомъ

 

обучаются

 

уже

 

старшія

 

дочери,

 

хотя

 

бы

 

ихъ

 

была

цѣлая

 

лѣстница.

0.

 

Председатель

 

высказалъ,

 

что

 

впредь

 

трудно

 

предвидѣть

всѣ

 

затрудненія,

 

какія

 

могутъ

 

возникнуть

 

при

 

пріемѣ

 

учѳницъ

 

въ

то

 

или

 

другое

 

училище

 

и

 

Оъѣзду

 

невозможно

 

прѳдрѣшить

 

всѣ

недоумѣнія

 

теперь,

 

а

 

лучше

 

предоставить

 

право

 

размѣщать

 

по-

районно

 

Совѣту

 

Вятскаго

 

училища,

 

и

 

Оовѣтъ

 

въ

 

крайнихъ

 

слу-

чаяхъ

 

удовлетворить

 

желаніѳ

 

родителей

 

•

 

пріемомъ

 

въ

 

училище

одной

 

или

 

двухъ

 

воспитанницъ

 

сверхъ

 

комплекта.

 

Выясвилось,

что

 

Совѣты

 

имѣютъ

 

на

 

это

 

право.

 

0.

 

Предсѣдатель

 

предлагаетъ

поручить

 

распредѣленіе

 

епархіи

 

на

 

районы

 

особой

 

комиссіи,

 

такъ

какъ

 

это

 

дѣло

 

трудное,

 

сложное

 

и

 

медленное.

 

При

 

этомъ

 

одинъ

о.

 

депутата

 

указалъ

 

на

 

необходимость

 

руководиться

 

комиссіи

статистическими

 

данными

 

о

   

числѣ

 

учащихся

 

въ

 

Вятскомъ

 

Епар-
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хіальномъ

 

училищѣ

 

изъ

 

каждаго

 

уѣзда

 

епархіи,

 

а

 

другой

 

пред-

ложилъ

 

избрать

 

въ

 

комиссію

 

такихъ

 

депутатовъ,

 

которые

 

не

 

за-

интересованы

 

въ

 

распредѣленіи

 

районовъ.

 

Чтобы

 

обсудить

 

тща-

тельно,

 

какіѳ

 

уѣзды,

 

округа

 

и

 

села

 

отнести

 

къ

 

тому

 

или

 

друго-

му

 

району,

 

о.

 

Предсѣдатель

 

предложилъ

 

избрать

 

въ

 

комиссію

трехъ

   

членовъ.

Единогласно

 

избраны,

 

священники:

 

Владиміръ

 

Утробинъ,

Николай

 

Кочкинъ

 

и

 

Ѳеодоръ

 

Варгасовъ,

 

которымъ

 

Съѣздъ

 

по-

-ручилъ

 

собрать

 

статистическія

 

свѣдѣнія,

 

необходимыя

 

для

 

руковод-

ства

 

при

 

распредѣленіи

 

епархіи

 

на

 

районы.

3)

 

Такъ

 

какъ

 

рѣшено

 

постепенно

 

открывать

 

параллельныя

•отдѣленія

 

при

 

всѣхъ

 

классахъ

 

Елабужскаго

 

Епархіальнаго

 

учи-

лища,

 

то

 

является

 

необходимость

 

приспособить

 

зданіе

 

послѣдняго

для

 

помѣщенія

 

всей

 

параллели

 

классовъ.

 

Поэтому

 

о.

 

Прѳдсѣда.

тель

 

ставить

 

на

 

обсужденіе

 

вопросъ

 

о

 

томъ,

 

приспособлять

 

ли

зданіе

 

Елабужскаго

 

Епархіальнаго

 

училища

 

для

 

всей

 

параллели

шассовъ

 

сразу,

 

или

 

производить

 

его

 

частично,

 

постепенно.

 

По

сообщеніи

 

представителя

 

этого

 

училища

 

о.

 

Инспектора

 

классовъ

Танаевскаго,

 

на

 

приспособлѳнія

 

помѣщенія

 

для

 

8

 

классовъ

 

по

'Смѣтѣ,

 

составленной

 

исправляющимъ

 

обяз.

 

городского

 

архитектора

И.

 

Петровымъ,

 

потребуется

 

сумма

 

въ

 

количествѣ

 

11577

 

руб.

77

 

коп.,

 

пр"и

 

чемъ

 

1700

 

руб.

 

уже

 

ассигнованы

 

Епархіальными

Съѣздами

 

1906

 

и

 

1907

 

годовъ

 

на

 

ремонтъ

 

балконовъ

 

и

 

устрой-

ство

 

надъ

 

ними

 

желѣзной

 

крыши,

 

но

 

деньги

 

эти

 

еще

 

не

 

израс-

ходованы.

 

По

 

предложѳнію

 

Совѣта

 

Елабужскаго

 

Епархіальнаго

училища,

 

приспособленіе

 

возможно

 

произвести

 

въ

 

два

 

года.

 

Въ

первый

 

текущій

 

годъ

 

возвести

 

стѣну

 

съ

 

сѣверной

 

стороны

 

зданія

и

 

закрыть

 

желѣзной

 

крышей,

 

на

 

что

 

кромѣ

 

ассигнованныхъ

 

уже

1700

 

руб.

 

потребуется

 

еще

 

4342

 

руб.

 

80

 

коц.,

 

а

 

въ

 

будущемъ

1909

 

году

 

на

 

дальнѣйшее

 

приспособленіе

 

необходимо

 

ассигновать

5534

 

руб.

 

97

 

коп.

Оообщеніе

 

о.

 

Инспектора

 

привело

 

въ

 

недоумѣніе

 

одного

 

о.

депутата,

 

который

 

заявилъ,

 

что

 

рѣшая

 

вопросъ

 

объ

 

открытіи

 

па-
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раллельныхъ

 

отдѣлѳній

 

въ

 

Елабужекомъ

 

училищѣ,

 

онъ

 

думалъ,

 

что»

не

 

будетъ

 

никакого

 

расхода

 

на

 

помѣщенія,

 

что

 

тамъ

 

они

 

готовы,

а

 

теперь

 

оказывается,

 

что

 

и

 

тамъ

 

нужно

 

расходавать

 

большую

сумму;

 

тогда

 

не

 

лучше

 

ли

 

здѣсь

 

устроить

 

помѣщеніѳ

 

для

 

вторыхъ

параллельныхъ

 

классовъ.

 

О.

 

Инспекторъ

 

объяснилъ,

 

что

 

въ

 

Ела-

бужекомъ

 

Епархіальномъ

 

женскомъ

 

училищѣ

 

можно

 

свободно

 

по-

мѣстить

 

только

 

4

 

параллельныхъ

 

отдѣленія,

 

а

 

для

 

помѣщенія

остальныхъ

 

нужно

 

будетъ

 

сдѣлать

 

приспособленіе,

 

то

 

есть,

 

вывести

изъ

 

кирпича

 

4

 

сѣверную

 

стѣну,

 

устроить

 

желѣзную

 

крышу,

 

два

пола

 

и

 

три

 

потолка

 

(См.

 

докладъ

 

Сов.

 

Елаб.

 

Епарх.

 

жен.

 

уч.

ст.

 

III),

 

на

 

что

 

и

 

потребуется

 

указанная

 

сумма.

 

Другой

 

о.

 

депу-

тата

 

соглашался

 

на

 

приспособленіе

 

помѣщеній

 

для

 

параллельныхъ

классовъ

 

при

 

Елабужекомъ

 

Епархіальномъ

 

училищѣ

 

при

 

условіи,

если

 

будетъ

 

рѣшенъ

 

вопросъ

 

о

 

расширеніи

 

Вятскаго

 

Епархіаль-

наго

 

училища.

Тогда

 

о.

 

Предсѣдатель

 

ставить

 

на

 

очередь

 

вопросъ:

 

какъ

приступить

 

къ

 

расширение

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

училища?

На

 

справку

 

снова

 

прочитаны

 

были

 

выдержки

 

изъ

 

акта

осмотра

 

главнаго

 

корпуса

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

училища

 

архи-

текторомъ

 

Чарушинымъ.

 

Изъ

 

акта

 

видно,

 

что

 

архитекторомъ

 

про-

ектируется,

 

во

 

1-хъ,

 

надстройка

 

этажа

 

надъ

 

крыломъ

 

съ

 

западной

стороны,

 

что

 

дастъ

 

4

 

комнаты

 

и

 

будетъ

 

стоить

 

1 5

 

тысячъ

 

рублей;

во

 

2-хъ,

 

пристройка

 

къ

 

зданію

 

по

 

Кукарской

 

улицѣ,

 

что

 

дастъ

 

8

 

ком-

ната

 

и

 

обойдется

 

въ

 

40

 

тысячъ

 

рублей;

 

въ

 

3-хъ,

 

постройка

 

новаго

корпуса

 

на

 

мѣетѣ,

 

занимаемомъ

 

больницей.

 

Выяснилось,

 

что

 

при-

стройка

 

по

 

2

 

проекту

 

съ

 

прибавкой

 

8

 

комната

 

достаточна

 

для

разрѣженія

 

населенія

 

училища

 

на

 

150

 

человѣкъ.

 

При

 

разеужде-

ніи

 

о

 

пристройкѣ

 

къ

 

главному

 

корпусу,

 

одинъ

 

о.

 

депутата

 

спро-

силъ,

 

не

 

потребуется

 

ли

 

расширить

 

въ

 

немъ

 

храмъ,

 

какъ

 

пред-

полагается

 

въ

 

докладѣ

 

Совѣта

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

училища.

Тогда

 

нѣкоторые

 

депутаты

 

сказали,

 

что

 

къ

 

богослуженію

 

въ

 

елу-

чаѣ

 

нужды

 

воспитанницы

 

могутъ

 

ходить

 

въ

 

храмъ

 

богадѣльни,

 

а

если

 

по

 

какимь

 

либо

 

причинамъ

 

нельзя

 

будетъ

 

пользоваться

 

этимъ
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храмомъ

 

постоянно,

 

то

 

можно

 

ходить

 

'въ

 

Алексѣевскій

 

храмъ

 

въ

Прозоровскомъ

 

корпусѣ, 'съ

 

размѣщеніемъ

 

части

 

воспитанницъ

 

въ

залѣ.

 

Для

 

этой

 

цѣли

 

въ

 

стѣнѣ,

 

отдѣляющей

 

залъ

 

отъ

 

храма,

 

нуж-

но

 

только

 

устроить

 

арку

 

или

 

другую

 

дверь.

 

Съѣздъ,

 

обсудивъ

вопросъ,

 

пришелъ

 

къ

 

рѣшенію,

 

что

 

такъ

 

какъ

 

пристройка

 

будетъ

производиться

 

не

 

для

 

увеличенія

 

числа

 

учащихся,

 

а

 

для

 

разрѣ-

женія

 

ихъ,

 

храмъ

 

въ

 

главномъ

 

корпусѣ

 

не

 

расширять,

 

а

 

въ

 

слу-

чаѣ

 

нужды

 

приспособить

 

указанный

 

-залъ,

 

прилегающій

 

къ

 

храму

въ

 

Прозоровскомъ

 

корпусѣ.

Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

съ

 

открытіемъ

 

въ

 

Елабужекомъ

 

училищѣ

параллельныхъ

 

отдѣяеній

 

вопросъ

 

объ

 

открытіи

 

вторыхъ

 

парал-

лельныхъ

 

классовъ

 

при

 

Вятскомъ

 

Епархіальномъ

 

училищѣ

 

самъ

 

собою

отпадаетъ

 

и

 

является

 

необходимость

 

въ

 

пристройкѣ

 

только

 

для

разрѣженія

 

населенія

 

училища,

 

о.

 

Предсѣдатель

 

поставилъ

 

на

 

бал-

лотировку

 

вопросъ:

 

признаетъ

 

ли

 

Съѣздъ

 

нужнымъ

 

расширить

главный

 

корпусъ

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

черезъ

пристройку

 

по

 

Кукарской

 

улицѣ

 

съ

 

расчетомъ

 

на

 

8

 

комната?

Съѣздъ

 

единогласно

 

призналъ

 

необходимость

 

означенной

пристройки.

4)

 

Въ

 

собраніе

 

явился

 

представитель

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

училища,

 

Предсѣдатель

 

Совѣта

 

протоіерей

 

Валентинъ

 

Раевскій.

Онъ

 

заявилъ,

 

что

 

при

 

пристройкѣ,

 

проэктированной

 

г.

 

Чаруши-

нымъ

 

и

 

принятой

 

Съѣздомъ,

 

придется

 

перенести

 

на

 

другое

 

мѣсто

баню

 

и

 

прачечную,

 

который

 

теперь

 

стоятъ

 

на

 

мѣстѣ

 

буду-

щей

 

пристройки;

 

ввести

 

же

 

баню

 

и

 

прачечную

 

въ

 

пристройку

неудобно

 

въ

 

гигіеническомъ

 

и

 

техническомъ

 

отношеніяхъ,

 

а

 

на

переноску

 

ихъ

 

потребуется

 

ассигновать

 

особую

 

сумму.

 

На

 

это

одинъ

 

депутата

 

замѣтилъ,

 

что

 

архитекторъ,

 

предлагая

 

проэктъ

 

о

пристройкѣ

 

по

 

Кукарской

 

улнцѣ

 

въ

 

40

 

тысяцъ

 

рублей,

 

вѣроятно,

имѣлъ

 

въ

 

виду

 

и

 

переноску

 

бани

 

и

 

прачечной.

 

Послѣ

 

сего

 

о.

Предсѣдатель

 

поставилъ

 

на

 

баллотировку

 

вопросъ:

 

сколько

 

ассигно-

вать

 

на

 

пристройку

 

къ

 

главному

 

корпусу

 

и

 

изъ

 

какихъ

 

суммъ?

Постановили

 

единогласно:

 

ассигновать

 

на

 

пристройку

    

къ
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главному

 

корпусу

 

Вятскаго' Епархіальнаго

 

училища

 

изъ

  

запаснаго

капитала

 

училища

 

сумму

 

не

 

свыше

 

40

 

тысячъ

 

рублей

 

наличными.

5)

   

0.

 

Предсѣдатель

 

предложилъ

 

Съѣзду

 

предоставить

 

Совѣту

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

училища

 

избрать

 

строительный

 

комитета.

Представитель

 

Совѣта

 

заявилъ,

 

что

 

онъ

 

не

 

можетъ

 

согласиться

 

съ

предложеніемъ

 

о.

 

Прѳдсѣдателя

 

и

 

проситъ

 

освободить

 

Совѣтъ.

 

отъ

этой

 

обязанности.

 

Тогда

 

о.

 

Предсѣдатель

 

предложилъ

 

Съѣзду

 

из-

брать

 

комитета

 

изъ

 

трехъ

 

или

 

четырехъ

 

членовъ,

 

при

 

участіи

 

въ

комитѳтѣ

 

архитектора,

 

члена

 

отъ

 

Совѣта

 

училища

 

и

 

эконома.

При

 

баллотировкѣ

 

вопроса

 

о

 

числѣ

 

выборныхъ

 

членовъ

 

болыпин-

ствомъ

 

противъ

 

2

 

постановили:

 

избрать

 

3

 

членовъ,

 

и

 

едино-

гласно

 

избрали

 

священниковъ

 

о.

 

Веніамина

 

Тихоницкаго,

 

о.

 

Ва-

силія

 

Бехтерева,

 

о.

 

Михаила

 

Добрынина.

6)

   

Снова

 

поставленъ

 

былъ

 

на

 

рѣшеніе

 

Съѣзда

 

вопросъ

 

о

томъ,

 

какъ

 

произвести

 

приспособленіе

 

для

 

параллельныхъ

 

классовъ

въ

 

Елабужекомъ

 

Епархіальномъ

 

женскомъ

 

училищѣ

 

— постепенно

или

 

сразу?

Съѣздъ,

 

соглашаясь

 

съ

 

вышеупомянутымъ

 

предположеніемъ

Совѣта

 

о

 

возможности

 

произвести

 

приспособленіе

 

въ

 

два

 

года,

 

еди-

ногласно

 

постановилъ:

 

ассигновать

 

на

 

два

 

года

 

сумму

 

9877

 

руб.

77

 

коп.

 

изъ

 

запаснаго

 

капитала

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

жѳн-

скаго

 

училища.

Представитель

 

Елабужскаго

 

училища

 

священникъ

 

о.

 

Сергій

Танаѳвскій

 

просилъ

 

согласія

 

Съѣзда

 

доложить

 

сейчасъ

 

же

 

Епар-

хіальному

 

Епископу

 

о

 

рѣшеніи

 

Съѣзда

 

и,

 

въ

 

случаѣ

 

изъявленія

согласія

 

Его

 

Преосвященства

 

на

 

утвержденіе

 

настоящаго

 

постано-

вленія

 

Съѣзда,

 

телеграфировать

 

о

 

семъ

 

въ

 

г.

 

Елабугу,

 

гдѣ

 

съ

нетерпѣніемъ

 

ждутъ

 

рѣшенія

 

этого

 

вопроса,

 

чтобы

 

тотчасъ

 

же

 

мож-

но

 

было

 

приступить

 

къ

 

работамъ,

Съѣздъ

 

согласился.

7)

   

Съѣздъ

 

заслушалъ

 

заявленіе

 

двухъ

 

о. о.

 

дѳпутатовъ

 

о

томъ,

 

что

 

суммы,

 

ассигнованныя

 

на

 

настоящемъ

 

засѣданіи

 

изъ

 

за-
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паснаго

 

капитала,

 

принадлежащаго

 

училищу,

 

необходимо

 

пополнить

какъ

 

нибудь,

 

хотя

 

бы

 

черезъ

 

самообложеніе

 

духовенства,

 

по

 

при-

мѣру

 

Глазовскаго

 

училищнаго

 

округа,

 

такъ

 

какъ,

 

по

 

ихъ

 

мнѣнію,

несправедливо

 

тратить

 

безвозвратно

 

суммы,

 

накопленныя

 

нашими

отцами.

Имѣя

 

въ

 

виду

 

постановлѳнія

 

предыдущихъ

 

съѣздовъ

 

о

томъ,

 

чтобы

 

вопросы

 

о

 

самообложеніи

 

духовенства

 

предварительно"

обсуждались

 

на

 

благочинническпхъ

 

съѣздахъ,

 

Съѣздъ

 

постано-

вилъ:

 

обсужденіе

 

этого

 

вопроса

 

передать

 

на

 

благочинвическіѳ

съѣзды

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

протоколы

 

представлены

 

были

 

къ

 

буду-

щему

 

Епархіальному

 

Съѣзду.

8)

   

Возвратившійся

 

отъ

 

Епархіальнаго

 

Архіѳрея

 

предста-

витель

 

Елабужскаго

 

Епархіальнаго

 

училища

 

сообщилъ

 

о

 

согласіи

Его

 

Преосвященства

 

на

 

принятую

 

Съѣздомъ

 

ассигновку

 

изъ

 

за-

паснаго

 

капитала

 

для

 

приспособленія

 

зданія

 

Елабужскаго

 

Епзр-

хіальнаго

 

училища

 

подъ

 

помѣщеніе

 

параллельныхъ

 

классовъ

 

и

просилъ

 

указать,

 

кому

 

поручить

 

завѣдываніе

 

постройкой:

 

новому

строительному

 

комитету

 

или

 

существующему,

 

котораго

 

полномочія

нынѣ

 

оканчиваются.

Съѣздъ

 

постановилъ

 

продлить

 

полномочія

 

существующаго

при

 

Елабужекомъ

 

Епархіальномъ

 

училищѣ

 

строительнаго

 

комитета

и

 

поручить

 

ему

 

завѣдываніѳ

 

проэктируемой

 

постройкой.

9)

   

Заслушали

 

докладъ

 

Правленія

 

эмеритальной

 

кассы

 

ду-

ховенства

 

отъ

 

31

 

мая

 

1908

 

года

 

за

 

№

 

710

 

о

 

томъ,

 

что

 

въ

настоящемъ

 

году

 

истѳкаетъ

 

срокъ

 

службы

 

Предсѣдатѳля

 

и

 

чле-

новъ

 

Правленія

 

кассы

 

и

 

посему

 

Епархіальный

 

Съѣздъ

 

долженъ

нынѣ

 

избрать

 

на

 

будущее

 

шестилѣтіе

 

Предсѣдателя

 

и

 

двухъ

членовъ

 

Правленія

 

кассы.

По

 

прочтеніи

 

доклада

 

былъ

 

поднята

 

вопросъ

 

о

 

томъ,

 

не

сдѣдуетъ

 

ли

 

уменьшить

 

жалованье

 

членамъ

 

Правленія

 

кассы.

 

Хо-

тя

 

о.

 

Прѳдсѣдатель

 

съѣзда

 

заявилъ,

 

что

 

не

 

слѣдуетъ

 

убавлять

жалованья

 

имъ,

 

такъ

 

какъ

 

съ

 

учрежденіемъ

 

похоронной

 

кассы

 

и

съ

 

завѣдываніемъ

 

сборами

 

на

   

епархіальный

   

домъ

 

работы

   

чле-
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нзмъ

 

Правленія

 

кассы

 

прибавилось,

 

но

 

большинство

 

высказались

за

 

уменыненіѳ

 

жалованія.

Поэтому

 

о.

 

Предсѣдатель

 

поставилъ

 

на

 

баллотировку

 

вопросы:

1)

 

оставить

 

ли

 

прежнее

 

жалованье

 

членамъ

 

кассы

 

по

 

400

 

руб.

или

 

уменьшить?

Съѣздъ

 

большинствомъ

 

33

 

противъ

 

25

 

постановилъ

 

умень-

шить

 

жалованье.

2)

 

Какую

 

сумму

 

назначить?

Большинствомъ

 

44

 

противъ

 

14

 

постановлено:

 

назначить

 

по

300

 

руб.,

 

a

 

остающіеся

 

200

 

рублей

 

предоставить

 

въраспоряже-

ніе

 

Правленія

 

кассы

 

на

 

наемъ

 

частнаго

 

писца.

Послѣ

 

сего

 

для

 

избранія

 

въ

 

предсѣдатѳли

 

Правленія

 

Кас-

сы

 

записками

 

были

 

указаны

 

кандидаты:

 

священникъ

 

о.

 

Веніаминъ

Тихоницкій — 55

 

записокъ

 

и

 

священникъ

 

о.

 

Михаилъ

 

Добрынинъ

—

 

1

 

записка.

 

Для

 

избранія

 

въ

 

члены

 

Правленія

 

кассы

 

указаны

были:

 

священникъ

 

Михаилъ

 

Добрынинъ

 

52

 

зап.,

 

священникъ

Алексѣй

 

Васнецовъ

 

52

 

зап.,

 

священникъ

 

Михаилъ

 

Утробинъ

3

 

зап.,

 

протоіерей

 

Василій

 

Верещагинъ,

 

священники

 

Александръ

Чернышевъ,

 

Павелъ

 

Лаженицынъ,

 

Алексѣй

 

Поповъ

 

и

 

Веніаминъ

Тихоницкій

 

по

 

ï

 

запискѣ.

При

 

баллотировкѣ

 

шарами

 

въ

 

Предсѣдатели

 

Правленія

 

кас-

сы

 

священникъ

 

Веніаминъ

 

Тихоницкій

 

получилъ

 

53

 

избиратель-

ныхъ

 

и

 

4

 

неизбирательныхъ,

 

а

 

въ

 

члены

 

Правленія:

 

священ-

никъ

 

Михаилъ

 

Добрынинъ

 

получилъ

 

53

 

избирательныхъ

 

и

 

5

неизбирательныхъ,

 

священникъ

 

Алексѣй

 

Васнецовъ— 54

 

избира-

тельныхъ

 

и

 

4

 

неизбирательныхъ.

Постановили:

 

считать

 

избранными

 

о.

 

Веніамина

 

Тихо-

ницкаго —предсѣдателемъ,

 

а

 

священяиковъ

 

Алексія

 

Васнецова

 

и

Михаила

 

Добрынина — членами

 

Правленія

 

Эмеритальной

 

кассы

 

ду-

ховенства.

 

Баллотировку

 

шарами

 

другихъ

 

кандидатовъ,

 

указан-

ныхъ

 

записками,

 

прекратить.

Послѣ

 

сего

 

поднята

 

былъ

 

вопросъ

 

о

 

вознагражденіи

 

свя-

щенника

 

Алексія

 

Васнецова

 

за

 

капитальный

 

трудъ

   

по

   

составле-
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нію

 

справочнаго

 

алфавитнаго

 

списка

 

участников*

 

эмеритальной

кассы

 

духовенства.

 

Большинство

 

депутатов*

 

высказались

 

за

 

вы-

дачу

 

едияовременнаго

 

вознагражденія

 

въ

 

100

 

или

 

50

 

руб.

Съѣздъ

 

единогласно

 

постановит:

 

выдать

 

о.

 

Васнецову

50

 

руб.

 

единовременно

 

изъ

 

суммъ

 

кассы.

10)

 

Заелушали

 

доклад*

 

Совѣта

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

женскаго

 

училища

 

отъ

 

10

 

іюня

 

1908

 

года

 

за

 

№

 

369

 

о

 

том*,

что

 

въ

 

настоящемъ

 

году

 

пстекаетъ

 

трехлѣтній

 

срок*

 

службы

члена

 

Совѣта

 

училища

 

священника

 

Владиміра

 

Ёазанскаго

 

и

 

срокъ

службы

 

протоіерея

 

Василія

 

Верещагина,

 

который

 

назначенъ

Еоархіальнымъ

 

Епископом*

 

7-го

 

ноября

 

1907

 

года

 

замѣстите-

лемъ

 

члена

 

Совѣта

 

священника

 

Павла

 

Бѣляева,

 

освобожденнаго

отъ

 

должности

 

за

 

назначеніемъ

 

его

 

членомъ

 

Еонспсторіи.

 

Запис-

ками

 

указаны

 

въ

 

члены

 

слѣдующія

 

лица:

 

священникъ

 

Владимір*

Казанскій

 

44

 

зап.,

 

протоіерей

 

Василій

 

Верещагин*

 

39

 

зап.,

священник*

 

Петр*

 

Жилин*

 

13

 

зап.,

 

протоіерей

 

Іоаннъ

 

Костров*

9,

 

священники

 

М.

 

Добрынинъ

 

и

 

Ѳ.

 

Ивановъ

 

3,

 

священник*

А.

 

Чернышев*

 

2,

 

протоіереи

 

H.

 

Серебреников*

 

и

 

В.

 

Дрягинъ

1,

 

священникъ

 

П.

 

Мышкинъ

 

1.

 

Въ

 

кандидаты

 

записками

 

указаны:

священникъ

 

Петръ

 

Жплпнъ

 

15,

 

священникъ

 

Василій

 

Бехтерев*

.8,

 

протоіерей

 

Василій

 

Верещагин*

 

7,

 

священникъ

 

Николай

 

Ѳа-

ворскій

 

6,

 

протоіерей

 

Владиміръ

 

Дрягинъ

 

5,

 

священникъ

 

Ѳео-

досій

 

Ивановъ

 

4,

 

протоіерей

 

Іоаннъ

 

Костров*

 

и

 

священникъ

Михаилъ

 

Добрынинъ

 

3,

 

священники

 

Михаилъ

 

Утробинъ,

 

Але-

ксандра

 

Чернышевъ

 

и

 

Владиміръ

 

Казанскій

 

2,

 

священники:

Петръ

 

Утробинъ,

 

Алексій

 

Поповъ,

 

Петръ

 

Мышкинъ

 

и

 

протоіерей

Николай

 

Серебреников*

 

1.

 

При

 

баллотировкѣ

 

шарами

 

въ

 

члены

Совѣта

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

училища

 

получили:

 

священник*

Владиміръ

 

Казанскій

 

é2

 

избирательных*

 

и

 

16

 

неизбирательныхъ,

протоіерей

 

Василій

 

Верещагинъ

 

47

 

нзбирательныхъ

 

и

 

11

 

неизби-

рательныхъ,

 

священникъ

 

Петръ

 

Жилинъ

 

38

 

нзбирательныхъ

 

и

20

 

.неизбирательныхъ.

Съѣздъ

 

постановилъ;

 

считать

 

избранными

 

въ

 

члены

 

Совѣ-



—

 

220

 

—

та

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

протоіерѳя

 

Василія

Верещагина

 

и

 

священника

 

Владиміра

 

Казанскаго

 

и

 

кандидатом*

къ

 

нимъ

 

священника

 

Петра

 

Жилина;

 

остальныхъ,

 

какъ

 

указан-

ныхъ

 

нѳзначительнымъ

 

числомъ

 

записокъ,

 

баллотировкѣ

 

не

подвергать.

Il)

 

0.

 

Предсѣдатель

 

предложилъ

 

избрать

 

членовъ

 

Совѣта

Елабужскаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища,

 

такъ

 

какъ

 

нынѣ

члены

 

Совѣта

 

отъ

 

духовенства

 

священники

 

Василій

 

Миролюбовъ

и

 

Леонид*

 

Бушмакинъ

 

и

 

кандидат*

 

священникъ

 

Павелъ

 

Бѣляевъ

окаячиваютъ

 

трехлѣтній

 

срокъ

 

службы.

 

Въ

 

члены

 

Оовѣта

 

запис-

ками

 

указаны:

 

священникъ

 

Василій

 

Миролюбовъ

 

50

 

зап.,

 

священ-

никъ

 

Леонидъ

 

Бушмакинъ

 

26

 

зап.,

 

священникъ

 

Александръ

Вѳчтомовъ

 

17,

 

священникъ

 

Павелъ

 

Бѣляевъ

 

11,

 

священникъ

Николай

 

Евтроповъ

 

4,

 

протоіерей

 

Іоаннъ

 

Скарданицкій

 

2,

 

прото-

иерей

 

Владиміръ

 

Вечтомовъ,

 

священники

 

Петръ

 

Бехтеревъ

 

и

Алексій

 

Романовъ

 

1,

 

въ

 

кандидаты:

 

священникъ

 

Павелъ

 

Бѣляев*

34

 

зап.,

 

священникъ

 

Леонидъ

 

Бушмакинъ

 

11

 

зап.,

 

священники

Николай

 

Евтроповъ

 

и

 

Василій

 

Миролюбовъ

 

4,

 

священникъ

 

Іоаннъ

Сатрапинскій

 

3,

 

священники

 

Александръ

 

Вечтомовъ,

 

Василій

Ложкинъ

 

и

 

Петръ

 

Смирновъ

 

1.

При

 

баллотировкѣ

 

шарами

 

въ

 

члены

 

Совѣта

 

получили:

священникъ

 

Миролюбовъ

 

53

 

нзбирательныхъ

 

и

 

4

 

неизбиратель-

ныхъ,

 

священникъ

 

Леонидъ

 

Бушмакинъ

 

34

 

нзбирательныхъ-

 

и

24

 

неизбирательныхъ,

 

священникъ

 

Александръ

 

Вечтомовъ

 

43

нзбирательныхъ

 

и

 

15

 

неизбирательныхъ,

 

священникъ

 

Павелъ

Бѣляевъ

 

29

 

нзбирательныхъ

 

и

 

29

 

неизбирательныхъ

Постановили:

 

считать

 

избранными

 

въ

 

члены

 

Совѣта

Елабужскаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

священниковъ

 

Ва-

силія

 

Миролюбова

 

и

 

Александра

 

Вечтомова,

 

кандидатомъ

 

къ

бимъ

 

священника

 

Леонида

 

Бушмакина.

 

Остальныхъ

 

лицъ,

 

какъ

получившихъ

 

незначительное

 

число

 

записокъ,

 

баллотировкѣ

 

не

подвергать.
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Въ

 

концѣ

 

засѣданія

 

заслушана

 

2-я

 

половина

 

журнала

утренняго

 

засѣданія

 

13

  

іюня.

   

Редакція

   

журнала

   

принимается.

Засѣданіе

 

о.

 

Предсѣдателѳмъ

 

объявляется

 

закрытымъ.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Прео-

священнѣйшаго

   

Филарета,

   

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 

г.

 

21

 

іюня.

 

По

 

11

 

ст.

 

Членами

 

отъ

 

духовен-

ства

 

въ

 

Совѣтъ

 

Стахѣевскаго

 

Епархіальнаго

 

училища

утвероюдаются

 

священники

 

В.

 

'Миролюбовъ

 

и

 

Л.

 

Буш-

макинъ,

 

а

 

кандидатомъ

 

къ

 

нимъ—священникъ

 

Л:

 

Бѣля-

евъ.

 

Прочее

 

утверждается".

Журналъ

 

№

 

21-й.

Вечернее

 

засѣданіе

 

17

 

ііоня.

На

 

засѣданіи

 

присутствовали

 

всѣ

 

о. о.

 

депутаты.

О.

 

Предсѣдателемъ

 

Съѣзда

 

было

 

предложено

 

обсудить

 

воп-

росъ

 

о

 

раздѣленіи

 

уѣздовъ

 

Г

 

Вятской

 

епархіи

 

на

 

два

 

училищныхъ

района

 

по

 

отношенію

 

къ

 

Епархіальнымъ

 

женскимъ

 

училищамъ

для

 

того,

 

чтобы

 

количество

 

поступающихъ

 

въ

 

эти

 

училища

 

было

болѣе

 

равномѣрнымъ

 

и

 

чтобы

 

каждый

 

изъ

 

родителей

 

зналъ,

 

куда

ему

 

слѣдуѳтъ

 

везти

 

своихъ

 

дочерей

 

для

 

обученія

 

—

 

въ

 

Вятское

училище

 

или

 

Елабужское.

О.

 

Ѳеодоръ

 

Варгасовъ

 

по

 

предложенію

 

о.

 

Предсѣдателя

 

со-

общаетъ

 

свѣдѣнія

 

о

 

количествѣ

 

ученицъ,

 

поступившихъ

 

въ

 

Вят-

ское

 

Епархіальноѳ

 

училище

 

за

 

послѣднее

 

десятилѣтіе

 

изъ

 

разныхъ

уѣздовъ

 

епархіи,

 

по

 

каждому

 

въ

 

отдѣльности.

 

Изъ

 

собранныхъ

о.

 

Варгасовымъ

 

свѣдѣній

 

оказывается,

 

что

 

въ

 

Вятское

 

училище

въ

 

теченіе

 

послѣднихъ

 

десяти

 

лѣтъ

 

поступило

 

945

 

воспитанницъ,

среднимъ

 

числомъ

 

по

 

95

 

въ

 

годъ,

 

изъ

 

коихъ

 

на

 

Глазовскій

приходится

 

16

 

воспитанницъ,

 

на

 

Еотельническій

 

15,

 

Яранскій

 

12,

Нолинскій

 

и

 

Орловскій

 

no

 

10,

   

Вятскій,

   

Слободской

   

и

 

Уржум-
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скій

 

по

 

9,

 

Малмыжскій

 

3,

 

Оарапульскій

 

2,

 

a

 

Елабужскій

 

уѣздъ

далъ

 

только

 

3-хъ

 

воспитанницъ

 

за

 

десятилѣтіе,

 

именно

 

за

1898—1899

 

учебный

 

годъ.

По

 

выелушаніи

 

этихъ

 

евѣдѣній,

 

было

 

сдѣлано

 

примѣрное

распредѣленіе

 

уѣздовъ

 

по

 

районамъ,

 

при

 

чемъ

 

къ

 

Вятскому

 

рай-

ону

 

были

 

отнесены

 

уѣзды

 

Вятскін,

 

Глазовскій,

 

Слободской,

 

Ёо-

тельническій.

 

Орловскій,

 

Нолинскій

 

и

 

Яранскій ;

 

къ

 

Елабужскому—

Елабужскій,

 

Оарапульскій,

 

Малмыжскій

 

и

 

Уржумскій.

 

Первые

давали

 

Вятскому

 

училищу

 

81

 

воспитанницу,

 

а

 

вторые

 

Елабужскому—

14

 

воспитанницъ.

 

Имѣя

 

въ

 

виду

 

малое

 

количество

 

воспитанницъ,

 

ожи-

даемыхъ

 

къ

 

поступленію

 

въ

 

параллельное

 

отдѣленіе

 

I

 

класса

 

Елабуж-

скаго

 

училища,

 

нѣкоторыми

 

о.о.

 

депутатами

 

предложено

 

было

 

къ

 

Ела-

бужскому

 

району

 

отнести

 

уѣзды

 

Нолинскій

 

и

 

Яранскій,

 

послѣ

 

чего

 

мо-

жно

 

было

 

бы

 

ожидать

 

болѣе

 

правильнаго

 

распредѣленія

 

ученицъ

 

по

училищамъ,

 

а

 

именно

 

въ

 

I

 

классъ

 

Вятскаго

 

училища

 

могло

 

бы

 

посту-

пать

 

59

 

воспитанницъ,

 

а

 

количество

 

поступающихъ

 

въ

 

I

 

классъ

 

Ела-

■бужскаго

 

училища

 

могло

 

бы

 

увеличиться

 

на

 

36

 

воспитанницъ.

Предсѣдатель

 

обратилъ

 

вниманіе

 

Оъѣзда

 

на

 

то,

 

что

 

уѣзды

 

да-

ютъ

 

неодинаковое

 

число

 

воепитанницъ

 

въ

 

годъ,

 

предложилъ

 

Оъѣз-

ду

 

подсчитать

 

количество

 

причтовъ

 

по

 

уѣздамъ;

 

подсчетъ

 

далъ

«лѣдующія

 

данныя:

Вятскій

 

уѣздъ.

                      

2-й

 

округъ

 

19

3-й

 

округъ

 

26

Г.

 

Вятка

    

22

 

причта.

                         

Итого

 

85

 

причтовъ.

1-й

 

округъ

 

22

    

„

2-й

 

округъ

 

25

    

„

                         

Орловскій

 

уѣздъ.

3-й

 

округъ

 

22

    

„

Итого

 

91

 

причтъ.

               

Г.

 

Орловъ

     

9

 

причтовъ.

1-й

 

округъ

 

1.9

 

„

Елабужскій

 

уѣздъ.

                   

2-й

 

округъ

 

21

3-й

 

округъ

 

22

 

„

Г.

 

Елабуга

 

20

 

причтовъ.

             

4-й

 

округъ

 

18

      

„

1-й

 

округъ

 

20

 

причтовъ.

                      

Итого

 

89

 

причтовъ.
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Сарапульскій

 

уѣздъ.

Г.

 

Оарапулъ

    

11

 

причтовъ.

1-й

 

округъ

    

18

 

причтовъ.

2-й

 

округъ

     

19

        

„

3-й

 

округъ

    

22

        

„

4-й

 

округъ

    

24

        

„

5-й

 

округъ

    

21

        

„

6-й

 

округъ

    

11

        

„

Итого

  

132

 

причта.

Яранскій

  

уѣздъ.

Г.

 

Яранскъ

    

12

 

причтовъ.

1-й

 

округъ

    

25

2-й

 

округъ

    

26

        

„

3-й

 

округъ

    

31

        

„

4-й

 

округъ

    

30

        

„

5-й

 

округъ

    

22

        

„

Итого

 

146

 

причтовъ.

Малмыжскій

 

уѣздъ.

Г.

 

Малмыжъ

 

и

 

1-й

 

округъ

29

 

причтовъ.

2-й

 

округъ

 

25

 

причтовъ.

3-й

 

округъ

 

23

        

„

Итого

 

76

 

причтовъ.

Глазовскій

 

уѣздъ

 

.

Г,

 

Глазовъ

      

4

  

причта.

1-й

  

округъ

     

20

     

„

2-й

  

округъ

    

15

     

„

3-й

  

округъ

    

30

     

„

4-й

  

округъ

    

30

     

„

5-й

  

округъ

    

23

     

„

6-й

  

округъ

     

16

     

„

Итого

 

138

 

причтовъ.

Котельническій

 

уѣздъ.

Г.

 

Котельничъ

 

9

  

причтовъ.

1-й

 

округъ

    

31

        

„

"2-й

 

округъ

    

22

        

„

3-й

 

округъ

    

26

        

„"

4-й

 

округъ

    

28

        

„

Итого

 

113

  

причтовъ.

Уржумскій

 

уѣздъ.

Г.

 

Уржумъ

    

5

 

причтовъ.

1-й

 

округъ

 

24

        

„

2-й

 

округъ

 

21

        

„

3-й

 

округъ

  

26

4-й

 

округъ

 

23

Итого

 

99

 

причтовъ.



—
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Слободской

 

уѣздъ.

Г.

 

Слободской

   

12

 

причтовъ

1-й

    

округъ

     

11

       

„

2-й

    

округъ

     

22

      

„

3-й

    

округъ

     

14

      

„

4-й

    

округъ

     

18

      

„

5-й

   

округъ

      

7

      

„

Итого

     

89

 

причтовъ

Послѣ

 

подсчета

 

причтовъ

 

оказалось,

 

что

 

еели

 

принять

 

во

вниманіе

 

1-е

 

распредѣленіѳ

 

уѣздовъ

 

на

 

два

 

района,

 

то

 

къ

 

Вят-

скому

 

училищному

 

району

 

должно

 

будетъ

 

отнести

 

745

 

причтовъ

а

 

къ

 

Елабужскому

 

392

 

причта.

 

Такимъ

 

образомъ,

 

1-е

 

распрѳдѣ-

леніе

 

является

 

неравномѣрнымъ

 

и

 

цѣли

 

не

 

достигаетъ.

 

Приступле-

но

 

было

 

къ

 

новому

 

распредѣленію

 

уѣздовъ

 

по

 

районамъ,

 

при

 

чемъ

было

 

предложено

 

къ

 

Елабужскому

 

району

 

отнести

 

уѣзды

 

Яранскій

и

 

Нолинскій

 

и

 

4

 

благочинническій

 

округъ

 

Глазовскаго

 

уѣзда.

 

Но

о.о.

 

депутаты

 

означенныхъ

 

уѣздовъ

 

выразили

 

свое

 

несогласіе

 

съ

такимъ

 

распредѣленіемъ,

 

указывая

 

на

 

тѣ

 

неудобства,

 

съ

 

которы-

ми

 

придется

 

встрѣтиться

 

родителямъ

 

при

 

отправленіи

 

дочерей

 

въ

Елабужское

 

училище.

Въ

 

виду

 

несогласія

 

означенныхъ

 

депутатовъ

 

о.

 

Предсѣда-

тель

 

предложалъ

 

указать

 

такія

 

мѣры

 

для

 

разрѣженія

 

населенія

Вятскаго

 

училища

 

и

 

пополненія

 

Елабужскаго

 

училища,

 

какія

 

мо-

гла

 

бы

 

удовлетворить

 

всѣхъ

 

родителей.

 

Указывались

 

различныя

мѣры.

 

Одни

 

говорили,

 

что

 

нужно

 

предложить

 

родителямъ,

 

чтобы

они

 

возможно

 

скорѣе

 

подавали

 

прошенія

 

о

 

пріемѣ

 

ихъ

 

дочерей

въ

 

Епархіальное

 

училище.

 

Чрезъ

 

напечатаніе

 

въ

 

мѣетныхъ

Епархіальныхъ

 

Вѣдомостяхъ

 

можно

 

объявить,

 

что

 

въ

 

Вятское

училище

 

изъ

 

числа

 

подавшихъ

 

прошенія

 

можетъ

 

быть

 

принято

такое-то

 

количество,

 

a

 

всѣ

 

остальные

 

должны

 

будутъ

 

отпра-

виться

   

въ

 

Елабужское

 

училище.

  

Имъ

 

возражали,

   

что

 

эта

 

мѣра

Нолинскій

 

уѣздъ.

Г.

 

Нолинскъ

    

6

   

причтовъ.

1-й

 

округъ

    

27

      

„

2-й

 

округъ

    

21

      

„

3-й

 

округъ

    

25

      

„

Итого

    

79

 

причтовъ.



—
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не

 

достигнетъ

 

цѣли,

 

каждый

 

изъ

 

родителей

 

будетъ

 

надѣяться,

что

 

дочь

 

его

 

будетъ

 

принята

 

въ

 

Вятское

 

училище,

 

туда

 

и

 

по-

везетъ

 

ее

 

для

 

экзамена.

 

Другіѳ

 

предлагали,

 

что

 

всѣхъ

 

жѳла-

ющихъ

 

поступить

 

въ

 

Вятское

 

училище

 

въ

 

этомъ

 

училищѣ

 

и

экзаменовать.

 

Всѣ

 

удовлетворительно

 

выдержавшія

 

экзаменъ

 

ра-

спредѣляются

 

такимъ

 

образомъ:

 

въ

 

Вятское

 

училище

 

принимают-

ся

 

ближайшія

 

по

 

мѣсту

 

жительства,

 

a

 

живущія

 

далѣѳ

 

должны

будутъ

 

отправляться

 

въ

 

Елабужское

 

училище

 

на

 

казенный

 

счетъ

и

 

здѣсь

 

принимаются

 

уже

 

безъ

 

экзамена.

 

Имъ

 

возражали,

 

во

1-хъ,

 

что

 

отправлять

 

на

 

казенный

 

счетъ

 

неудобно,

 

такъ

 

какъ

могутъ

 

сказать,

 

что

 

духовенство

 

тратитъ

 

церковныя

 

средства

 

не

только

 

на

 

обученіе

 

своихъ

 

дѣтей,

 

но

 

и

 

на

 

прогоны

 

ихъ;

 

во

 

2-хъ,

такой

 

порядокъ

 

будетъ

 

обременителенъ

 

для

 

духовенства:

 

нужно

будетъ

 

сначала

 

расходоваться

 

на

 

поѣздку

 

въ

 

Вятское

 

училище,

а

 

потомъ

 

нести

 

расходы

 

по

 

поѣздкѣ

 

въ

 

Елабужское

 

училище.

Нѣкоторые

 

измѣняли

 

изложенную

 

мѣру

 

въ

 

томъ

 

смыслѣ,

 

что

 

нуж-

но

 

принимать

 

въ

 

Вятское

 

училище

 

не

 

ближайшихъ

 

по

 

разстоянію

отъ

 

г,

 

Вятки,

 

а

 

дочерей

 

діаконовъ,

 

псаломщиковъ

 

и

 

просфорницъ,

а

 

въ

 

Елабугу

 

отправлять

 

дочерей

 

священниковъ.

 

Но

 

другіе

 

на-

ходили

 

эту

 

мѣру

 

несправедливой,

 

такъ

 

какъ

 

священнику

 

весьма

нерѣдко

 

приходится

 

учить'

 

трехъ—четырехъ

 

дѣтей

 

на

 

своемъ

 

со-

держали,

 

a

 

дѣти

 

псаломщиковъ

 

и

 

просфорницъ

 

сплошь

 

и

 

рядомъ

учатся

 

на

 

казенномъ

 

содержаніи,

 

а

 

потому

 

дѣлать

 

Вятское

 

учи-

лище

 

псаломщичѳскимъ

 

нѣтъ

 

никакого

 

основанія.

 

Третьи

 

предлагали

нанять

 

для

 

параллѳльнаго

 

отдѣленія

 

I

 

класса

 

Вятскаго

 

училища

квартиру

 

въ

 

г.

 

Вяткѣ,

 

напримѣръ

 

въ

 

домѣ

 

г.

 

Попова

 

(уголъ

Кукарской

 

и

 

Царевской

 

улицъ),

 

чтобы

 

избѣжать

 

неудобной

 

для

духовенства

 

отправки

 

своихъ

 

дочерей

 

въ

 

г.

 

Елабугу.

 

Расходы

по

 

найму

 

квартиры

 

можно

 

отнести

 

на

 

средства

 

тѣхъ

 

родителей,

дочери

 

которыхъ

 

будутъ

 

пользоваться

 

этой

 

квартирой.

 

Родители

ихъ

 

скорѣе

 

согласятся

 

понести

 

эти

 

расходы,

 

чѣмъ

 

вести

 

своихъ

дочерей

 

въ

 

Елабужское

 

училище.

 

Иные

 

вновь

 

возбуждали

 

во-

просъ

 

объ

 

открытіи

 

3-го

 

Епархіальнаго

 

училища

 

въ

 

г.

 

Нолинскѣ.



—
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—

Они

 

говорили,

 

что

 

Оъѣздъ

 

постановилъ

 

ассигновать

 

на

 

расши-

реніе

 

Вятекаго

 

училища

 

40000

 

рублей

 

и

 

Стахѣевскаго

 

10

 

ты-

сячъ"

 

рублей,

 

а

 

неудобства

 

остаются.

 

На

 

эти

 

деньги

 

въ

 

г.

 

Но-

линскѣ

 

или

 

другомъ

 

уѣздномъ

 

городѣ

 

можно

 

устроить

 

новое

 

и

обширное

 

зданіе

 

для

 

3-го

 

Епархіальнаго

 

училища.

 

Въ

 

виду

 

то-

го,

 

что

 

содержаніе

 

администраціи

 

новаго

 

училища

 

будетъ

 

стоить

дорого,

 

и

 

эта

 

мѣра

 

не

 

встрѣтила

 

сочувствія

 

и

 

не

 

разрѣшила

 

воп-

роса,

 

предложеннаго

 

на

 

обсужденіе

 

Съѣзда.

 

Тогда

 

большинство

депутатовъ

 

пришло

 

къ

 

тому

 

заключенію,

 

что

 

необходимо

 

раздѣ-

лить

 

епархію

 

на

 

два

 

района

 

принудительвымъ

 

образомъ

Одинъ

 

изъ

 

о.о.

 

депутатовъ

 

предложилъ

 

раздѣлить

 

епар-

хію

 

не

 

на

 

два

 

района,

 

какъ

 

проектировалось,

 

а

 

на

 

три,

два

 

района

 

сдѣлать

 

безспорными,

 

Вятскій

 

и

 

Елабужскій,

 

а

третьимъ

 

—

 

спорнымъ,

 

изъ

 

котораго

 

большинство

 

воспитан-

ницъ

 

должно

 

быть

 

отправляемо

 

въ

 

Елабужское

 

училище

 

съ

выдачею

 

имъ

 

пособія

 

на

 

прогоны

 

изъ

 

средствъ

 

епархіи

 

до

500

 

рублей

 

на

 

всѣхъ.

 

Другой

 

о.

 

депутатъ

 

замѣтилъ,

 

что

 

пособіе

на

 

прогоны

 

можно

 

назначить

 

и

 

изъ

 

личныхъ

 

средствъ

 

духовен-

ства,

 

со

 

священниковъ

 

по

 

3

 

рубля,

 

діаконовъ

 

по

 

2

 

рубля

 

и

 

пса-

ломщиковъ

 

по

 

1

 

рублю.

 

По

 

выслушаніи

 

этого

 

предложѳнія

 

было

сдѣлано

 

примѣрное

 

распредѣленіе

 

уѣздовъ

 

на

 

три

 

района.

 

Къ

Вятскому

 

району

 

были

 

отнесены

 

уѣзды

 

Вятскій,

 

Слободской,

 

Ео-

тельническій

 

и

 

Орловскій,

 

къ

 

Елабужскому

 

району— Елабужскій,

Сарапульскій,

 

Малмыжскій

 

и

 

Уржумскій,

 

къ

 

спорному

 

району—

Нолинскій,

 

Яранскій

 

и

 

Глазовскій

 

уѣзды,

 

при

 

чемъ

 

было

 

сказа-

но,

 

что

 

изъ

 

спорнаго

 

района

 

въ

 

Вятское

 

училище

 

принимать

столько

 

воспитанницъ,

 

сколько

 

останется

 

свободныхъ

 

вакансій

послѣ

 

зачисленія

 

воспитанницъ

 

изъ

 

безспорнаго

 

Вятекаго

 

района,

остальныя'

 

должны

 

будутъ

 

ѣхать

 

въ

 

Елабужское

 

училище.

Нѣкоторые

 

заявили,

 

что

 

удобнѣе

 

для

 

духовенства

 

ближай-

шіе

 

къ

 

г.

 

Вяткѣ

 

благочинническіе

 

округа

 

Глазовскаго

 

и

 

Нолин-

скаго

 

уѣздовъ

 

отнести

 

къ

 

Вятскому

 

училищу,

 

a

 

болѣе

 

отдаленные



—
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округа

 

этйхъ

 

уѣздовъ

 

и

 

весь

 

Яранскій

 

уѣздъ

 

отнести

 

къ

 

Ела-

бужскому

 

училищу.

 

Тогда

 

о.

 

Христофоръ'^Аоанасьевъ

 

заявилъ

 

Съѣз-

ду,

 

что

 

онъ

 

не

 

согласенъ

 

на

 

причисленіе

 

Яранскаго

 

уѣзда

 

къ

 

Ела-

<5ужскому

 

району,

 

такъ

 

какъ

 

это

 

значило

 

бы

 

поставить

 

крестъ

надъ

 

образованіемъ

 

дочерей

 

духовенства

 

Яранскаго

 

уѣзда,

 

неко-

торый

 

села

 

котораго

 

удалены

 

на

 

550

 

вѳрстъ

 

отъ

 

Елабуги.

 

За-

явленіе

 

о.

 

Аѳанасьѳва

 

поддержали

 

всѣ

 

депутаты

 

Яранскаго

 

уѣз-

да.

 

Одинъ

 

изъ

 

депутатовъ

 

Глазовскаго

 

уѣзда

 

обратилъ

 

вниманіе

Оъѣзда

 

на

 

слѣдующую

 

несообразность

 

при

 

отчиеленіи

 

сѣверной

части

 

Глазовскаго

 

уѣзда

 

къ

 

Елабужскому

 

училищу:

 

теперь

 

мно-

гіе

 

родители

 

этой

 

части

 

уѣзда

 

на

 

поѣздку

 

до

 

Вятки

 

употребля-

ютъ

 

иѣсколько

 

часовъ,

 

а

 

тогда

 

имъ

 

придется

 

на

 

поѣздку

 

въ

Елабугу

 

употреблять

 

по

 

нѣеколько

 

сутокъ

 

и

 

неети

 

обременитель-

ные

 

путевые

 

расходы.

Изъ

 

■

 

продолжавшихся

 

въ

 

томъ

 

же

 

духѣ

 

преній

 

видно

 

было,

что

 

къ

 

полному

 

согласію

 

по

 

данному

 

вопросу

 

придти

 

невозможно,

поэтому

 

о.

 

Предсѣдатель

 

Съѣзда

 

поставилъ

 

на

 

баллотировку

 

слѣ-

дующій

 

вопросъ:

 

допускать

 

ли

 

принудительное

 

распредѣленіе

 

уѣз-

довъ

 

по

 

районамъ?

Большинствомъ

 

всвхъ

 

противъ

 

20

 

пѳстаноелено:

 

допу-

стить

 

принудительное

 

распредѣленіе

 

Вятской

 

ѳпархіи

 

на

 

районы

по

 

отношенію

 

къ

 

Епархіальнымъ

 

женскимъ

 

училищамъ.

 

Далѣе

Предсѣдатель

 

ставитъ

 

на

 

баллотировку

 

вопросъ;

 

на

 

2

 

или

 

на

 

3

района

 

раздѣлить

 

епархію?

 

Отъ

 

баллотировки

 

этого

 

вопроса

 

укло-

нились

 

12

 

депутатовъ.

 

Тогда

 

большинствомъ

 

27

 

противъ

 

19-ти

постановили:

 

раздѣлить

 

епархію

   

на

 

два

 

училищныхъ

   

района.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

щеннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 

г.

 

22

 

іюня.

   

Утверждается."



—
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Журналъ

 

№

 

22-й.

Утреннее

   

засѣданіе

   

18

  

іюня.

Собраніе

 

открывается

 

о.

 

Предсѣдателемъ

 

въ

 

составѣ

 

всѣхъ

прежде

 

бывшихъ

 

депутатовъ.

1)

   

По

 

открытіи

 

ставится

 

вопросъ— не

 

образовать

 

ли

 

особую

комиссію,

 

которая

 

бы

 

подсчитала

 

тѣ

 

суммы,

 

которыми

 

можетъ

располагать

 

Съѣздъ

 

въ

 

покрытіи

 

ассигновокъ

 

на

 

ѳпархіальныя

нужды.

Признается,

 

что

 

состава

 

работающей

 

комиссіи

 

достаточно.

2)

  

Заслушивается

 

редакція

 

журнала

 

за

 

13-е

 

число,

 

Редак-

ція

 

принята.

3)

   

Въ

 

засѣданіе

 

приглашается

 

представитель

 

Совѣта

 

учили-

ща

 

протоіерей

 

Раевскій,

 

который

 

докладываетъ

 

Съѣзду

 

постано-

вленіе

 

Совѣта

 

объ

 

использованіи

 

(предполагаемаго)

 

епархіальнаго

дома

 

для

 

цѣлей

 

училища.

 

Изъ

 

доклада

 

оказывается,

 

что

 

Совѣтъ

въ

 

этомъ

 

домѣ

 

предполагаетъ

 

устроить

 

интернатъ

 

и

 

только

 

на

одинъ

 

классъ— 45

 

челов.,

 

на

 

что

 

потребуется

 

новаго

 

расхода

 

до

1590

 

руб.

 

Еромѣ

 

того,

 

словесно

 

добавляете,

 

что:

 

1)

 

необходимо

убрать

 

арку

 

въ

 

главной

 

комнатѣ

 

дома;

 

2)

 

устроить

 

баню,

 

такъ

какъ

 

бывшая

 

въ

 

нижнемъ

 

этажѣ

 

баня

 

при

 

производствѣ

 

ремонта

 

дома

нарушена;

 

впрочемъ,

 

добавилъ

 

протоіерей

 

Раевскій,

 

г.

 

Тырыш-

кинъ

 

изъ

 

любезности

 

предоставляетъ

 

для

 

пользования

 

дѣвочекъ

свою

 

домашнюю

 

баню,

 

устроенную

 

въ

 

ряюмъ

 

стоящемъ

 

домѣ,

 

но

дрова

 

должны

 

быть

 

отъ

 

училища.

Принявши

 

все

 

это

 

во

 

вниманіе,

 

Съѣздъ

 

заслушалъ

 

еще

 

одна

важное

 

добавленіе

 

со

 

стороны

 

о.

 

Председателя

 

съѣзда— Епархі-

альный

 

Епископъ

 

его

 

предупредилъ,

 

что

 

онъ,

 

какъ

 

охранитель

интересовъ

 

всякаго

 

Епархіальнаго

 

учрежденія,

 

должѳнъ

 

категори-

чески

 

сказать,

 

что

 

Съѣздъ,

 

занявши

 

епархіальный

 

домъ

 

для

 

учи-

лища,

 

долженъ

 

будетъ

 

ассигновать

 

сумму

 

на

 

уплату

 

°/0°/ 0

 

епар-

хіальному

 

дому

 

на

 

затраченный

 

30-ти

 

тысячный

 

капиталъ,

 

кото-
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рый,

 

при

 

обращеніи

 

дома

 

не

 

по

 

пѣли

 

назначенія,

 

будетъ

 

нести

убытки, —

 

что

 

прибавить

 

новый

 

расходъ

 

до

 

1 1/2

 

тысячъ

 

рублей.

Такимъ

 

образомъ

 

помѣщеніе

 

одного

 

только

 

отдѣленія

 

въ

 

епархі-

альномъ

 

домѣ

 

будетъ

 

стоить

 

свыше

 

3

 

тысячъ

 

рублей.

Выслушавъ

 

приведенныя

 

исчисленія

 

и

 

предположенія

 

Совѣта

объ

 

использованіи

 

для

 

цѣлей

 

училища

 

епархіальнаго

 

дома,

 

депутаты

обмѣнялись

 

по

 

сему

 

вопросу

 

мнѣніями.

 

Стало

 

ясно,

 

что

 

согласить-

ся

 

хотя

 

бы

 

и

 

на

 

временное

 

помѣщеніе

 

части

 

воспитанницъ

 

въ

епархіальномъ

 

домѣ— дѣло

 

для

 

епархіи

 

неподходящее,

 

потому,

 

1)

что

 

съ

 

устройствомъ

 

тамъ

 

общежитія

 

значительно

 

осложняется

 

де-

ло:

 

нужно

 

вести

 

особое

 

хозяйство

 

съ

 

необходимымъ

 

штатомъ

 

при-

слуги,

 

нужно

 

оборудовать

 

болѣѳ

 

просторную

 

кухню,

 

необходима

баня,

 

придется

 

посѣщать

 

приходскую

 

церковь

 

и

 

занимать

 

мѣсто,

стѣенивъ

 

ея

 

прихожанъ;

 

2)

 

съ

 

занятіѳмъ

 

епархіальнаго

 

дома

 

по-

ставляется

 

какъ

 

необходимое

 

условіе,

 

чтобы

 

домъ

 

этотъ,

 

по

освобождѳніи

 

его

 

изъ

 

подъ

 

училища,

 

—

 

былъ

 

сданъ

 

въ

 

первона-

чальномъ

 

его

 

видѣ,

 

а

 

это

 

говоритъ

 

уже

 

опять

 

о

 

тысячѣ

 

рублей

расхода,

 

такъ

 

какъ

 

сѳйчасъ

 

мы

 

будемъ

 

его

 

приспособлять,

 

то-дру-

гое

 

порушить,

 

а

 

чрезъ

 

3

 

года

 

снова

 

возстановлять

 

и

 

все

 

это

 

при-

дется

 

продѣлать

 

для

 

помѣщенія

 

только

 

45

 

воспитанницъ.

Подведя

 

итогъ

 

предполагаемаго,

 

но

 

вполнѣ

 

яснаго

 

для

 

всѣхъ,

расхода

 

за

 

3-хъ

 

лѣтнѳе

 

занятіе

 

подъ

 

училище

 

епархіальнаго

 

дома,—

итогъ,

 

достигающій

 

10

 

—

 

11

 

тысячъ,

 

всѣ

 

пришли

 

къ

 

единодушно-

му

 

соглашѳнію,

 

что

 

мысль

 

о

 

такой

 

спераціи

 

надо

 

оставить,

 

а

 

из-

брать

 

что

 

иибудь

 

иное.

Тогда

 

одни

 

снова

 

предлагали

 

купить

 

сосѣдній

 

съ

 

учили-

щемъ

 

домъ

 

Кальсиной

 

и

 

заняться

 

его

 

приспособленіемъ;

 

иные

упоминали

 

о

 

новомъ

 

продающемся

 

за

 

30

 

тыс.

 

домѣ

 

Лихачева

 

на

Преображенской

 

улицѣ

 

съ

 

садомъ

 

и

 

довольно

 

значительнымъ

 

мѣ-

стомъ

 

(25X4872

 

саж.);

 

другіѳ

 

настаивали

 

на

 

мысли

 

нанять

 

ка-

кой

 

либо

 

ближайшій

 

къ

 

училищу

 

домъ

 

для

 

помѣщенія

 

только

классовъ

 

и

 

между

 

прочимъ

 

опять

 

указывали

 

на

 

домъ

 

Попова,

 

въ

которомъ

 

сейчасъ

   

помѣщаетея

 

ТІІ

 

начальное

   

училище.

 

Но

 

про-
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-

тивъ

 

этого

 

представитель

 

Совѣта

 

говорилъ,

 

что

 

найти

 

такой

 

домъ

вблизи

 

училища

 

не

 

представляется

 

возможности,

 

да

 

и

 

квартиры

очень

 

дороги,

 

отвѣчйющая

 

указаниымъ

 

цѣлямъ

 

квартира

 

будетъ

стоить

 

не

 

менѣе

 

70—

 

80

 

руб.

 

въ

 

мѣсяцъ,

 

плюсъ

 

отопленіе.

 

освѣ-

щеніе,

 

прислуга,— все

 

это

 

составитъ

 

опять

 

устрашающую

 

духовен-

ство

 

цифру.

 

Разъединеніе

 

на

 

сколько

 

нибудь

 

значительное

 

разстоя-

ніе

 

классовъ

 

лишитъ

 

дѣвочекъ

 

возможности

 

пользоваться

 

завтра-

комъ;

 

для

 

преподавателей

 

не

 

будетъ

 

возможности

 

во

 

время

являться

 

на

 

уроки;

 

вызоветъ

 

необходимость

 

въ

 

обзаведеніи

 

болѣе

теплой

 

одеждой— шубками,

 

шалями,

 

что

 

опять

 

потребуетъ

 

чуть

не

 

тысячную

 

ассигновку.

 

Еромѣ

 

того

 

вь

 

объясненіяхъ

 

представи-

теля

 

Совѣта

 

сквозила

 

мысль,

 

что

 

переходы

 

дѣвочекъ

 

изъ

 

классовъ

въ

 

общежитіе — не

 

желательны,

 

что

 

дѣвочки

 

вообще

 

почему-то

избѣгаютъ

 

прогулокъ,

 

могутъ

 

даже

 

простудиться,

 

внести

 

въ

 

кор-

пусъ

 

эпидемію, —все

 

это

 

можѳтъ

 

вызвать

 

нежелательный

 

и

 

не-

заслуженный

 

нарѳканія

 

на

 

Совѣтъ

 

училища.

 

Нѣкоторые

 

о.о.

 

депу-

таты

 

видятъ

 

въ

 

этихъ

 

опасеніямъ

 

одни

 

лишь

 

предположенія

 

и

какое-то

 

стремленіе

 

держать

 

дѣвочекъ

 

въ

 

душной

 

и

 

нездоровой

корпусной

 

атмосферѣ,

 

всякій

 

случай

 

побыть

 

лишній

 

разъ

 

на

 

воз-

духѣ

 

считали

 

для

 

дѣвочекъ,

 

напротивъ,

 

дѣломъполезнымъ,

 

жела-

тельнымъ.

Однако

 

всѣ

 

совмѣстныя

 

сужденія

 

представителя

 

Совѣта

 

и

Съѣзда

 

въ

 

концѣ

 

концовъ

 

ни

 

къ

 

какому

 

выводу

 

не

 

приводили.

Оставалось

 

одно— или

 

просить

 

Епархіальнаго

 

Епископа

 

отмѣнить

предполагаемое

 

взиманіѳ

 

°/ 0%

 

изъ

 

ѳпархіальныхъ

 

суммъ

 

на

 

30-ти

тысячный

 

капиталъ

 

епархіальнаго

 

дома,

 

или

 

остановиться

 

своимъ

вниманіемъ

 

на

 

использованіи

 

помѣщеній

 

Стахѣевскаго

 

училища.

Согласились

 

на

 

первомъ

 

пожеланіи

 

и

 

избрали

 

депутацію

 

изъ

 

прото-

іѳреевъ

 

Вознесенскаго,

 

Сырнева

 

и

 

Дан.

 

Шерстенникова,

 

которые

тотчасъ

 

же

 

и

 

отправились.

 

Собраніе,

 

въ

 

ожиданіи

 

ихъ

 

возвраще-

нія, — заслушало

 

редакціи

 

журналовъ

 

предыдущихъ

 

засѣданій.

Рѳдакціи

 

приняты.

Депутація

 

возвратилась.

 

Протоіерей

  

Вознесенскій

 

доложилъ,
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что

 

Владыка

 

остается

 

при

 

прежнемъ

 

своемъ

 

убѣжденіи — °/о°/0

епархіальному

 

дому

 

при

 

занятіи

 

его

 

подъ

 

училище

 

епархія

 

долж-

на

 

платить

 

безусловно.

 

Совѣтуетъ

 

открыть

 

2-е

 

параллельное

 

отдѣ-

леніе

 

1-го

 

класса

 

при

 

Елабужскомъ

 

училищѣ.

О.

 

Предсѣдатель

 

ставить

 

на

 

баллотировку

 

вопросъ:

 

согла-

сенъ

 

или

 

нѣтъ

 

Съѣздъ

 

перевести

 

временно

 

2-е

 

параллельное

 

отдѣ-

леніе

 

изъ

 

Вятки

 

въ

 

Елабугу?

Большинство

 

(противъ

 

9-ти,

 

къ

 

которымъ

 

еще

 

послѣ

 

нѣко-

торые

 

присоединились)

 

встаютъ

 

за

 

перенесете.

Постановили:

 

считать

 

вопросъ

    

этотъ

   

поконченнымъ.

 

Но

   

•

непосредственно

 

съ

 

этимъ

 

въ

 

сознаніи

 

депутатовъ

 

явился

  

второй,

связанный

 

съ

 

вимъ,

 

вопросъ:

 

гдѣ

 

долженъ

 

быть

 

пріемный

 

экзаменъ—

въ

 

Вяткѣ

 

или

  

Елабугѣ?

Высказались

 

различно:

 

одни

 

считали

 

болѣѳ

 

удобнымъ

 

экза-

менъ

 

въ

 

Вяткѣ

 

и

 

уже

 

по

 

укомплектованіи

 

класса

 

проводить

 

дѣ-

вочекъ

 

въ

 

Елабугу

 

въ

 

сопровождены

 

классной

 

дамы,

 

другіе

 

напро-

тивъ

 

видѣли

 

въ

 

этомъ

 

большое

 

неудобство,

 

задавались

 

вопросомъ,

кого

 

изъ

 

принятыхъ

 

относить

 

къ

 

Елабужской

 

параллели

 

и

 

чѣмъ

при

 

этомъ

 

раскомплектованіи

 

руководствоваться?

 

Если

 

рѣшать

жребіемъ,

 

какъ

 

нѣкоторые

 

предлагали,

 

тогда

 

вполнѣ

 

возможно,

что

 

изъ

 

'самой

 

Вятки

 

дѣвочка

 

можетъ

 

угодить

 

въ

 

Елабугу,

 

что

очевидно

 

ненормально.

 

Послѣ

 

долгихъ

 

обсужденій,

 

какъ

 

разрѣшить

этотъ

 

вопросъ,

 

большинство

 

постановили:

 

уѣзды

 

Вятскій,

 

Сло-

бодской,

 

Орловскій

 

и

 

Котельническій

 

отнести

 

безусловно

 

къ

 

Вят-

скому

 

училищу,

 

a

 

Елабужскій,

 

Сарапульскій

 

и

 

Малмыжскій

 

—

 

къ

Стахѣевскому,

 

изъ

 

прочихъ

 

же

 

уѣздовъ

 

къ

 

Вяткѣ

 

отнести

 

Вят-

скій

 

училищный

 

округъ,

 

а

 

всю

 

остальную

 

часть— къ

 

Елабугѣ

 

и

экзамены

 

держать

 

по

 

мѣсту

 

причислѳнія,

 

о

 

чемъ

 

и

 

объявить

 

въ

Епархіальныхъ

 

Вѣдомостяхъ.

Несогласные

 

съ

 

симъ

 

постановленіемъ

 

при

 

семъ

 

прила-

гаюсь

 

особое

 

маѣніе.

4)

 

По

 

предложенію

 

о.

 

Предсѣдателя

 

приступили

 

къ

 

деталь-
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ному

 

разсмотрѣнію

 

смѣты

 

училищной,

 

при

 

чемъ

 

сочли

 

полезнымъ

пригласить

 

о.

 

эконома

 

училища.

Заслушивается

 

докладъ

 

комиссіи

 

по

 

смѣтѣ

 

о

 

приходѣ.

 

От.

 

I

°/о°/о

 

съ

 

капиталовъ

 

по

 

мнѣнію

 

комиссіи

 

вычислены

 

невѣрно,

но

 

такъ

 

какъ

 

описи

 

% 0 / 0

 

бумагъ

 

у

 

комиссіи

 

не

 

было,

 

то

 

дѣ-

лаютъ

 

запросъ

 

представителю

 

Оовѣта

 

объ

 

этомъ.

 

По

 

учету

 

оказы-

вается,

 

что

 

°/о°/о

 

действительно

 

менѣѳ

 

на

 

351

 

руб.

 

90

 

коп.,

но

 

вмѣстѣ

 

съ

 

тѣмъ

 

выяснено,

 

что

 

всѣ

 

°/0%

 

ставить

 

въ

 

смѣту

прихода

 

нельзя,

 

такъ

 

какъ

 

имѣющій

 

быть

 

расходъ

 

по

 

пристройкѣ

училищнаго

 

зданія

 

значительно

 

понизитъ

 

основную

 

сумму,

 

a

 

елѣ*

довательно

 

и

 

°/о

 

на

 

нее,

 

почему

 

и

 

признали

 

за

 

справедливое

внести

 

въ

 

смѣту

 

прихода

 

°/0°/ 0

 

только

 

съ

 

основнаго

 

нѳтронутаго

капитала

 

и

 

принять

 

во

 

вниманіе

 

еще

 

и

 

то,

 

что

 

на

 

покрытіе

ассигнованныхъ

 

49

 

тысячъ

 

рублей

 

ренты,

 

курсъ

 

которой

 

сейчасъ

79

 

руб.,

 

потребуется

 

63350

 

руб.

 

Слѣдовательно,

 

нетронутаго

капитала

 

будетъ

 

53550

 

руб.,

 

°/0°/ 0

 

съ

 

которыхъ

 

и

 

должны

 

быть

внесены

 

въ

 

смѣту

 

прихода.

 

По

 

ст.

 

3

 

смѣта

 

убавляется

 

на

2700

 

руб.

 

По

 

ст.

 

4.,

 

какъ

 

пояснилъ

 

представитель

 

училища

о.

 

Раевскій,

 

вкралась

 

ошибка

 

переписчика— цифра

 

38

 

должна

 

быть

замѣвена

 

28,

 

съ

 

таковымъ

 

исправленіемъ

 

статья

 

эта

 

принимается.

Ст.

 

5,

 

6,

 

7,

 

8,

 

9

 

и

 

10

 

приняты.

 

Данныя

 

объясненія

 

предста-

вителя

 

Совѣта

 

училища

 

приняты

 

Оъѣздомъ

 

къ

 

свѣдѣнію.

Ообраніе

 

закрылось.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

щеннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

  

таковая:

,1908

 

г.

 

26

 

іюня.

 

По

 

ст.

 

3:

 

Въ

 

виду

 

серьезныхъ

 

вoз^

раженій

 

со

 

стороны

 

подавшихъ

 

отдѣльное

 

мнѣніе,

 

снова

разсмотрѣть

 

вопросъ

 

о

 

томъ,

 

изъ

 

какихъ

 

мѣстъ

 

прини-

мать

 

въ

 

1-й

 

классъ

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

училища.

Прочее

  

утверждается" .
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Приложеніе

 

къ

 

журналу

 

№

 

22,

Особое

 

мнѣніе.

Въ

 

утрѳннемъ

 

засѣданіи

 

18

 

іюня

 

Оъѣздомъ

 

постановлено

 

въ

1

 

классѣ

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

 

женскаго

 

училища

 

въ

 

будущіе

 

два

года

 

имѣть

 

только

 

одно

 

нормальное

 

отдѣленіѳ,

 

а

 

два

 

параілель-

ныхъ

 

открыть

 

въ

 

Елабужскомъ

 

Отахѣевскомъ

 

училищѣ,

 

при

 

чемъ

въ

 

1

 

классъ

 

Вятскаго

 

училища

 

принимать

 

только

 

дѣтей

 

духовен-

ства

 

изъ

 

Вятскаго

 

духовно-училищнаго

 

округа.

Съ

 

такимъ

 

постановлѳніемъ

 

Съѣзда

 

согласиться

 

не

 

можемъ

 

по

слѣдующимъ

 

соображеніямъ:

1)

 

Въ

 

Вятскій

 

духовно -училищный

 

округъ

 

входятъ

 

уѣзды:

Вятскій,

 

Орловскій,

 

Котельничѳскій

 

и

 

Слободской.

 

Въ

 

1907

 

году

въ

 

Вятское

 

Епархіальное

 

училище

 

поступило

 

изъ

 

уѣздовъ:

 

Вят-

скаго— 11

 

воспитанницъ,

 

Орловекаго — 17,

 

Котельническаго—23

и

 

Слободскаго,

 

18 — всего

 

69

 

воспитанницъ.

 

Если

 

предположить

въ

 

нынѣшнѳмъ

 

году

 

это

 

же

 

количество

 

(не

 

болѣе),

 

то

 

34

 

дѣвочки,

выдержавъ

 

экзаменъ

 

въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ,

 

должны

 

будутъ

 

ѣхать

въ

 

Елабугу,

 

такъ

 

какъ

 

2

 

воспитанницы

 

въ

 

1

 

классѣ

 

оставлены,

8

 

воспитанницъ,

 

державшихъ

 

экзаменъ

 

въ

 

прошломъ

 

году,

 

уже

приняты,

 

и

 

можно

 

будеіъ

 

принять

 

только

 

35.

 

Въ

 

августѣ

 

паро-

ходы

 

обыкновенно

 

ходятъ

 

только

 

до

 

Медвѣдокъ.

 

Придетея

 

ѣхать

или

 

на

 

лошадяхъ

 

до

 

Медвѣдокъ,

 

или

 

по

 

жѳлѣзной

 

дорогѣ

 

на

Пермь

 

и

 

по

 

Камѣ

 

на

 

Елабугу.

 

На

 

этотъ

 

проѣздъ,

 

на

 

возвращеніе

провожатаго

 

обратно

 

и

 

на

 

содержаніѳ

 

въ

 

пути

 

получится

 

расходу

болѣе

 

40

 

рублей.

 

Многіе

 

ли

 

будутъ

 

имѣть

 

возможность

 

произвести

этотъ

 

расходъ,

 

да

 

еще

 

послѣ

 

того,

 

какъ

 

порасходуются

 

на

 

про-

ѣздъ

 

до

 

Вятки

 

и

 

на

 

содѳржаніе

 

въ

 

Вяткѣ

 

во

 

время

 

4 — 5

 

дней

пріемныхъ

 

экзамѳновъ?

 

Не

 

придется

 

ли

 

тогда

 

Совѣту

 

училища

видѣть

 

слезы,

 

отчаяніе

 

и

 

мольбы

 

родителей?

 

Не

 

будѳтъ

 

ли

 

эта

новая

 

картина

 

тяжелѣе

 

техъ

 

сценъ,

 

какія

 

приходилось

 

видать

 

въ

прежнее

 

время,

 

напримѣръ

 

въ

 

1903

 

году,

 

когда

 

на

 

двухъ

   

сча-
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стливицъ-принятыхъ

 

приходилась

 

одна

 

несчастная-непринятая,

 

хотя

и

 

выдержавшая

 

экзаменъ

 

въ

 

общемъ

 

даже

 

на

 

ЗѴг?

 

Такъ

 

будетъ

для

 

Вятскаго

 

училищнаго

 

района...

Теперь

 

посмотримъ,

 

въ

 

какомъ

 

положеніи

 

окажутся

 

уѣзды,

 

не

имѣющіѳ

 

счастья

 

принадлежать

 

къ

 

Вятскому

 

училищному

 

району,

хотя

 

и

 

несущіѳ

 

съ

 

этимъ

 

райономъ

 

равныя

 

повинности

 

по

 

содер-

жанію

 

училищъ.

Въ

 

сѣверяой

 

полосѣ

 

Глазовекаго

 

уѣзда,

 

дающаго

 

большій

процентъ

 

воспитанницъ

 

Вятскаго

 

училища,

 

есть

 

села,

 

удаленныя

отъ

 

Глазова

 

на

 

150

 

верстъ

 

(Зюздинскій

 

край).

 

Въ

 

прежнее

 

вре-

мя

 

трудно

 

было

 

добраться

 

изъ

 

этихъ

 

селъ

 

только

 

до

 

Глазова,

 

а

тутъ

 

7

 

часовъ

 

спокойной

 

ѣзды

 

до

 

Вятки

 

по

 

желѣзной

 

дѳрогѣ.

Теперь

 

же,

 

несмотря

 

на

 

удобство

 

и

 

близость

 

собщенія

 

съ

 

Вяткой,

и

 

изъ

 

этихъ

 

селъ

 

придется

 

совершить

 

путь

 

до

 

Елабуги,

 

путь

дальній

 

и

 

по

 

средствамъ

 

для

 

многихъ

 

непосильный.

 

Къ

 

селамъ

юго-западной

 

полосы

 

Глазовекаго

 

уѣзда

 

ближайшая

 

пристань

 

Мед-

вѣдки,

 

но

 

и

 

тутъ

 

придется

 

сначала

 

проѣхать

 

на

 

лошадяхъ

 

верстъ

100

 

и

 

болѣе,

 

несмотря

 

на

 

то,

 

что

 

до

 

Вятки,

 

если

 

ѣхать

 

не

къ

 

ближайшей

 

станціи

 

желѣзной

 

дороги,

 

а

 

даже

 

на

 

лошадяхъ—

верстъ

 

90— 140.

 

Въ

 

Нолинскомъ

 

уѣздѣ

 

есть

 

села,

 

удаленныя

отъ

 

Вятки

 

только

 

на

 

60

 

верстъ,

 

но

 

и

 

изъ

 

нихъ

 

придется

 

ѣхать

въ

 

Елабугу.

 

Въ

 

Яранскомъ

 

уѣздѣ

 

многія

 

села

 

удалены

 

отъ

 

Ела-

буги

 

на

 

500 — 550

 

верстъ.

 

Нужно

 

еще

 

прибавить,

 

что

 

всѣмъ

ѣдущимъ

 

черезъ

 

Пермь

 

и

 

изъ

 

Яранскаго

 

уѣзда

 

черѳзъ

 

Казанскую

губернію

 

(водный

 

путь)

 

придется

 

выправлять

 

особый

 

паспортъ

 

для

проѣзда

 

по

 

другимъ

 

губерніямъ.

 

Можно

 

съ

 

увѣрѳнностью

 

сказать,

что

 

сироты

 

и

 

дочери

 

бѣдныхъ

 

родителей

 

изъ

 

вышеуказанныхъ

мѣстъ

 

совсѣмъ

 

не

 

будутъ

 

имѣть

 

возможности

 

учиться,

 

тѣмъ

 

болѣе,

что

 

и

 

женскія

 

гимназіи

 

въ

 

уѣздныхъ

 

городахъ

 

переполнены,

 

напр.

въ

 

Глазовской

 

женской

 

гимназіи

 

на

 

35

 

вакансій

 

въ

 

маѣ

 

экзаме-

новалось

 

около

 

120

 

дѣвочекъ.

 

Тѣ

 

же

 

родители,

 

которые

 

будутъ

въ

 

состояніи

 

увезти

 

своихъ

 

дочерей

 

въ

 

Елабугу,

 

съ

 

августа

 

и

 

до

іюня

 

не

 

увидятъ

 

ихъ,

 

а

 

въ

 

нынвшнеѳ

 

время

 

родители

 

всѣми

 

мѣ-
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рами

 

стараются

 

почаше

 

видѣть

 

своихъ

 

дѣтей

 

и

 

это

 

въ

 

воспи-

тательномъ

 

отношеніи

 

имѣетъ

 

большое

 

значеніе.

 

Хорошо,

 

если

 

два

года

 

будутъ

 

благополучными.

 

Если

 

же

 

что

 

нибудь

 

случится

 

и

 

бу-

дѳтъ

 

роспускъ

 

ученицъ,

 

какъ

 

было

 

въ

 

Вяткѣ

 

въ

 

ноябрѣ

 

1907

 

года

то

 

родители

 

такихъ

 

удаленныхъ

 

на

 

400 —550

 

верстъ

 

отъ

 

Ела-

буги

 

мѣстъ,

 

какъ

 

села

 

Глазовекаго

 

и

 

Яранскаго

 

уѣздовъ,

 

будутъ

поставлены

 

въ

 

критическое

 

положеніе,

 

такъ

 

какъ

 

поѣздка

 

на

 

ло-

шадяхъ

 

въ

 

Елабугу

 

при

 

нынѣшней

 

дороговизнѣ

 

прогоновъ

 

и

 

при

повсемѣстномъ

 

пониженіи

 

доходовъ

 

духовенства

 

для

 

большинства

будѳтъ

 

совсѣмъ

 

непосильной.

 

Всѣ

 

вышѳуказанныя

 

затрудненія

 

на-

водятъ

 

страхъ,

 

что

 

многіе

 

родители

 

надъ

 

образованіемъ

 

своихъ

дочерей

 

принуждены

 

будутъ

 

поставить

 

крестъ.

 

Страхъ

 

этотъ

 

уси-

ливается

 

еще

 

тѣмъ,

 

что

 

и

 

черезъ

 

2

 

года

 

при

 

открытіи

 

въ

 

Вят-

скомъ

 

училищѣ

 

одного

 

параллѳльнаго

 

1

 

класса

 

многимъ

 

пріѣха-

вшимъ

 

въ

 

Вятку

 

придется

 

отказывать.

2)

   

Въ

    

послѣднеѳ

   

пятилѣтіе

    

въ

училище

 

поступило:

изъ

 

уѣздовъ

 

Вятскаго.
Глазовекаго

 

.

Котельническаго
Слободскаго

 

.

Орловскаго

   

,

Нолинскаго

   

.

Яранскаго

    

.

Уржумскаго

  

.

Малмыжскаго
Сарапульскаго

Слѣдовательно

    

въ

 

1908—9

Вятское

 

Епархіальное

.

    

51
.

    

92

.

    

82

.

    

58
.

    

56

.

    

52

-

     

68

.

    

42

.

    

11

.

    

12

учебномъ

   

году

 

въ

459

 

воспитан.

65

 

воспитан.

стѣнахъ

Вятскаго

 

училища

 

изъ

 

Сарапульскаго

 

и

 

Малмыжскаго

 

уѣздовъ

(викаріатства)

 

и

 

болѣе

 

близк-аго

 

къ

 

Елабугѣ— Уржумскаго

 

будетъ

обучаться

 

62

 

воспитанницы

 

(2

 

или

 

3

 

вышли).

 

Въ

 

Вятекомъ

училищѣ

 

требуется

 

разрѣженіе,

 

а

 

62

 

мѣста

 

заняты

 

воспитанни-

цами

 

изъ

 

ближайшихъ

 

къ

 

Елабугѣ

 

селъ,

 

и

 

вмѣсто

 

нихъ

 

должны

будутъ

 

ѣхать

 

въ

 

Елабугу

   

дѣвочки

 

изъ

    

мѣстъ,

   

удаленныхъ

 

на
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400—550

 

верстъ,

 

а

 

родители

 

разоряться,

 

или

 

же

 

совсѣмъ

 

ли-

шить

 

своихъ

 

дочерей

 

образованія.

 

Врачами

 

удостовѣрено,

 

что

 

въ

Вятскомъ

 

училищѣ

 

тѣснота

 

главнымъ

 

образомъ

 

въ

 

спальныхъ

 

ком-

натахъ,

 

столовой

 

и

 

церкви,

 

а

 

не

 

въ

 

классныхъ

 

комнатахъ.

Несправедливѣе

 

ли

 

было

 

бы

 

перевести

 

этихъ

 

62

 

воспи-

танницъ

 

въ

 

обширное

 

зданіе

 

Елабужскаго

 

училища

 

и

 

этимъ

 

осво-

бодить

 

въ

 

Вятскомъ

 

62

 

мѣста.

 

Въ

 

виду

 

того,

 

что

 

это

 

времен-

ная

 

мѣра

 

до

 

рѣшенной

 

уже

 

постройки

 

въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ,

 

мож-

но

 

надѣяться,

 

что

 

Св.

 

Синодъ

 

разрѣшилъ

 

бы

 

существованіѳ

 

въ

просторныхъ

 

классныхъ

 

комнатахъ

 

Елабужскаго

 

училища

 

и

 

болѣѳ

45

 

воспитанницъ

 

въ

 

классѣ.

3)

 

Предлагалось

 

на

 

съѣздѣ

 

для

 

параллельнаго

 

1

 

класса

 

въ

Вятскомъ

 

училищѣ

 

нанять

 

временную

 

квартиру

 

напр.

 

въ

 

близкомъ

къ

 

училищу

 

и

 

удобномъ

 

домѣ

 

Попова,

 

или

 

Прозорова,

 

или

 

же

помѣстить

 

временно

 

въ

 

епархіальномъ

 

домѣ,

 

хотя

 

бы

 

и

 

за

 

ука-

занную

 

Его

 

Преосвященствомъ

 

плату.

Считаемъ

 

справедливымъ

 

принять

 

одно

 

изъ

 

этихъ

 

предложе-

ній,

 

постановленіе

 

же

 

о

 

закрытіи

 

параллельнаго

 

1

 

класса

 

считаемъ

поспѣшнымъ,

 

для

 

многихъ

 

жестокимъ,

 

не

 

вызваннымъ

 

необходи-

мостью

 

и

 

требующимъ

 

нѳотложнаго

 

пересмотра.

Oie

 

особое

 

мвѣніе

 

подписали:

 

протоіерей

 

Христофоръ

 

Аѳа-

насьевъ,

 

протоіерей

 

Даніилъ

 

Шерстенниковъ,

 

священникъ

 

Іоаннъ

Покрышкинъ,

 

священникъ

 

Николай

 

Кочкинъ,

 

священникъ

 

Агаѳан-

гелъ

 

Оеливановскій,

 

священникъ

 

Димитрій

 

Бобровскій,

 

священникъ

Александръ

 

Васнецовъ,

 

священникъ

 

Іоаннъ

 

Филипьевъ,

 

священ-

никъ

 

Николай

 

Полянскій,

 

священникъ

 

Николай

 

Лѣсниковъ,

 

свя-

щенникъ

 

Василій

 

Курбановскій,

 

священникъ

 

Алексій

 

Ашихминъ,

священникъ

 

Анемподистъ

 

Флоровъ,

 

священникъ

 

Михаилъ

 

Суто-

рихинъ,

 

священникъ

 

Алексій

 

Лагуновъ,

 

священникъ

 

Сергій

 

Гро-

мовъ,

 

священникъ

 

Васшгій

 

Оатрапинскій,

 

священникъ

 

Алексій

 

Ло-

патинъ

 

и

 

священникъ

 

Оерапіонъ

 

Ѳаворскій.

На

 

особомъ

 

мнѣніи

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

Прѳосвященнѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 
года

 
25

 
іюня.

 
Читалъ".
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Журналъ

 

№

 

23.

Вечернее

 

засѣданіе

 

18

 

іюня.

Въ

 

засѣданіе

 

прибыли

 

всѣ

 

о.о.

 

депутаты

 

и

 

представители

женскихъ

 

епархіальныхъ

 

училищъ:

 

Вятскаго

 

протоіерей

 

о.

 

Ва-

лентинъ

 

Раевскій

 

и

 

Стахѣевскаго

 

священникъ

 

о.

 

Сергій

 

Танаевскій.

I.

   

Заслушали

 

резолюціи

 

Его

 

Преосвященства,

 

положенныя

на

 

журналахъ

 

Оъѣзда

 

Ж№

 

6,

 

7,

 

8

 

и

 

9,

 

слѣдующаго

 

содержа-

ния:

 

а)

 

на

 

журналахъ

 

Ж№

 

6

 

и

 

8

 

резолюціи

 

отъ

 

17-го

 

іюня

 

за

Ж№

 

3668

 

и

 

3670

 

„Утверждается",

 

б)

 

на

 

журналѣ

 

№

 

7-й

 

отъ

того

 

же

 

17

 

іюня

 

за

 

.V

 

3669:

 

„по

 

ст.

 

Y.

 

Согласенъ,

 

но

 

только

подъ

 

тѣмъ

 

условіемъ,

 

если

 

у

 

Съѣзда

 

найдется

 

достаточно

 

средствъ

для

 

Комитета

 

Миссіонерскаго

 

общества

 

на

 

нужды

 

инородческой

миссіи

 

и

 

для

 

Епархіальнаго

 

Миссіонерскаго

 

Совѣта

 

на

 

нужды

внутренней

 

миссіи.

 

Прочее

 

утверждается'1 ,

 

в)

 

На

 

журналѣ

 

№

 

9

резолюція

 

отъ

 

17

 

іюня

 

за

 

«№

 

36?1-мъ

 

таковая:

 

„пост.

 

3-й.

Передать

 

въ

 

Правлѳніе

 

Семинаріи

 

на

 

окончательное

 

рѣшеніе.

Прочее

 

утверждается".

Постановили:

 

принять

 

къ

 

свѣдѣнію.

II.

   

Обсуждали

 

смѣты

 

предполагаемыхъ

 

доходовъ

 

на

 

1909

 

г.

по

 

Вятскому

 

и

 

Отахѣевскому

 

Епархіальнымъ

 

женскимъ

 

училищамъ.

Доходы

 

обоихъ

 

училищъ

 

составляются

 

изъ

 

°/о и /о

 

съ

 

неприкосно-

веннаго

 

и

 

запаснаго

 

капиталовъ,

 

панеіонерскихъ

 

взносовъ,

 

сборовъ

за

 

правоученіѳ

 

съ

 

приходящихъ

 

иносословныхъ

 

воспитанницъ,

изъ

 

суммъ,

 

отпускаемыхъ

 

Свѣчнымъ

 

заводомъ,

 

%

 

сбора

 

съ

церквей

 

епархіи

 

и

 

случайныхъ

 

поступленій.

 

Сверхъ

 

того

 

въ

Вятскомъ

 

Епархіальномъ

 

училищѣ

 

имѣются

 

поступленія

 

изъ

 

цер-

ковныхъ

 

кружекъ

 

и

 

изъ

 

казны

 

въ

 

возмѣщеніе

 

5" /о

 

налога,

 

взи-

маемая

 

съ

 

капиталовъ,

 

принадлежащихъ

 

училищу.

А)

 

При

 

сравненіи

 

смѣты

 

доходовъ

 

по

 

тому

 

и

 

другому

 

учи-

лищу

 

Съѣздъ

 

обратилъ

 

вниманіе

 

на

 

разницу

 

въ

 

случайныхъ

 

по-

ступленіяхъ:

 

по

 

Вятскому— 987

 

руб.

 

32

 

коп.

 

и

 

по

   

Стахѣевско-
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му— 133

 

руб.

 

28

 

коп.

 

Представитель

 

Стахѣевскаго

 

училища

объяснилъ,

 

что

 

въ

 

см^ту

 

внесена

 

та

 

сумма,

 

которая

 

поступила

въ

 

1907

 

году,

 

и

 

что

 

въ

 

предыдущіе

 

годы

 

она

 

была

 

еще

 

ниже:

въ

 

1905

 

году— 112

 

руб.

 

92

 

коп.

 

и

 

въ

 

1906

 

году— 102

 

руб.

10

 

коп.

 

Сумма

 

эта

 

получалась

 

отъ

 

продажи

 

гущи,

 

отрубей,

кусковъ,

 

стараго

 

платья

 

и

 

т.

 

п.

 

Комиссія

 

по

 

разсмотрѣнію

 

смѣты

указала,

 

что

 

по

 

Вятскому

 

училищу

 

случайныхъ

 

поступленій

 

бы-

ваетъ

 

по

 

1

 

руб.

 

90

 

коп.,

 

а

 

въ

 

Стахѣевскомъ

 

по

 

56

 

коп.

 

на

воспитанницу.

Мѣркою

 

для

 

опредѣленія

 

суммы

 

случайныхъ

 

поступленій

 

о.о.

депутаты

 

указывали

 

на

 

число

 

воспитанницъ:

 

разъ

 

въ

 

Стахѣев-

скомъ

 

училищѣ

 

воспитанницъ

 

вдвое

 

менѣе,

 

чѣмъ

 

въ

 

Вятскомъ,

то

 

и

 

сумма

 

случайныхъ

 

поступленій

 

должна

 

равняться

 

половинѣ

поступленій

 

Вятскаго

 

училища,

 

при

 

чемъ

 

ее

 

слѣдуѳтъ

 

увеличить,

такъ

 

какъ

 

въ

 

Стахѣевскомъ

 

училищѣ

 

съ

 

открытіемъ

 

втораго

 

и

третьяго

 

отдѣленій

 

1-го

 

класса

 

число

 

воспитанницъ

 

увеличится

на

 

90.

 

Другіе

 

депутаты

 

такую

 

мѣрку

 

считаютъ

 

неприложимой,

такъ

 

какъ

 

она

 

не

 

отвѣчаетъ

 

мѣстнымъ

 

условіямъ;

 

при

 

Стахѣевскомъ

учнлшцѣ

 

имѣются

 

двѣ

 

лошади,

 

въ

 

кормъ

 

которымъ

 

идутъ

 

куски

и

 

отруби.

 

Правда,

 

на

 

лошадей

 

имѣется

 

особая

 

ассигновка,

 

но

она

 

не

 

достаточна

 

при

 

дороговйзнѣ

 

овса

 

и

 

сѣна:

 

гдѣ

 

отпускается

200

 

руб.,

 

тамъ

 

теперь

 

расходуется

 

300

 

руб.

 

При

 

томъ

 

въ

послѣднее

 

время,

 

по

 

заявленію

 

члена

 

Совѣта

 

Стахѣѳвскаго

 

учили-

ща,

 

куплена

 

мука,

 

изъ

 

которой

 

высѣвается

 

отрубей

 

всего

 

по

2

 

фунта

 

на

 

пудъ.

 

Да

 

и

 

цѣна

 

имъ

 

въ

 

Елабугѣ

 

была

 

40

 

~

 

60

 

к.

пудъ,

 

а

 

въ

 

Вяткѣ

 

она

 

доходила

 

до

 

80

 

коп.

 

за

 

пудъ.

 

Но

 

по-

добный

 

вѣсъ

 

отрубей

 

на

 

1

 

нудъ

 

муки

 

мало

 

вѣроятенъ:

 

обыкно-

венно

 

отрубей

 

высѣвается

 

на

 

пудъ

 

муки

 

отъ

 

5

 

до

 

10

 

фунтовъ

и

 

даже

 

до

 

18

 

фунтовъ.

 

Косвенное

 

указаніе

 

на

 

опредѣленіе

 

сум-

мы

 

случайныхъ

 

поступленій

 

даѳтъ

 

количество

 

расхода

 

продуктовъ

и

 

стоимости

 

одежды

 

на

 

одну

 

воспитанницу:

 

въ

 

Вятскомъ

 

учили-

щѣ

 

на

 

каждую

 

воспитанницу

 

приходится

 

по

 

6

 

пудовъ

 

30

 

фун.

и

 

расходуется

 

по

 

29

 

руб.

 

2Ѵ 2

 

коп.

 

на

 

одежду,

   

а

 

въ

 

Стахѣѳв-
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скомъ

 

4

 

пуда

 

муки

 

и

 

расходуется

 

по

 

28

 

руб.

 

76

 

коп.

 

на

 

воспи-

танницу.

 

Вообще

 

же

 

въ

 

настоящее

 

время

 

затруднительно

 

опреде-

лить

 

возможную

 

сумму

 

случайныхъ

 

поступлѳній:

 

нѣтъ

 

никакихъ

данныхъ,

 

сколько

 

чего

 

продается

 

и

 

можно

 

лишь

 

выразить

 

поже-

ланіе,

 

чтобы

 

на

 

будущее

 

время

 

Совѣты

 

училищъ

 

подробно

 

ука-

зывали,

 

сколько

 

и

 

по

 

какой

 

цѣнѣ

 

продано

 

было

 

платья,

 

обуви,

кусковъ,

 

отрубей

 

и

 

проч.

 

Представитель

 

Вятскаго

 

училища

 

ука-

залъ,

 

что

 

за

 

1907

 

годъ

 

въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ

 

по

 

статьѣ

 

слу-

чайныхъ

 

поступлений

 

получился

 

недоборъ,

 

такъ

 

какъ

 

воспитан-

ницы

 

въ

 

виду

 

эпвдеміи

 

скарлатины

 

быди

 

отпущены

 

домой

 

на

два

 

мѣсяца

 

ранѣе.

 

0.

 

В.

 

Миролюбовъ

 

проситъ

 

занести

 

въ

журналъ

 

его

 

заявленіе,

 

что

 

сумму

 

случайныхъ

 

поступленій

 

слѣ-

дуетъ

 

опредѣлить

 

по

 

мѣстнымъ

 

условіям.ъ.

 

Такъ

 

какъ

 

настояще-

му

 

Съѣзду

 

мѣстныя

 

условія

 

выяснить

 

невозможно,

 

то

 

о.

 

Пред-

сѣдатель

 

ставитъ

 

на

 

баллотировку

 

вопросъ:

 

можно

 

ли

 

примѣнить

одну

 

и

 

ту

 

же

 

мѣрку

 

для

 

опредѣіенія

 

суммы

 

случайныхъ

 

посту-

пленій

 

по

  

Вятскому

 

и

 

Отахѣевскому

 

училищамъ?

Постановили

 

29-ю

 

голосами

 

противъ

 

27-ми:

 

при

 

опредѣ-

леніи

 

суммы

 

случайныхъ

 

поступленій

 

необходимо

 

примѣнять

 

къ

обоимъ

 

училищамъ

 

разныя

 

мѣрки.

Въ

 

силу

 

сдѣланнаго

 

постановленія

 

возникаѳтъ

 

вопросъ

 

дру-

гой,

 

который

 

и

 

ставится

 

на

 

баллотировку:

 

увеличить

 

пли

 

умень-

шить

 

поставленный

 

въ

 

смѣтахъ

 

суммы

 

случайныхъ

 

поступленій

при

 

томъ

 

числѣ

 

воспитанницъ,

 

на

 

какое

 

смѣты

 

разсчитаны.

Постановили

 

29

 

голосами

 

противъ

 

26-ти:

 

суммы

 

слу-

чайныхъ

 

поступленій

 

оставить

 

тѣ,

 

какія

 

указаны

 

въ

 

смѣтахъ.

Но

 

имѣя

 

въ

 

виду,

 

что

 

въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ

 

число

 

воспитан-

ницъ

 

въ

 

будущемъ

 

году

 

уменьшится,

 

а

 

въ

 

Стахѣевскомъ

 

на

 

90

воспитанницъ

 

увеличится,

 

то

 

необходимо

 

изъ

 

смѣты

 

Вятскаго

 

учи-

лища

 

перенести

 

въ

 

смѣту

 

Стахѣевскаго

 

училища

 

сумму

 

случай-

ныхъ

 

поступленій

 

на

 

90

 

воспитанницъ,

 

среднее

 

по

 

1

 

руб.

 

90

 

к.

на

 

каждую.

Б)

 

Имѣли

 

сужденіе

 

о

 

необходимости

 

увеличить

 

общую

 

сум-

му

 

пансіонѳрскихъ

 

взносовъ

 

по

 

Стахѣѳвскому

  

училищу

   

въ

   

виду
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открытія

 

перваго

 

и

 

второго

 

отдѣленій

 

I

 

класса

 

на

 

90

 

воспи-

танницъ.

 

Изъ

 

каждыхъ

 

90

 

воспитанницъ

 

18

 

обыкновенно

 

полу-

чаютъ

 

стипендіи,

 

слѣдовательно

 

72

 

воспитанницы

 

уплачиваютъ

взносъ

 

за

 

свое

 

содержание

 

по

 

75

 

рублей,

 

что

 

даетъ

 

сумму

 

въ

5400

 

рублей.

Постановили:

 

сумму

 

пансіонерскихъ

 

взносовъ

 

по

 

Стахѣев-

скому

 

училищу

 

увеличить

 

на

 

5400

 

руб.

 

Вопроеъ

 

о

 

еуммѣ

 

тѣхъ

же

 

взносовъ

 

въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ

 

оставили

 

открытымъ.

В)

 

Въ

 

смѣтѣ

 

Стахѣевскаго

 

училища

 

опущена

 

статья

 

по-

ступленій

 

изъ

 

церковныхъ

 

кружекъ.

Представитель

 

училища

 

объяснилъ,

 

что

 

на

 

церковь

 

Съѣздомъ

ассигнуется

 

по

 

100

 

руб.

 

ежегодно,

 

поступленія

 

же

 

въ

 

теченіе

10

 

лѣтъ

 

никогда

 

не

 

вносились

 

въ

 

смѣту.

 

Жертвовательница

 

Г.

Ѳ.

 

Стахѣева

 

просила

 

поддержать

 

чистоту

 

храма,

 

поэтому

 

для

церкви

 

нанимается

 

особый

 

сторожъ

 

съ

 

жалованіемъ

 

72

 

руб.

 

въ

годъ,

 

отъ

 

ассигновки

 

остается

 

всего

 

28

 

рублей

 

на

 

свѣчи

 

и

просфоры.

 

Къ

 

праздникамъ

 

онѣ

 

жертвуются

 

благотворителями

училища.

 

Поступленія

 

въ

 

кружку

 

незначительны,

 

рублей

 

по

 

6-ти

въ

 

2

 

мѣсяца.

 

Послѣ

 

Пасхи

 

высыпано

 

было

 

и

 

передано

 

Васильев-

скому

 

Братству

 

11

   

руб.

Постановили:

 

объясненіе

 

представителя

 

училища

 

принять

къ

 

свѣдѣнію.

L,

 

Комиссія

 

по

 

разсмотрѣнію

 

смѣтъ

 

указываетъ

 

на

 

отсут-

ствіе

 

въ

 

смѣтѣ

 

Стахѣевскаго

 

училища

 

долженствующаго

 

получиться

остатка

 

въ

 

1862

 

руб.

 

8 1J2

 

коп.

Представитель

 

училища

 

въ

 

объясненіе

 

этого

 

приводитъ

 

дан-

ныя

 

отчетовъ

 

по

 

училищу:

 

въ

 

1905

 

году

 

оставалось

 

наличными

817

 

руб.

 

25

 

коп.

 

и

 

билетами

 

ІіѴг

 

тысячъ

 

рублей;

 

въ

 

1905

 

г.

получился

 

пѳрерасходъ

 

въ

 

2875

 

руб.

 

5

 

коп.;

 

въ

 

1906

 

году

Съѣздъ

 

ассигновалъ

 

особую

 

сумму

 

на

 

покрытіѳ

 

этого

 

перерасхода;

свѣдѣній

 

объ

 

остаткѣ

 

отъ

 

1907

 

года

 

получить

 

было

 

нельзя,

 

такъ

какъ

 

отчетъ

 

находится

 

въ

 

ревизіонномъ

 

комитетѣ.

 

Извѣстно

только,

 

что

 

на

 

1907— 8

 

учебный

  

годъ

 

была

 

сдѣлана

 

ассигновка
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на

 

YII-й

 

классъ,

 

а

 

онъ.

 

не

 

былъ

 

открыть.

 

Но

 

эта

 

сумма

 

изъ

необходимости

 

была

 

обращена

 

въ

 

расходъ

 

въ

 

виду

 

введенія

 

съ

1-го

 

октября

 

1907

 

года

 

согласно

 

новымъ

 

программамъ

 

дополни-

тельныхъ

 

уроковъ;

 

2

 

лишнихъ

 

урока

 

ариѳметики

 

получились

такъ:

 

по

 

новымъ

 

программамъ

 

двухлѣтній

 

курсъ

 

ариѳметики

заканчивался

 

въ

 

одинъ

 

годъ.

 

Совѣтъ

 

Отахѣевскаго

 

училилища,

по

 

предложенію

 

преподавателя

 

ариѳметики

 

въ

 

ІѴ-мъ

 

классѣ,

чтобы

 

пройти

 

полный

 

курсъ

 

ариѳметики,

 

ввелъ

 

два

 

дополнитель-

ныхъ

 

урока

 

этого

 

предмета,

 

a

 

Совѣтъ

 

Вятскаго

 

училища

 

частью

сократилъ

 

программу,

 

частію

 

перенесъ

 

изъ

 

одного

 

класса

 

въ

другой;

 

но

 

несмотря

 

на

 

это,

 

новыя

 

программы

 

требуютъ

 

допол-

ненія

 

отпускаемыхъ

 

прежде

 

ассигновокъ,

 

напримѣръ,

 

по

 

Вятско-

му

 

училищу

 

вмѣето

 

20

 

испрашивается

 

23

 

тысячи

 

рублей.

 

О

Предсѣдатель

 

ставитъ

 

на

 

баллотировку

 

вопросъ:

 

принимаетъ

 

ли

Съѣздъ

 

перерасходъ

 

за

 

два

 

лишніе

 

урока

  

ариѳметики?

Постановили:

 

перерасходъ

 

за

 

два

 

урока

 

ариѳметики

принять

 

и

 

покрыть.

Д)

 

Слушали:

 

объяененіе

 

представителей

 

училищъ

 

по

 

поводу

отсутствія

 

въ

 

смѣтахъ

 

статьи

 

возможнаго

 

поступления

 

недоимокъ.

Въ

 

Отахѣевскомъ

 

училищѣ

 

веѣхъ

 

недоимокъ

 

къ

 

1

 

іюня

 

с.

 

г.

числилось

 

за

 

содержаніе

 

воспитанницъ

 

въ

 

истекшемъ

 

учебномъ

году

 

304

 

руб.

 

и

 

за

 

1906-7

 

годъ

 

150

 

рублей

 

за

 

двухъ

 

вос-

питанницъ

 

дочерей

 

священниковъ

 

Алек.

 

Верещагина

 

и

 

Князева.

Къ

 

взысканію

 

недоимокъ

 

съ

 

о.

 

Верещагина

 

и

 

Князева

 

Совѣтъ

училища

 

принялъ

 

всѣ

 

мѣры.

 

304

 

рубля

 

ожидаются

 

къ

 

поступ-

ленію

 

въ

 

текущемъ

 

году.

 

Въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ

 

деньги

 

посту-

пали

 

исправно,

 

получено

 

уже

 

около

 

2000

 

рублей.

 

За

 

недоимщи-

ками

 

числится

 

около

 

5-ти

 

или

 

6

 

тысячъ

 

рублей,

 

но

 

точная

сумма

 

долговъ

 

не

 

извѣстна;

 

необходимо

 

сдѣлать

 

вычисленія

 

по

квитанціонной

 

книгѣ

 

и

 

другимъ

 

документамъ.

 

Такъ

 

какъ

 

правила

счетоводства

 

требуютъ

 

вести

 

долгамъ

 

особый

 

счетъ,

 

то

 

поста-

новили:

 

просить

 

Совѣтъ

 

Вятскаго

 

училища

 

имѣть

 

долговыя

книги.
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III)

 

Слушали

 

емѣты

 

расходовъ

 

Епархіальныхъ

 

женскихъ

училищъ

 

по

 

статьѣ

 

А

 

на

  

жалованье.

A)

 

Комиссія

 

по

 

разсмотрѣніи

 

смѣтъ

 

указала,

 

что

 

по

 

Вят-

скому

 

училищу

 

уроки

 

въ

 

VII

 

классѣ

 

показаны

 

отдельно,

 

а

 

по

Стахѣѳвскому

 

училищу

 

вмѣстѣ

 

съ

 

другими

 

классами.

 

Въ

 

исчис-

лѳніи

 

количества

 

уроковъ

 

есть

 

разница.

 

Въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ

имѣются

 

не

 

положенные

 

по

 

программѣ

 

два

 

урока

 

рукодѣлья,

 

въ

Отахѣевскомъ

 

же

 

ихъ

 

нѣтъ,

 

за

 

то

 

тамъ

 

пять

 

практическихъ

уроковъ,

 

вмѣсто

 

четырехъ

 

существующихъ

 

согласно

 

программѣ

VII

 

класса

 

въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ.

 

Представитель

 

Отахѣевскаго

училища

 

объяснилъ,

 

что

 

пятый

 

практически

 

урокъ

 

относится

 

не

къ

 

VII,

 

а

 

къ

 

VI

 

классу

 

и

 

введенъ

 

въ

 

1904— 5

 

учебномъ

году.

 

По

 

прежней

 

программѣ

 

въ

 

VI

 

классѣ

 

было

 

положено

3

 

урока

 

дидактики;

 

преподаватель

 

находилъ

 

ихъ

 

недостаточными

и,

 

съ

 

разрѣшенія

 

учебнаго

 

комитета

 

при

 

Овятѣйшемъ

 

Сѵнодѣ,

Оовѣтъ

 

ввелъ

 

дополнительный

 

практически

 

урокъ.

 

По

 

новой

программѣ

 

число

 

уроковъ

 

дидактики

 

увеличено

 

и

 

пятый

 

урокъ

практически

 

былъ

 

оставленъ

 

безъ

 

ущерба

 

для

 

дѣла.

 

Представи-

тель

 

Вятскаго

 

училища

 

указалъ,

 

что

 

съ

 

разрѣшенія

 

Преосвящен-

наго

 

Алексія,

 

бывшаго

 

Епископа

 

Вятскаго,

 

въ

 

VII

 

классѣ

 

введе-

ны

 

были

 

два

 

обязательные

 

урока

 

ткачества

 

на

 

станкахъ

 

само-

летахъ.

Постановили:

 

1)

 

согласно

 

программѣ

 

оставить

 

при

 

Ста-

хѣевскомъ

 

училищѣ

 

четыре

 

практическихъ

 

урока

 

дидактики

(единогласно)

 

и

 

2)

 

большинствомъ

 

33

 

голосовъ

 

противъ

 

25

 

со-

гласно

 

программѣ

 

закрыть

 

уроки

 

ткачества

 

въ

 

VII

 

классѣ

 

Вят-

скаго

 

училища.

Б)

 

Слушали

 

предложеніе

 

комиссіи

 

по

 

разсмотрѣнію

 

смѣтъ

о

 

необходимости

 

указывать

 

въ

 

смѣтахъ

 

штатныхъ

 

и

 

нештатныхъ

преподавателей.

 

Такой

 

порядокъ

 

при

 

составленіи

 

смѣтъ

 

практи-

куется

 

въ

 

Отахѣевскомъ

 

училищѣ.

 

Для

 

ясности

 

при

 

сужденіяхъ

объ

 

ассигновкахъ

 

на

 

жалованье

 

преподавателямъ

 

необходимо

примѣнить

 

его

  

и

 

къ

 

Вятскому

 

училищу.



—

 

243

 

—

Постановили:

 

просить

 

Совѣтъ

 

Вятскаго

 

училища

 

ука<-

зывать

 

въ

 

смѣтахъ,

 

сколько

 

и

 

какихъ

 

уроковъ

 

занято

 

штатными

и

 

нештатными

 

преподавателями.

В)

 

Слушали:

 

1)

 

докладъ

 

Совѣта

 

Вятскаго

 

Епархіальнаго

женскаго

 

училища,

 

которьшъ

 

испрашивается

 

особая

 

сумма

 

на

вознагражденіе

 

преподавателей

 

русскаго

 

языка

 

за

 

чтеніе

 

письмен.

ныхъ

 

работъ,

 

'

 

и

 

2)

 

предложѳніѳ

 

комиссіи

 

по

 

разсмотрѣнію

 

смѣтъ

о

 

желательности

 

уравнять,

 

гдѣ

 

это

 

возможно,

 

ассигновки

 

на

Вятское

 

и

 

Стахѣэвское

 

училища,

 

напримѣръ,

 

чтеніе

 

письменныхъ

работъ

 

въ

 

одномъ

 

училищѣ

 

оплачивается,

 

въ

 

другомъ

 

нѣтъ;

уроки

 

рукодѣлья,

 

рисованія

 

и

 

черченія

 

вознаграждаются

 

раз-

лично

 

и

 

т.

 

п.

Постановили:

 

съ

 

мнѣніемъ

 

комиссіи

 

согласиться

 

и

 

внести

въ

 

смѣту

 

ассигновку

 

на

 

вознаграждѳніе

 

преподавателей

 

русскаго

языка

 

въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ

 

за

 

чтеніе

 

письменныхъ

 

работъ

1 50

 

рублей

 

(ассигновка

 

прошла

 

большинствомъ

 

голосовъ

 

30

 

про-

тивъ

 

28).
Г)

 

Имѣли

 

сужденіе

 

объ

 

ассигновкѣ

 

на

 

обученіе

 

игрѣ

 

на

скрипкѣ

 

воспитанницъ

 

VII

 

класса.

Постановка

 

этихъ

 

уроковъ

 

такая.

 

Обучевіе

 

бѳзплатное,

 

но

обязательное,

 

продолжается

 

одинъ

 

годъ.

 

Въ

 

годъ

 

научиться

 

игрѣ

на

 

скрипкѣ

 

трудно,

 

а

 

обязательное

 

обучѳніе

 

нерѣдко

 

ведѳтъ

 

къ

тяжешмъ

 

картинамъ:

 

воспитанницѣ

 

не

 

хочется

 

идти

 

на

 

урокъ,

 

а

должна.

Постановили:

 

уроки

 

скрипичной

 

игрѣ

 

сдѣлать

 

платными

на

 

средства

 

родителей

 

и

 

необязательными.

Д)

 

Имѣли

 

сужденіѳ

 

о

 

платѣ

 

за

 

уроки

 

чистописанія.

 

Въ

Вятскомъ

 

училищѣ

 

въ

 

уплату

 

за

 

уроки

 

чистописанія

 

ассигнуется

180

 

руб.,

 

въ

 

Стахѣевскомъ

 

обязанность

 

вести

 

обученіе

 

чисто-

писанію

 

бѳзплатно

 

возложена

 

на

 

одну

 

помощницу

 

воспитательницы.

Представитель

 

Стахѣевскаго

 

училища

 

-

 

заявляетъ

 

о

 

неотложной

нуждѣ

 

имѣть

 

вторую

 

помощницу

 

воспитательницы

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

бозплатный

 

трудъ

   

по

   

обученію

    

чистописанію

   

дѣлился

    

между



—

 

244

 

—

обѣими

 

помощницами.

 

Въ

 

случаѣ

 

открытія

 

второй

 

должности

 

по-

мощницы

 

нужды

 

въ

 

особой

 

ассигновкѣ

 

на

 

уроки

 

чистописанія

 

онъ

не

 

находитъ.

Постановили:

 

открыть

 

при

 

Стахѣевскомъ

 

училищѣ

 

долж-

ность

 

второй

 

помощницы

 

воспитательницы

 

съ

 

годовымъ

 

окладомъ

въ

 

180

 

рублей.

Е)

 

Въ

 

связи

 

съ

 

открытіемъ

 

должности

 

помощницы

 

вопита-

тельницы

 

при

 

Стахѣевскомъ

 

училищѣ,

 

обсуждали

 

вопросъ

 

о

 

долж-

ностяхъ

 

помощницъ

 

воспитательницы

 

при

 

Вятскомъ

 

училищѣ.

Здѣсь

 

имѣются

 

4

 

помощницы,

 

такъ

 

какъ

 

воспитанницы

 

размѣщены

въ

 

четырехъ

 

зданіяхъ.

 

Помощницы

 

свободны

 

отъ

 

уроковъ

 

чисто-

писанія.

 

Исходя

 

изъ

 

принципа

 

уравнѳнія

 

обоихъ

 

училищъ,

постановили

 

40

 

"голосами

 

противъ

 

18:

 

закрыть

 

при

Вятскомъ

 

Епархіальномъ

 

училищѣ

 

одну

 

должность

 

помощницы

воспитательницы.

 

Овященникъ

 

о.

 

Серапіонъ

 

Ѳаворскій

 

остается

 

при

особомъ

 

мнѣніи.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

■

 

Его

 

Преосвященства,

 

Прео-

свящѳннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 

г.

 

25

 

іюня.

 

По

 

ст.

 

III,

 

е:

 

Въ

 

Вятскомъ

Епархіальномъ

 

училищѣ

 

оставить

 

четыре

 

помощницы

воспитательницы

 

въ

 

виду

 

того,

 

что

 

воспитанницы

 

размѣ-

щены

 

въ

 

нѣсколькихъ

 

зданіяхъ.

   

Прочее

   

утвероюдается" .

Приложеніе

 

къ

 

журналу

 

№

 

23-й.

Особое

   

мнѣніе.

Не

 

могу

 

согласиться

 

съ

 

постановлѳніемъ

 

Епархіальнаго

Съѣзда

 

о

 

закрытіи

 

въ

 

Вятскомъ

 

Епархіальномъ

 

женскомъ

 

учйлищѣ

должности

 

4-й

 

помощницы

 

воспитательницы,

 

какъ

 

сдѣланнымъ

 

безъ

достаточныхъ

 

основаній,

 

преждевременнымъ

 

и

 

не

 

полезнымъ

 

для

училища.

 

Овященникъ

 

Серапіонъ

 

Ѳаворскій.

 

Къ

 

сему

 

мнѣнію

присоединяюсь.

 

Овященникъ

 

Іоаннъ

 

Поповъ.
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ЖУРНАЛЪ

 

№

 

24.

Утренняго

 

засѣданія

 

19

 

іюня.

На

 

засѣданіе

 

явились

 

всѣ

 

депутаты.

 

Продолжали

 

разсматри-

вать

 

совмѣстно

 

смѣты

 

Вятскаго

 

и

 

Елабужскаго

 

Епархіальныхъ

училищъ

 

подъ

 

литерой

 

А.

Въ

 

настоящемъ

 

журналѣ

 

изложены

 

сужденія

 

по

 

тѣмъ

 

лишь

статьямъ,

 

кои

 

вызвали

 

пренія;

 

по

 

статьямъ,

 

не

 

вызвавшимъ

 

пре-

ти,

 

ассигновки,

 

принятая

 

Съѣздомъ,

 

указаны

 

въ

 

прилагаемой

при

 

семъ

 

вѣдомости.

Ст.

 

4,

 

пунктъ

 

5,

 

буквы

 

г).

 

По

 

Вятскому

 

училищу

 

двумъ

воспитательницамъ

 

наградныхъ

 

100

 

р.

 

Епархіальнымъ

 

Съѣздомъ

1907

 

года

 

постановлено:

 

воспитательницамъ,

 

проведшимъ

 

свой

курсъ

 

всѣ

 

6

 

лѣтъ,

 

выдавать

 

наградныхъ

 

по

 

50

 

руб.

 

единовре-

менно.

 

Такихъ

 

наградъ

 

еще

 

не

 

выдавалось,

 

но

 

въ

 

будущемъ

можно

 

предвидеть

 

подобную

 

выдачу.

Постановили:

 

по

 

причинѣ

 

очень

 

значительнаго

 

увеличенія

ассигновокъ

 

по

 

содержанію

 

обоихъ

 

училищъ,

 

ассигновку

 

по

 

сей

статьѣ

 

отмѣнить.

Ст.

 

4,

 

пунктъ

 

5,

 

б).

 

За

 

завѣдываніѳ

 

библіотекою

 

воспита-

тельницамъ

 

по

 

Вятскому

 

училищу

 

100

 

руб.,

 

по

 

Елабужскому—

50

 

руб.

 

Представители

 

обоихъ

 

училищъ

 

протоіерей

 

Раевскій

 

и

инспекторъ

 

Танаевскій

 

свидѣтельствовали,

 

что

 

трудовъ

 

у

 

воспи-

тательницъ,

 

завѣдующихъ

 

библиотеками,

 

весьма

 

много.

 

По

 

Вятско-

му

 

училищу

 

предположено

 

возложить

 

новый

 

трудъ

 

на

 

библіоте-

каршу, —руководство

 

за

 

чтеніемъ

 

воспитанницъ

 

и

 

составленіѳ

 

ка-

талоговъ.

 

0.

 

инспекторъ

 

Танаевскій

 

проеитъ

 

увеличить

 

ассиг-

новку

 

въ

 

50

 

руб.

 

за

 

завѣдываніе

 

библіотѳкою,

 

имѣя

 

въ

 

виду,

что

 

въ

 

Елабужскомъ

 

училищѣ

 

откроются

 

2.

 

новыхъ

 

параллель-

ныхъ

 

отдѣленія

 

1

 

класса

 

и

 

труды

 

библіотекарши

 

должны

увеличиться.

Постановили:

 

принимая

 

во

 

вниманіе,

 

что

 

труды

 

по

 

завѣ-

дыванію

 

библіотеками

 

зависятъ

 

отъ

 

количества

 

книгъ,

 

что

 

библіо-
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тека

 

въ

 

Вятскомъ

 

училищѣ

 

несравненно

 

больше,

 

чѣмъ

 

въ

 

Ела-

бужскомъ

 

училищѣ,

 

оставить

 

старую

 

ассигновку

 

за

 

завѣдываніе

библіотеками

 

въ

 

обоихъ

 

училишахъ—

 

по

 

Вятскому

 

100

 

руб.

 

и

 

по

Елабужскому

 

50

 

руб.

На

 

жалованіе

 

экономамъ

 

ассигнованы

 

старыя

 

суммы:

 

по

Вятскому

 

училищу

 

400

 

руб.,

 

за

 

делопроизводство

 

200

 

руб.;

 

по

Елабужскому

 

училищу

 

400

 

руб.

 

и

 

за

 

завѣдываніе

 

еодянымъ

отопленіемъ

 

60

 

руб.

Ст.

 

4,

 

пунктъ

 

8.

 

По

 

Вятскому

 

училищу:

 

помощнику

 

эко-

нома

 

200

 

руб.,

 

кастеляншѣ

 

240

 

руб.,

 

по

 

Елабужскому

 

учил,

экономкѣ

 

180

 

руб.,

 

кастѳляншѣ

 

120

 

руб.

Представители

 

отъ

 

Елабужскаго

 

училища

 

инспекторъ

 

о.

 

Та-

наевскій

 

и

 

членъ

 

Оовѣта

 

Елабужскаго

 

училища

 

депутатъ

 

Миро-

любовъ

 

просятъ

 

увеличить

 

жалованіе

 

экономкѣ,

 

говорятъ,

 

что

экономка

 

очень

 

усердно

 

исполняетъ

 

свои

 

обязанности:

 

постоянно

слѣдитъ

 

за

 

приготовленіемъ

 

кушаній,

 

все

 

время

 

находится

 

въ

кухвѣ,

 

раньше

 

всѣхъ

 

встаетъ

 

и

 

позже

 

всѣхъ

 

ложится;

 

если

 

ей

не

 

прибавить,

 

то

 

она

 

можетъ

 

отказаться

 

отъ

 

должности,

 

а

 

ли-

шиться

 

такой

 

экономки

 

жаль.

Постановили:

  

увеличить

   

жалованіѳ

 

экономкѣ

   

до

 

200

 

р.

0.

 

Танаевскій

 

проситъ

 

прибавить

 

жалованья

 

также

 

ка-

стеляншѣ:

 

она

 

получаетъ

 

120

 

руб.

 

по

 

должности

 

кастелянши

 

и

4

 

руб.

 

за

 

наблюденіе

 

за

 

электрическимъ

 

освѣщеніемъ,

 

всего

168

 

руб.,

 

прибавить

 

ей

 

слѣдуетъ

 

за

 

то,

 

что

 

на

 

нее

 

возложено

наблюденіе

 

за

 

верхнимъ

 

бѣльемъ.

 

Справка:

 

кастеляншѣ

 

по

 

Вят-

скому

 

училищу

 

дано

 

240

 

руб.

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

она,

 

если

 

одна

не

 

въ

 

силахъ

 

справиться,

 

нанимала

 

бы

 

помощницу

 

въ

 

счетъ

 

сво-

его

 

жалованья

 

(Проток.

 

Епарх.

 

Съѣзда

 

1907

 

года

 

журн.

 

M

 

18^

ст.

 

ѴІ-я),

Постановили:

 

такъ

 

какъ

 

кастелянша

 

пользуется

 

готовымъ

столомъ,

 

то

 

прибавки

 

ей

 

не

 

дѣлать

 

и

 

оставить

 

старое

 

жалованье

въ

 

120

 

руб.

 

и

 

за

 

наблюденіѳ

 

за

 

электрическимъ

 

освѣщѳніемъ

 

по

4

 

руб.

 

въ

 

мѣсяцъ.
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Ст.

 

5.

 

На

 

непредвиденные

 

расходы

 

по

 

Вятскому

 

училищу

300

 

руб.

 

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

не

 

испрашивается.

 

По

 

Вят-

скому

 

училищу

 

испрашивается

 

300

 

руб.

 

на

 

тотъ

 

случай,

 

если

при

 

перѳмѣнѣ

 

преподавателя

 

поступятъ

 

лица

 

съ

 

высшимъ

 

обра-

зованіемъ,

 

коимъ

 

придется,

 

согласно

 

положенію,

 

платить

 

за

 

урокъ

по

 

60

 

руб.

Такъ

 

какъ

 

могутъ,

 

при

 

уходѣ

 

штатныхъ

 

преподавателей,

быть

 

и

 

обратные

 

случаи,

 

то

 

постановили:

 

отклонить

 

испраши-

ваемую

 

ассигновку

 

полностію.

Всего

 

по

 

литерѣ

 

А

 

по

 

Вятскому

 

училищу

 

падаетъ

 

на

 

уче-

ницу

 

50

 

руб.

 

18

 

коп.,

 

по

 

Елабужскому

 

училищу

 

52

 

р.

 

8

 

к.

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

долженъ

 

былъ

 

получиться

 

остатокъ

 

отъ

прежней

 

ассигновки

 

въ

 

590

 

рублей,

 

но

 

онъ

 

издержанъ,

 

по

 

объ-

ясненію

 

о.

 

инспектора

 

Танаевскаго,

 

на

 

вознагражденіе

 

за

 

уроки,

введенные

 

въ

 

училищѣ

 

съ

 

октября

 

1907

 

г.

 

по

 

новой

 

программѣ,

утвержденной

 

Св.

 

Стнодомъ.

Дополнительно

 

къ

 

смѣтѣ

 

по

 

Елабужскому

 

училищу

 

по

 

ли-

терѣ

 

А— представитель

 

отъ

 

училища

 

о.

 

Танаевскій

 

прочиталъ

журналъ

 

Оовѣта

 

Елабужскаго

 

Епархіальнаго

 

училища

 

отъ

 

9

 

іюня

за

 

№

 

24,

 

утвержденный

 

Преосвященнѣйшимъ

 

Арсеніемъ,

 

Епи-

скопомъ

 

Сарапульскимъ,

 

коимъ

 

дано

 

представителю

 

полномочие

ходатайствовать

 

предъ

 

Епархіальнымъ

 

Съѣздомъ

 

духовенства

 

о

повышеніи

 

поурочной

 

платы

 

съ

 

35

 

р.

 

до

 

50

 

руб.

 

за

 

преподава-

ніе

 

естег.твенныхъ

 

наукъ

 

учителю

 

городского

 

училища

 

Ивану

 

Ни-

конову,

 

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

онъ

 

оставилъ

 

городское

 

училище

 

и

посвятилъ

 

себя

 

всецѣло

 

педагогической

 

дѣятельности

 

въ

 

Стахѣ-

евскомъ

 

училищѣ.

 

Найти

 

преподавателей

 

по

 

означеннымъ

 

предме-

тамъ

 

вообще

 

и

 

въ

 

особенности

 

по

 

физикѣ

 

изъ

 

наличнаго

 

педа-

гогическаго

 

персонала

 

другихъ

 

учебныхъ

 

'

 

заведеній

 

въ

 

Ела-

бугѣ

 

почти

 

невозможно,

 

между

 

тѣмъ

 

было

 

бы

 

желательно

имѣть

 

преподавателемъ

 

по

 

этимъ

 

предметамъ

 

лицо

 

спеціально

 

под-

готовленное.

 

Преподаватель

 

Никоновъ

 

въ

 

тѳченіе

 

двухлѣтней

службы

 

заявилъ

 

себя

 

хорошимъ

 

преподавателемъ

 

физики

   

и

 

есте
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ственной

 

исторіи.

 

По

 

окончаніи

 

курса

 

въ

 

рѳальномъ

 

училищѣ

Никоеовъ

 

поступилъ

 

въ

 

Томскій

 

технологически

 

институтъ

 

Им-

ператора

 

Николая

 

II,

 

гдѣ

 

прослушалъ

 

два

 

курса

 

и,

 

не

 

имѣя

срецствъ

 

продолжать

 

образованіе,

 

вышелъ

 

изъ

 

Института

 

и

 

назна-

чѳнъ

 

былъ

 

по

 

прошенію

 

Попѳчителемъ

 

Казанскаго

 

учѳбнаго

округа

 

учителемъ

 

Елабужскаго

 

городского

 

училища.

Постановили:

 

согласиться

 

съ

 

доводами,

 

изложенными

 

въ

журналѣ

 

о

 

семъ

 

совѣта

 

Елабужскаго

 

училища,

 

и

 

назначить

 

пре-

подавателю

 

Никонову

 

за

 

прѳподаваніе

 

естественныхъ

 

наукъ

 

по

50

 

руб.

 

за

 

урокъ.

Литера

    

Б.

От.

 

1.

 

По

 

страхованію

 

зданій

 

Вятскаго

 

и

 

Елабужскаго

училищъ

 

и

 

другихъ

 

строеній

 

при

 

нихъ

 

дана

 

просимая

 

сумма.

Ст.

 

2.

 

На

 

отопленіе

 

испрашивается

 

по

 

Вятскому

 

училищу

4462

 

руб.

 

50

 

коп.,

 

болѣе

 

на

 

240

 

руб.

 

противъ

 

прежней

 

смѣты.

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

испрашивается

 

5000

 

руб.,

 

болѣе

противъ

 

Вятскаго

 

потому,

 

что

 

дрова

 

въ

 

Елабугѣ

 

дороги,

 

цѣны

за

 

пятерикъ

 

безъ

 

различія

 

породъ

 

дровъ

 

доходятъ

 

до

 

24

 

руб.

за

 

5

 

саженъ.

 

(Въ

 

Оарапулѣ

 

даже

 

29

 

руб.).

 

По

 

Вятскому

 

учи-

лищу

 

испрашивается

 

болѣе

 

противъ

 

прежней

 

ассигновки

 

потому,

что

 

цѣна

 

на

 

дрова

 

повысилась.

 

Нѣкоторые

 

о. о.

 

депутаты

 

говори-

ли,

 

что

 

вслѣдствіе

 

дороговизны

 

хлѣба

 

стала

 

дороже

 

выработка

дровъ,

 

a

 

слѣдовательно

 

и

 

цѣна

 

ихъ,

 

а

 

потому

 

при

 

ожидаемомъ

нынѣ

 

урожаѣ

 

рабочія

 

руки

 

будутъ

 

стоить

 

дешевле

 

и

 

цѣаа

 

на

дрова

 

должна

 

понизиться;

 

кромѣ

 

того

 

поставка

 

дровъ

 

на

 

1909

 

г.

уже

 

сдана

 

по

 

12

 

руб.

 

75

 

коп.

 

съ

 

распилкой.

 

Предсѣдатель

 

Оо-

вѣта

 

Вятскаго

 

училища

 

протоіерей

 

Раевскій

 

заявилъ,

 

что

 

въ

 

бу-

дущемъ

 

нельзя

 

надѣяться

 

сдать

 

поставку

 

дровъ

 

за

 

такую

 

же

цѣну

 

главнымъ

 

образомъ

 

вслѣдствіе

 

увеличенія

 

спроса

 

и

 

умень-

шенія

 

предложенія,

 

Нѣкоторые

 

депутаты

 

желали

 

узнать,

 

сколько

имѣетея

  

заготовленныхъ

   

дровъ.

   

0.

 

экономъ,

   

приглашенный

 

для
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разъяснѳнія

 

по

 

сему

 

вопросу,

 

сообщилъ,

 

что

 

заготовленныхъ

 

дровъ

хватитъ

 

только

 

до

 

января

 

слѣдующаго

 

1909

 

года.

Постановили:

 

по

 

обоимъ

 

училищамъ

 

ассигновать

 

проси-

мую

 

сумму.

Ст.

 

3.

 

На

 

освѣщѳніе

 

училища

 

электричествомъ

 

испраши-

вается

 

по

 

Вятскому

 

училищу

 

3263

 

руб.

 

98

 

к.,

 

по

 

Елабужскому

училищу

 

1500

 

руб.

 

На

 

освѣщеніе

 

электричествомъ

 

собирается

особая

 

сумма

 

по

 

°/о

 

обложенію,

 

но

 

ее

 

не

 

хватаѳтъ;

 

въ

 

Елабуж-

скомъ

 

училищѣ

 

нижній

 

этажъ

 

освѣщаѳтся

 

не

 

электричествомъ,

 

а

керосиномъ,

 

тамъ

 

же

 

керосинъ

 

употребляется

 

еще

 

на

 

подтирку

половъ.

 

Нѣкоторыѳ

 

о.о.

 

депутаты,

 

въ

 

виду

 

слишкомъ

 

большой

 

разни-

цы

 

въ

 

ассигновкѣ

 

на

 

электрическое

 

освѣщеніе

 

въ

 

томъ

 

и

 

другомъ

училищѣ,

 

интересовались

 

узнать,

 

сколько

 

лампочекъ

 

въ

 

томъ

 

и

 

другомъ ,

училищѣ.

 

Представители

 

обоихъ

 

училищъ

 

не

 

могли

 

указать

 

точ-

наго

 

числа

 

лампочекъ.

 

Одинъ

 

изъ

 

о.о.

 

депутатовъ

 

заявилъ,

 

что

цѣнность

 

электрическаго

 

освѣщѳнія

 

зависитъ

 

не

 

отъ

 

количества

лампочекъ,

 

а

 

отъ

 

качества,

 

то

 

есть,

 

отъ

 

силы

 

свѣта

 

каждой

лампочки.

Постановили:

 

испрашиваемый

 

суммы

 

ассигновать.

По

 

ст.

 

4.

 

На

 

наѳмъ

 

прислуги

 

испрашивается

 

по

 

Вятскому

училищу

 

3709

 

руб.

 

29

 

коп.,

 

болѣе

 

прежняго

 

вслѣдствіе

 

вздоро-

жанія

 

цѣнъ

 

на

 

рабочія

 

руки.

 

Всей

 

прислуги

 

по

 

Вятскому

 

учи-

лищу

 

въ

 

январѣ

 

1908

 

г.

 

было

 

18

 

мужчинъ

 

и

 

60

 

женщинъ.

 

По

Елабужскому

 

училищу

 

на

 

прислугу

 

испрашивается

 

1949

 

р.

 

на

 

при-

слугу

 

и

 

освѣщѳніе

 

7

 

класса

 

150

 

р.

 

и

 

на

 

содержаніе

 

2

 

лошадей

 

120

 

р.

По

 

объясненію

 

представителя

 

отъ

 

училища

 

инспектора

 

Та-

наевскаго,

 

1

 

лошадь

 

куплена

 

была

 

для

 

нуждъ

 

училища,

 

другая

подарена

 

Попечительницей

 

Глафирой

 

Ѳедоровной

 

для

 

Начальни-

цы

 

училища.

 

Обѣ

 

лошади

 

настолько

 

нужны

 

и

 

необходимы

 

для

училища,

 

что

 

онѣ,

 

можно

 

сказать,

 

не

 

выходятъ

 

изъ

 

хомута;

онѣ

 

нужны

 

для

 

возки

 

бѣлья,

 

для

 

подвозки

 

дровъ,

 

для

вывозки

 

со

 

двора

 

снѣга,

 

для

 

поѣздокъ

 

въ

 

городъ

 

эко-

нома,

 

воспитательницъ,

 

когда

 

воспитаницы

 

просятъ

 

ихъ

что

    

нибудь

    

купить.

     

Принимая

     

во

    

вниманіе,

    

что

    

цѣны
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на

 

сѣно

 

и

 

овесъ,

 

высокія

 

въ

 

наетоящемъ

 

году,

 

вѣроят-

но

 

понизятся

 

и

 

что

 

ря

 

училища

 

не

 

испрашивается

 

особой

суммы

 

на

 

извозчиковъ,

 

совѣтъ

 

училища

 

и

 

проситъ

 

по

 

прежнему

сдѣлать

 

ассигновку

 

на

 

содержаніе

 

2

 

лошадей.

Постановили:

 

испрашиваемую

 

сумму

 

ассигновать.

От.

 

8.

   

На

 

штукатурный

   

и

   

бѣлильныя

   

работы

   

истрачено

1320

 

руб.

 

84

 

коп.,

  

матеріаловъ

   

на

 

68

 

руб.

   

32

 

коп.

 

Испра-

шивается

 

на

 

штукатурные

 

и

 

бѣлильные

 

работы

 

1320

 

руб.

 

84

 

к.

на

 

матеріалы

 

68

 

руб.

   

32

 

коп.

Нѣкоторые

   

о.о.

   

депутаты

   

обратили

   

вниманіе

   

на

 

то,

   

что

слишкомъ

 

велика

 

разница

   

между

 

суммою,

 

употребленною

 

на

 

ма-

тѳріалы,

 

и

 

суммою,

 

издержанною

 

на

 

штукатурный

 

работы.

 

Предста-

витель

 

отъ

 

Вятскаго

 

училища

  

о.

 

протоіерей

 

Раевскій

 

объяснилъ,

что

 

подобный

 

работы

 

чаще

 

отдаются

  

съ

 

матеріаломъ

 

отъ

 

подряд-

чика.

 

Одинъ

 

о.

 

депутата

   

предлагалъ

   

раздѣлять

   

всѣ

 

работа

 

на

работы

   

мелкія

   

и

 

на

 

работы

   

большія,

   

требующія

 

значительныхъ

крупныхъ

   

затрата,

   

и

 

суммы

    

на

    

первыя

 

работы

 

вносить

    

въ

основную

 

смѣту,

   

на

 

вторыя — въ

 

дополнительную.

   

Другой

 

депу-

тата

 

выразилъ

 

по

 

этому

 

повоіу

 

недоумѣніе,

 

почему

 

Совѣтъ

 

учи-

лища

 

никогда

   

не

 

даетъ

 

никакихъ

 

отчетовъ

   

по

 

расходамъ

 

суммъ

на

 

крупныя

 

работы.

 

Прѳдсѣдатель

 

Оовѣта

  

о.

 

протоіерей

 

Раевскій

обѣщалъ

 

на

 

будущій

 

разъ

   

давать

 

полныя

 

и

 

подробныя

 

объясне-

нія;

 

нынѣ

 

же

 

по

 

краткости

 

его

 

службы

   

въ

 

Совѣтѣ

  

онъ

 

не

 

могъ

въ

 

достаточной

   

мѣрѣ

 

вникнуть

   

во

 

всѣ

 

стороны

 

училищнаго

   

хо--

зяйства.

 

Въ

 

объясненіе

 

большой

 

суммы,

 

израсходованной

   

по

 

сей

статьѣ,

 

протоіерей

 

о.

  

Раевскій

   

заявилъ,

   

что

 

подбѣлка

   

стѣнъ

 

и

окраска

   

половъ

 

производятся

  

ежегодно,

   

что

 

хотя

   

по

 

состоянію

окраски

 

и

 

подбѣлки

   

въ

 

иной

 

годъ

   

можно

 

бы

 

было

 

и

 

не

 

подно-

влять

 

ихъ,

 

но

 

ежегодная

 

подбѣлка

 

и

 

окраска

   

пола

 

требуется

 

въ

цѣляхъ

 

гигіѳническихъ.

   

Къ

 

этому

 

одинъ

   

о.

 

депутата

 

добавилъ

что,

 

уменьшивъ

 

сумму

 

по

 

этой

 

статьѣ,

   

мы

 

лишимъ

 

Оовѣтъ

 

учи-

лища

   

возможности

   

своевременно

   

исправлять

 

незначительный

 

по-

врежденія,

   

которыя

   

могутъ

   

перейти

   

въ

 

значительный,

   

если

 

не
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будутъ

 

своевременно

 

исправлены,

 

напримѣръ

 

трещины

 

въ

 

шту-

катура.

 

Кромѣ

 

сего

 

говорили,

 

что

 

можно

 

оградить

 

эту

 

сумму

отъ

 

раеходовъ

 

на

 

не

 

относящееся

 

къ

 

сей

 

статьѣ

 

расходы

 

поста-

новленіемъ,

 

чтобы

 

ассигновка

 

по

 

этой

 

статьѣ

 

не

 

переносилась

въ

 

другую

 

статью.

 

На

 

это

 

нѣкоторые

 

замѣтили,

 

что

 

такое

 

поста-

новленіе

 

уже

 

было

 

сдѣлано

 

Оъѣздомъ

 

1905

 

года,

 

но

 

оно

 

не

исполняется

 

Совѣтомъ

 

училища

 

(журн.

 

Ж

 

6,

 

ст.

 

11).

Постановили:

 

а)

 

сократить

 

испрашиваемую

 

ассигновку

только

 

на

 

16

 

коп.

 

и

 

ассигновать

 

1389

 

руб.,

 

б)

 

подтвердить

постановленіе

 

Съѣзда

 

1905

 

г.,

 

чтобы

 

остатки

 

по

 

этой

 

и

 

дру-

гимъ

 

статьямъ

 

не

 

разносились

 

по

 

другимъ

 

статьямъ,

 

в)

 

просить

Совѣтъ

 

училища

 

къ

 

слѣдующему

 

Съѣзду

 

представлять

 

подробный

отчетъ

 

по

 

расходованію

 

крупныхъ

 

ассигновокъ,

 

г)

 

при

 

испрашива-

ніи

 

особыхъ

 

ассигновокъ

 

въ

 

будущемъ

 

представлять

 

смѣты.

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

принять

 

испрашиваемую

 

ассигновку.

Слушали

 

редакціи

 

журналовъ

 

19

 

іюня

 

вечерняго

 

и

 

утрен-

няго

 

засѣданія

 

14

 

іюня.

Постановили:

 

редакціи

 

принять.

Продолжали

 

разсматривать

 

смѣту.

 

По

 

смѣтѣ

 

по

 

Вятскому

училищу

 

подъ

 

литерой

 

„А"

 

оставлена

 

была

 

бѳзъ

 

разсмотрѣнія

ассигновка

 

на

 

дантиста.

 

На

 

запросъ

 

нѣкоторыхъ

 

о.о.

 

депутатовъ,

дѣлалъ

 

ли

 

дантиста

 

Арансонъ

 

осмотръ

 

зубовъ

 

ежегодно

 

2

 

раза,

о.

 

Раевскій

 

заявилъ,

 

что

 

Аронсонъ

 

дѣлалъ

 

осмотръ

 

зубовъ

 

всѣхъ

воспитанницъ

 

одинъ

 

разъ.

 

На

 

справку

 

прочитано

 

было

 

поста-

новленіе

 

Епархіальнаго

 

Съѣзда

 

1905

 

г.,

 

журн.

 

№

 

19,

 

IV*.

 

Изъ

сего

 

постановленія

 

видно,

 

что

 

ассигновка

 

на

 

дантиста

 

дана

 

была

съ

 

тѣмъ,

 

чтобы

 

прежде

 

всего

 

ежегодно

 

осматривались

 

зубы

 

у

воспитанницъ

 

и

 

принимались

 

мѣры

 

къ

 

предупрежденію

 

заболѣванія

зубовъ.

 

Представитель

 

отъ

 

училища

 

о.

 

Раевскій

 

сказалъ

 

на

 

это,

что

 

никакой

 

дантиста

 

не

 

согласится

 

за

 

120

 

руб.

 

пломбировать

зубы

 

и

 

дѣлать

 

ежегодно

 

осмотры.

 

По

 

заявленію

 

одного

 

о.

 

депу-

тата,

 

имѣвшаго

 

бесѣду

 

съ

 

дантистами,

 

для

 

дѣвочекъ

 

того

 

возра-

ста,

  

въ

   

которомъ

   

учатся

  

воспитанницы,

   

нужнѣе

   

прежде

   

всего
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осмотръ

 

зубовъ.

 

Дантисты

 

устанавливают!.,

 

что

 

больше

 

всего

 

зу-

бы

 

портятся

 

отъ

 

сластей,

 

особенно

 

шоколадныхъ,

 

отъ

 

этого

 

то

 

и

бываетъ

 

такъ

 

много

 

дѣвочекъ

 

съ

 

зубами

 

слабыми,

 

предрасполо-

женными

 

къ

 

гніенію.

 

Осмотръ

 

зубовъ

 

заставляетъ

 

воспитанницъ

заботиться

 

о

 

сохраненіи

 

своихъ

 

зубовъ,

 

постоянно

 

промывать,

чистить

 

ихъ,

 

воздерживаться

 

отъ

 

излишняго

 

употреблѳнія

 

сластей.

По

 

заявленію

 

его,

 

дантистъ

 

Аронсонъ

 

указывалъ

 

еще

 

и

 

на

 

то,

какъ

 

на

 

причину

 

слабости

 

зубовъ,

 

что

 

мало

 

дается

 

воепитанни-

цамъ

 

растительной

 

пищи,

 

которая

 

споеобствуетъ

 

сохраненію

 

и

укрѣпленію

 

зубовъ.

 

Нѣкоторые

 

о.о.

 

депутаты

 

предлагаютъ

 

поэто-

му

 

дать

 

просимую

 

ассигновку

 

на

 

дантиста

 

съ

 

тѣмъ

 

только,

 

что-

бы

 

дантистъ

 

обязательно

 

дѣлалъ

 

осмотръ

 

зубовъ

 

весной

 

и

 

осенью,

а

 

за

 

пломбировку

 

по

 

50

 

коп.

 

за

 

каждый

 

отдѣльный

 

случай

 

дол-

жны

 

тратить

 

родители

 

воспитанницъ,

 

кромѣ

 

сиротъ,

 

коимъ

 

плом-

бировку

 

дѣлать.

Постановили:

 

дать

 

просимую

 

ассигновку,

 

на

 

дантиста

 

съ

тѣмъ,

 

чтобы

 

дантистъ

 

дѣлалъ

 

осмотръ

 

зубовъ

 

ежегодно

 

2

 

раза,

а

 

за

 

пломбировку

 

платить

 

ему

 

по

 

50

 

коп.

 

за

 

каждый

 

отдѣльный

случай

 

на

 

средства

 

родителей,

 

кромѣ

 

воспитанницъ

 

сиротъ,

 

ко-

имъ

 

пломбировки

 

дѣлать

 

безплатно.

Б.

От.

 

10.

 

На

 

плотничныя

 

работы

 

и

 

матеріалы

 

испрашивает-

ся

 

1167

 

руб.

 

59

 

коп.,

 

издержано

 

было

 

1321

 

руб.

 

55

 

коп.

Эта

 

статья

 

обратила

 

на

 

себя

 

вниманіѳ

 

тѣмъ,

 

что

 

сумма,

 

издержан-

ная

 

на

 

эти

 

работы,

 

очень

 

значительна,

 

а

 

работы

 

перечислены

только

 

мелкія:

 

поправка

 

тротуаръ,

 

скамеекъ

 

и

 

т.

 

п,

 

Представи-

тель

 

отъ

 

училища

 

протоіерѳй

 

о.

 

Раевскій

 

заявилъ,

 

что

 

онъ

 

по

краткости

 

его

 

службы

 

въ

 

Оовѣтѣ

 

не

 

имѣлъ

 

времени

 

заняться

подробнымъ

 

разсмотрѣніемъ

 

всѣхъ

 

статей

 

расхода

 

и

 

поэтому

 

не

можетъ

 

сказать,

 

какія

 

были

 

болѣе

 

крупныя

 

плотничныя

 

работы,

потребовавшія

 

значительныхъ

 

затратъ.

Посему

 

постановили:

 

окончательное

 

рѣшѳніе

 

по

 

этой

 

статаѣ
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оставить

 

и

 

просить

 

Совѣтъ

 

дать

 

краткія

 

свѣдѣнія

 

о

 

произведен-

ныхъ

 

работахъ

 

по

 

сей

 

статьѣ,

 

а

 

также

 

о

 

вновь

 

предполагаѳмыхъ

крупныхъ

 

работахъ.

Ст.

 

12.

 

Па

 

работы

 

столярныя

 

ассигновано

 

было

 

286

 

руб.,

издержано

 

1037

 

руб.

 

92

 

коп.

 

Передержка

 

была

 

вызвана

 

замѣ-

ною

 

многихъ

 

старыхъ

 

рамъ

 

новыми

 

и

 

пріобрѣтеніѳмъ

 

новыхъ

гардеробовъ

 

для

 

верхняго

 

платья.

По

 

остальнымъ

 

статьямъ

 

смѣтъ

 

подъ

 

литерою

 

Б

 

ассигновки

даны

 

или

 

просимыя,

 

или

 

съ

 

малыми

 

измѣнѳніями,

 

безъ

 

преній.

Къ

 

сему

 

прилагаются

 

смѣты

 

совмѣстно

 

составленныя

 

по

 

обо-

имъ

 

училищамъ

 

съ

 

показаніемъ

 

ассигновокъ

 

по

 

каждой

 

статьѣ,

принятой

 

нынѣшнимъ

 

Съѣздомъ.

На

 

журналѣ

 

семъ

 

резолюція

 

Его

 

Преосвященства,

 

Преосвя-

щеннѣйшаго

 

Филарета

 

послѣдовала

 

таковая:

„1908

 

г.

 

27

 

іюня.

   

Утверждается."
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№ Предметы

    

расхода

Ассигн.

епархіал.
съѣздомъ

Израс-
ходова-

но

Сколько
попраши-

вается

  

на

1909

  

годъ

Руб. К. Руб.

 

К. Руб. К.

6

А.

Двѣнадцати

 

воспитательницамъ

 

по

240

 

руб.

 

въ

 

годъ

 

по

 

Вятск.

 

учил. 2880 2880 2880

По

 

Елабужскому

  

училищу

 

. 1680 — 1515 1680

а)

 

Одиннадцати

 

воспитательницамъ

добавочныхъ

 

по

 

25

    

руб.

   

въ

   

годъ

(прослужившимъ

 

болѣе

 

трѳхъ

 

лѣтъ). 275 ___ ___ 275

По

 

Елабужск.

 

уч.

 

двумъ

    

. 50 — — — 50

б)

 

Одной

 

воспитательницѣ

  

за

   

за-

вѣдываніе

 

библіотекою 100 — 100 — 100

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

. 50 —: 50 — 50 —

в)

  

Восьми

   

воспитательницамъ

   

за

веденіе

 

диктовокъ

 

по

 

50

 

руб. 400 — 400 — 400

г)

 

Двумъ

 

воспитательницамъ

    

на-

градныхъ

 

по

 

50

 

руб.

    

. — — — — 100

7 д)

 

Четыремъ

 

помощницамъ

 

воспи-

тательницъ

 

по

  

180

 

руб. 720 — 720 — 720

8 Эконому

   

училища

    

по

   

должности

400

   

руб.,

  

за

   

дѣлопроизводство

 

въ

совѣтѣ

 

училища

 

200

 

руб. 600 ___ 600 __ 600

По

 

Елабужскому

  

училищу

 

. 460 460 — 460

255
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Основаніе

 

къ

 

назначенію

   

испраши-

ваемой

 

Совѣтомъ

 

суммы

Сумма,
ассигнов.

съѣздомъ

Руб.

 

|В.

По

   

постаиовленію

   

Еаарх.

 

Съѣзда

1888

 

г......

По

 

аостановленію

     

Епарх.

   

Съѣзда

1881

 

г.

По

   

постановленію

   

Епарх.

   

Съѣзда

1888

 

г.

        

.

        

.

        

.

По

   

постановленію

   

Епарх.

   

Съѣзда

1905

   

г......

По

   

постановлена

    

Епарх.

   

Съѣзда

1906

   

г.

 

Вятск.....

По

   

постановление

   

Епарх.

   

Съѣзда

1907

   

г.

        

.

        

.

        

.

По

  

постановленію

   

Епарх.

    

Съѣзда

1881

 

и

 

1907

 

г.г.

По

 

постановленію

 

Епарх.

   

Съѣздовъ

1879

 

и

 

1902

 

г.г.

60

  

руб.

   

прибавлено

 

за

 

завѣдываніѳ

электричѳск.

 

освѣщеніемъ

2880

1680

275

50

100

50

4-00

540

600

460

Постановленіе

Съѣзда

Отклонить

 

за

 

недо-

статкомъ

 

срѳдствъ.

Тремъ

 

помощницамъ



—
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—

№ Предметы

    

расхода

Двумъ

 

свящѳнникамъ

 

за

 

служеніе
въ

 

училищныхъ

 

цѳрквахъ

 

и

 

за

 

ру-

ководство

 

воспитанницъ

 

въ

 

чтеніи

 

на

клиросѣ

  

по

 

100

 

р.

 

каждому

 

.

По

 

Елабужскому

  

училищу

 

.

10

 

Помощнику

 

эконома

 

200

 

руб.

 

за

служеніе

 

въ

 

училищной

 

церкви

 

и

письмоводство

  

въ

 

Совѣтѣ

 

училища

 

.

По

 

Елабужск.

  

учил,

 

экономкѣ

   

.

Кастеляншѣ

 

за

 

наблюденіе

 

за

 

ноч-

нымъ

 

освѣщеніемъ

 

училища,

 

за

 

хра-

неніе

 

столовой

 

посуды

 

и

 

бѣлья,

 

вы-

дачу

 

прачкамъ,

 

пріемку

 

отъ

 

нихъ

бѣлья

 

и

 

присмотръ

 

за

 

женской

 

при-

слугой

   

......

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

.

12

       

Духовнику

 

училища

   

.

По

 

Елабужскому

  

училищу

 

.

Надзирательнице

   

за*

 

больницей

 

и

фельдшерицѣ .....

По

 

Елабужскому

  

училищу

 

.

Ассигн.
епархіал.

съѣздомъ

Руб."

 

I

 

К.

Израс-
ходова-

но

Руб.

 

1

200

100

500

180

240

120

50

25

420

180

200

100

500

180

Сколько
испраши-

вается

   

на

1909

   

годъ

Руб.

 

К.

240

168

50

12

420

180

200

100

500.

180

240

120

50.

25

420-

180-

—
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--

Основаніе

 

къ

 

назначенію

   

испраши-

ваемой

 

Совѣтомъ

 

суммы

Сумма,

 

I

ассигнов.

съѣздомъ

Руб.

 

К.

По

 

постановленію

    

Епарх.

    

Съѣзда

1888

 

г.

По

 

постановленію

 

Епарх.

 

Съѣздовъ

1881

  

и

 

1905

 

г.г.

200

100

500

200

По

  

постановленію

 

прежнихъ

 

Епарх.
Съѣздовъ

 

и

 

1907

 

г.

48

 

р.

   

за

   

наблюденіе

   

за

   

электр.

освѣщеніемъ

   

.

        

.

        

.

По

   

постановлена

   

Епарх.

   

Съѣзда

1906

 

г......

По

   

постановление

    

Епарх.

   

Съѣзда

1902

 

г......

240

168

50

25

420

180

Постановленіе
Съѣзда



—
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—

К Предметы

   

расхода

i

 

Ассигн.
епархіал.
съѣздомъ

Израс-
ходова-

но

Руб.

 

К.

 

Руб.

 

К

Сколько
испраши'

вается

  

на

1909

   

геда

Руб.

 

[Е

Евартирныя

 

пособія:

а)

 

инспектору

 

классовъ

б)

 

помощнику

 

эконома

На

 

непредвидѣнные

 

по

 

сей

 

статьѣ

расходы

        

.

       

.

       

-

Б.

 

На

 

содержаніе

 

дома

По

 

страхованію

 

дома

 

главнаго

 

кор-

пуса:

 

Прозоровскаго

 

и

 

главнаго

 

при

 

нѳмъ

600

200

100

По

 

Елабужскому

   

училищу

170

600

200

100

16

 

215

40

600

200

300

16

 

215

 

16

104

 

23

 

100

—
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Сумма
Основаніе

 

къ

 

назначенію

   

испраши-

 

. ассигнов. Постановленіѳ

ваемой

 

Сбвѣтомъ

 

суммы съѣздомъ

Руб.

 

|К„
съѣзда

По

   

постановленію

   

Епарх.

    

Съѣзда

1899

 

г. 600

По

   

постановленіямъ

 

Епарх.

 

Съѣзда

1902,

  

1905,

 

1907

 

г.г. 200

Отклонить,

     

имѣя

въ

   

виду,

  

что

   

могутъ

быть

 

и

 

обратные

 

случаи

На

   

случай

   

перемѣны

   

въ

   

составѣ и

 

то,

 

что

 

случаи

 

подоб-
преподавателей,

 

т.

 

е.

 

оставлѳнія

 

служ- ные

   

бываютъ

   

не

 

ча-

бы

  

при

   

училищѣ

    

нештатныхъ

  

пре- ето.

 

При

 

дѣйствитель-

подавателей

 

или

 

со

 

среднимъ

 

образо- ной

    

надобности

   

Со-
ваніемъ

 

и

 

замѣны

 

ихъ

 

штатными

 

и

 

съ вѣтъ

   

можетъ

   

испра-

высшимъ

 

образованіѳмъ

 

по

 

60

 

руб.

 

за шивать

  

каждый

   

разъ

урокъ

    

....... особо.

По

 

дѣйствительной

 

потребности 215 16
■'

       

і

Увеличивается

    

по

    

дѣйствительной

потребности,

       

т.

     

к.

     

страхуются

наиболѣѳ

 

цѣнные

 

предметы

   

училищ- 1

наго

   

имущества,

 

какъ

 

то:

 

церковная

утварь,

   

библіотѳка,

  

физическіе

   

при- I
боры

 

и

 

рояли,

 

суммой

 

въ

 

13000

 

р., і
а

 

деревянный

    

постройки

  

страхуются
І

суммой

  

въ

   

5000

 

руб.

   

. 100

•



—
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—-

№ Предметы

   

расхода

Ассигн.
епархіал.
съѣздомъ

Руб.

 

|

 

К.

Израс-
ходова-

но

Руб.

 

К

Сколько
испраши-

вается

  

на
1909

   

годъ

Руб.

 

|К.

По

 

отопленію

 

по

 

Вятск.

 

училищу

350

 

куб.

 

саж.

 

дровъ

 

по

 

12

 

р.

 

75

 

к.

съ

 

доставкой

 

и

 

распиловкой

  

.

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

дровъ

208 1 /2

 

пятериковъ

 

по

 

24

 

руб.

 

за

вятерикъ

       

.....

По

 

освѣщенію:

 

на

 

плату

 

за

 

элек-

трическую

 

энергію,

 

на

 

покупку

 

лампо-

чекъ

 

и

 

другой

 

арматуры

 

и

 

поправку

проводовъ

      

.

       

.

По

 

Елабужскому

 

училищу.

а)

  

на

 

тѣ

 

же

 

предметы

 

k

  

'.

б)

   

керосина,

 

лампъ,

 

стеар.

 

свѣчъ

и

 

спичекъ

     

.....

На

 

наемъ

 

прислуги

4049

 

30

5000

3000

1500

3797

 

33

 

4462

 

50

5000

195

 

—

3709

3263

1503

143

29

-

 

5000

98

 

3263

1500

39

 

195

3136

 

70 3709

98

29

—

 

261

 

—

Основаніе

 

къ

 

назначѳнію

   

испраши-

ваемой

 

Совѣтомъ

 

суммы

Сумма
ассигнов.

съѣздомъ

Руб.

 

Е

Согласно

 

постановленію

 

Епархіаль-
наго

 

Съѣзда

 

1899

 

г.

 

и

 

дѣйствитель-

ной

 

потребности.

 

По

 

показанной

цѣнѣ

 

взята

 

поставка

 

дровъ

 

на

 

тор-

гахъ

 

на

 

1909

 

г.

 

по

 

12

 

р.

 

30

 

к.

за

 

куб.

 

саж.

 

и

 

45

 

коп.

 

за

 

распилов-

ку

 

куб.

 

сажени

      

....

По

 

дѣйствительной

 

потребности

По

 

дѣйствитѳльной

 

потребности

Согласно

 

дѣйствительной

 

потребности

и

 

ассигновкѣ

 

Епар.

 

Съѣзда

 

1906

 

г.

По

 

постановленію

 

Епархіальнаго
Съѣзда

 

духовенства

 

1907

 

г.

 

увеличено

жалованье

 

женской

 

прислугѣ

 

и

 

до-

ассигновано

 

405

 

руб.

 

и

 

согласно

дѣйствительной

 

потребности.

 

Выдача
увели ченнаго

 

жалованья

 

производится

съ

 

1

    

января

    

1908

   

года.

 

.

4462

 

50

5000

3263

1500

195

98

3709 29

Постановление

съѣзда



—
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, Ассигн. Израс- Сколько Сумма,

X Предметы

   

расхода
епархіал. ходова-

испраши-

вается

  

на і
Основаніе

 

къ

 

назначѳнію

   

испраши- ассигнов. Постановленіѳ

 

1
съѣздомъ но

|К.

1909

  

годъ і
ваемой

 

Совѣтомъ

 

суммы съѣздомъ Съѣзда
Руб.

  

К. Руб. Руб.

 

|К. Руб.

 

|

 

К.

По

 

Елабужскому

 

училищу:

Увеличено

 

на

 

198

 

руб.

 

вслѣдствіе

На

 

прислугу

     

.... 1751 — 1899 17 1949 —

вздорожанія

 

рабочихъ

 

рукъ

 

и

 

увеличѳ-

нія

 

числа

 

воспитанницъ

 

на

 

32

 

чѳловѣка, 1949 —

освѣщеніе

 

и

 

прислуга

 

VII

 

класса

 

. 150 — — 150 — —

        

—

        

— 150

содѳржаніе

 

двухъ

 

лошадей

 

. 120 — 198 95 120 — —

        

—

        

— 120, —

на

 

сбрую

 

.... — — — 30 — —

   

■

    

—

        

— 30 —

По

 

ремонту

 

дома.

5 За

 

годовое

 

наблюденіѳ

 

за

   

печны-

ми

 

и

 

дымовыми

 

ходами

 

съ

   

мелочной

поправкой,

 

съ

 

очисткой

 

дымовыхъ

 

трубъ
пѳчныхъ

 

дѣлъ

 

мастеру

   

. 50 50 — 50 По

 

дѣйствитѳльной

 

потребности 50 -—

На

 

передѣлку

 

печей,

 

сводовъ,

 

бо-
ровьевъ,

 

трубъ

     

.... 362 32 552 26 362 32 —

        

—

        

— 362 32

На

 

матеріалы

 

печныхъ

 

и

 

каменныхъ

работъ

   

...... 355 84 310 81 310 81

Согласно

     

постановленію

     

Съѣзда

1906

 

г.

 

.

 

и

   

дѣйствитѳльной

   

потреб-
ности ...... 310 81

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

на

   

тѣ

же

 

работы

 

и

 

матѳріалы

   

. 300 223 46 300 —

        

—

         

— 300

Работы

   

штукатурный,

  

бѣли/іьныч

и

 

малярныя.

1 На

 

подбѣлку

 

въ

 

училищныхъ

 

кор-

пусахъ

   

и

   

зданіяхъ

   

при

   

нихъ,

 

на

окраску

 
половъ

 
и

 
лѣстницъ

   
. 940 — 1320 84 1320 84 По

 
действительной

 
потребности 1320 84



—
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Предметы

    

расхода

Ассигн.
епархіал.
съѣздомъ

Руб.

 

|Е.

Израс-
ходова-

но

Руб.

  

Е

Сколько
испраши-

вается

   

на

1909

   

годъ

"Руб.

  

К.

На

 

матеріалы

 

сихъ

 

работъ

 

.

По

 

Елабужскому

 

училищу.

На

 

тѣ

 

же

 

работы

 

и

 

на

 

матеріалы
для

  

нихъ

      

.....

Работы

 

плотничныя.

На

 

перестилку

 

тротуаръ

 

и

 

пере-

ѣздовъ,

 

поправку

 

насосовъ,

 

скамеекъ

въ

 

саду,

 

гимнастики,

 

деревянныхъ

сараевъ,

 

накатовъ

 

и

 

половъ,

 

по

мѣстамъ

 

заплотовъ

 

и

 

рѣшотокъ.

На

 

матеріалы

 

для

 

плотничныхъ

работъ:

 

лѣсъ з

 

крюки,

 

петли,

 

задвиж-

ки,

 

пробои,

 

шпили,

 

гвозди,

 

пакля

 

и

Друг.

На

 

Елабужское

 

училище

    

.

Работы

 

столярныя.

На

 

устройство

 

новыхъ

 

партъ,

 

ди-

вановъ,

 

табуретовъ

 

и

 

другой

 

мебели

взамѣръ

 

обветшавшихъ,

 

поправку

рамъ,

 

форточекъ,

 

вѣшзлокъ,

 

шторъ,

постановку

 

дверныхъ

 

пружинъ,

 

очи-

стку

 

и

 

поправку

 

классной

 

мебели

 

и

другія

  

столярныя

 

работы

45

250

200

100

72

340

32 68

 

32

34

 

250

330

 

62

824 82

200

350

265

 

—

ГѴ.ж»Оумма

•

 

Основаніе

 

къ

 

назначенію

   

испраши- ассигнов. Постановленіѳ

ваемой

 

Оовѣтомъ

 

суммы съѣздомъ съѣзда

Руб.

 

|К.

По

 

дѣйствптельной

 

потребности

   

.

Согласно

 

постан.

 

Еп.

 

Съѣзда

 

1906

 

г.

Согласно

 

дѣйствительной

 

потребности:
Бъ

 

1909

  

г.

    

предполагается

    

пере-

стройка

 

дѳрѳвяннаго

 

сарая

 

на

 

Прозо-
ровскомъ

 

дворѣ,

   

который

 

совершенно

разваливается,

   

и

 

перестилка

   

половъ

въ

 

корридорахъ

   

главнаго

 

корпуса

 

и

др.

 

работы

68

250

16

Согласно

 

постановлен.

 

Съѣзда. 200

.

 

По

    

дѣйствительной

    

потребности. -

Ассигнованной

 

суммы

 

100

 

р.

 

Епарх.
Съѣздомъ

 

1905

 

г.,

 

вмѣсто

 

просимыхъ

866

 

р.

  

19

 

к.,

 

далеко

 

недостаточно,

потому

 

что

 

мебель

 

и

 

проч.

 

обветша-
ла

 

и

 

приходится

   

производить

   

посте- '

ленную

 

смѣну

 

рамъ,

 

шкафовъ

 

и

 

проч.;

однѣхъ

 

только

   

рамъ

  

ежегодно

   

при-

ходится

 

смѣнять

 

до

 

30

 

мѣстъ

 

. 350

■,
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J£ Предметы

   

расхода

Ассигн.
епархіал,
съѣздомъ

Руб.

  

К

Израс-
ходова-

но

Руб.

 

К.

Сколько
испраши-

вается

  

на

1909

  

годъ

Руб.

 

|К.

Матеріалы

 

для

 

столярныхъ

 

работъ:
шарниры,

 

винты,

 

подкладки,

 

скобы,

обойные

 

гвозди,

 

крючки,

 

кольца,

задвижки,

 

пружины,

 

тесьму,

 

шнуръ,

парусину,

 

клеенку

 

и

 

проч.

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

на

 

тѣ

же

 

работы

 

и

 

матеріалы

 

.

        

.

Вставку

 

стеколъ

 

и

 

замазку

 

створокъ.

Работы

 

мѣдныя

 

и

 

слесарныя

На

 

полуду

 

мѣдной

 

кухонной

 

по-

суды,

 

поправку

 

ватеръ-клозетовъ,

водопроводовъ,

 

самоваровъ,

 

замковъ,

душниковъ,

 

вѳнтиляторовъ

 

^и

 

проч.

 

.

По

 

Елабужскому

 

йа

 

то

 

же

 

.

На

 

вставку

 

зимнихъ

 

рамъ,

 

замаз-

ка

 

стеколъ

 

и

 

проч.

Работы

 

кузнечныя

 

и

 

кровельныя.

На

 

оковку

 

чановъ,

 

ушатовъ,

 

на

работу

 

печныхъ

 

связей,

 

крюковъ,

 

пе-

тель

    

дверныхъ,

    

ковшей, вѳдеръ,

противней,

 

тазовъ,

   

починку

   

крышъ,

очистку

 

желобовъ

 

и

   

водотековъ

На

 

матеріалы

 

кузнечныхъ

 

и

 

кро-

вельныхъ

 

работъ

 

обручное,

 

листовое,

котельное

 
желѣзо

 
и

 
заклепки

186

105

25

24 21310

201

45

499

100

48 574

182

 

24

53

64

200

105

50

76

219

 

32

 

221

100

319

574 76

125

221 85

255

118

48 250-

118

 
8

—
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Основаніе

 

къ

 

назначение

   

испраши-

ваемой

 

Оовѣтомъ

 

суммы

Сумма
ассигнов.

съѣздомъ

Руб.

 

Е

Постановленіѳ

съѣзда

Согласно

   

дѣйствительной_

  

потреб-

ности

 

и

 

расхода

 

въ

 

послѣдніе

 

два

 

года.

200

105

По

 

дѣйствительной

 

потребности

  

.

Согласно

   

дѣйствительной

   

потреби,

и

 

;

 

расхода

   

послѣднихъ

   

двухъ

 

лѣтъ.

По

 

дѣйствительной

 

потребности

По

 

дѣйствительной

 

потребности

490

100

219-

48

250

118

   
8



—
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—

№ Предметы

   

расхода

По

 

Елабужскому

   

училищу

   

на

 

тѣ

же

 

работы

 

и

 

матеріалы

 

.

Работы

 

по

 

двору

 

и

 

саду.

На

 

очистку

   

помойныхъ

   

и

   

рети-

радныхъ

 

ямъ

         

....

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

на

 

тѣ

 

же

работы

 

......

На

 

набивку

 

льдомъ

 

погребовъ,
выстилку

 

пиленымъ

 

льдомъ

 

двухъ

катковъ,

 

уборку

 

снѣга

 

со

 

дворовъ

 

и

отъ

 

стѣнъ

 

училищныхъ

 

зданій,

 

вы-

возку

 

мусора,

 

очистку

 

снѣга

 

съ

 

до-

рожекъ

 

въ

 

саду,

 

поправку

 

дороги,

 

на

покупку

 

желѣзныхъ

 

лопатъ,

 

веревокъ,

топоровъ,

 

какъ

 

и

 

прочихъ

 

инстру-

ментовъ,

 

употребляемыхъ

 

при

 

производ-

ствѣ

 

работъ

 

по

 

саду

 

и

 

двору

 

.

По

 

Елабужскому

  

училищу

 

.

Разные

 

предметы

 

и

   

вещи.

На

 

заводку

 

и

 

вывѣрку

 

училищ-

ныхъ

 

часовъ

 

съ

 

мелочной

 

поправкой

ихъ

  

въ

 

течрніе

 

года

На

 

наемъ

 

извозчиковъ

 

для

 

разъ-

ѣздовъ

 
по

 
дѣламъ

 
училища

I

 

Ассигн.
.епархіал-
еъѣздомъ

Руб.

 

К

Израс-
ходова-

но

Руб.

 

К

20

600

200

266

50

41

20

140

129

550

245

Сколько
испраши-
вается

  

на

1909

   

геда

Руб.

 

Е.

37 100

87

308

54

20

143

600

200-

89

 

308

90

  

80

78

20

143

89

78

—

 

269

Основаніе

 

къ

 

назначенію

   

испраши-

ваемой

 

Совѣтомъ

 

суммы

i

 

Сумма,
I

 

ассигнов.

,'съѣздомъ

Руб.

 

|К.

Постановленіѳ

Съѣзда

По

 

дѣйствительной

 

потребности

По

 

дѣйствительной

 

потребности.

 

Въ
1907 —8

 

году

 

работа

 

сія

 

произ-

водится

 

за

 

600

 

руб.

 

и

 

въ

 

будущѳмъ

нужно

 

ждать

 

повышенія

 

цѣны.

Согласно

 

поставовленію

 

Съѣзда

Епарх.

  

1906

  

г.....

Увеличивается

   

вслѣдствіе

   

устрой-

ства

 

новыхъ

 

погребовъ

   

.

100

600

200

308

 

89

80

Согласно

 

дѣйствит.

 

потреби.

Согласно

    

трѳхлѣтней

    

ассигновкѣ

и

 
дѣйствительной

 
потребности

20

143 78



—

 

270

 

—

№ Предметы

    

расхода

На

 

притирку

 

паркѳтныхъ

 

половъ,

покупку

 

ковровъ,

 

половиковъ,

 

поло-

выхъ

 

гдетокъ,

 

порошка

 

отъ

 

клоповъ,

буры

 

отъ

 

Тараканову,

 

лубья

 

для

 

ка-

танья,

 

салазокъ,

 

метелъ,

 

вѣниковъ,

латокъ

 

для

 

иллюмияаціи,

 

страховку

выигрышныхъ

 

билетовъ

 

и

 

за

 

хра-

неніе

 

°/0 °/0

 

бумага

 

въ

 

Оідѣленіи

Государственна™

 

Банка

 

.

По

 

Елабужскому

   

учил,

 

на

 

то

 

же.

і

По

  

столовой.

Тарелокъ,

 

мисокъ,

 

блюдъ,

 

графи-

новъ,

 

стакановъ,

 

солонокъ,

 

ложекъ,

вилокъ,

 

ножиковъ,

 

чайниковъ,

 

чай-

ныхъ

 

чашекъ

 

....

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

на

 

тотъ

же

  

предметъ

 

...

По

 

кухнъ,

  

банѣ

 

и

 

прачечной.

На

 

покупку

 

чановъ,

 

бочекъ,

 

уша-

товъ,

 

половыхъ

 

ножей,

 

хлѣбныхъ

чашекъ,

   

лопатъ,

   

совковъ,

   

корчагъ,

Ассигн.
епархіал-

съѣздомъ

Руб.

 

|

 

Е.

Израс-
ходова-

но

Руб.

 

Е

Сколько

 

I
псарашп-

 

!
вается

   

ва'
1909

   

годъ 1

Руб.

   

R.I

452

 

82

60

312

94

30

75

268

 

98

105

155

102

32

318 30

100

300

67;

   

105

—

 

271

 

-

Основаніе

 

къ

 

назначенію

   

испраши-

ваемой

 

Совѣтомъ

 

суммы

Сумма,
ассигнов.

съѣздомъ

Руб.

 

|К

Постановленіе

Съѣзда

Согласно

   

дѣйствительной

   

потреби,
и

 

расхода

   

послѣднихъ

 

2-хъ

 

лѣтъ

 

.

По

 

дѣйствитѳльной

 

потребности.
Въ

 

настоящемъ

 

1908

 

году

 

и

 

въ

будущемъ

 

1909

 

г.

 

предполагается

выписать

 

посуду

 

столовую'

 

и

 

чайную
на

 

400

 

руб.

 

изъ

 

Дулевен.

 

фабрики
Еузнецова.

 

Опытъ

 

выписки

 

былъ
въ

 

1904

 

г.

 

идалъ

 

блестящіе

 

резуль-

таты.

 

Получена

 

была

 

настоящая

фарфоровая

 

посуда,

 

весьма

 

крѣпкая

и

 

практичная

   

.

Согласно

 

постановленію

 

Епархіаль-
наго

 

Съѣзда

 

1906

 

г.

    

.

 

!

318

 

30

100

268

105

 

—



—

 

272

 

—

J* Предметы

   

расхода

j

 

Ассигн.

епархіал.
съѣздомъ

Руб.

 

К.

горшковъ,

 

чашекъ,

   

дерѳвянныхъ

 

ло-

жекъ

 

и

 

углей

 

для

 

самоваровъ

По

 

Елабужскому

 

училищу

  

.

На

   

водоенабженіе

   

училища

 

изъ

городского

 

водопровода

   

.

По

 

Елабужскому

 

училищу

 

.

За

 

пользованіе

  

телефономъ

   

и

 

по-

правку

 

его .....

По

 

Елабужскому

 

училищу

296

15

500

175

Израс
ходова-

но

Руб.

 

К

Сколько
испраши-

вается

 

на

1909

 

годъ

Руб.

 

|Е.

55 261

175

550

95

48

54

70

16

25

261 54

150

550

175

45

50



Гошаротшш
БИБЛИОТЕКА

СССР
ІШ.

 

В,

 

К.

 

Яшм

ЯТСНІ

ЕПАРІШЫШ

 

ВѢДОМОСТИ
№

 

34

        

1908

 

г.
ЕЗШІЕ

 

ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ.

21

 

августа

Годовая

   

цѣна

   

съ

   

доставкой

 

и

пересыпкой

   

6

   

руб. —Отдѣпьный

номеръ

  

20

 

коп.

АДРЕСЪ:

    

Г.

    

Вятка,

    

Редакція
Епархіальныхъ

    

Вѣдомостей.

ОБЪЯВЛЕНЫ

 

принимаются

 

для

печатанія

 

за

 

1

 

стран.

 

5

 

р.,

 

за

 

'/»
стр.

 

3

 

руб.,

 

за

 

7і

 

СТР-

 

2

 

р.,
строчка — 20

 

к.

 

При.

 

повтореніи
объявлений

 

дѣпается

 

скидка

 

по

соглашению.

л>Отдѣлъ

 

неоффиціальный.
—-

      

—

        

ёщ

    

;

               

а

О

 

мѣрахъ

 

къ

 

улучшенію

 

богословскихъ-

 

познаній

   

членовъ

клира,

 

не

 

получившихъ

 

семинарскаго

 

образования.

Бѣгство

 

окончившихъ

 

курсъ

 

семинарій

 

отъ

 

духовной

 

службы

въ

 

санѣ

 

священника

 

значительно

 

понизило

 

богословскій

 

образователь-

ный

 

цензъ

 

сельскаго

 

духовенства

 

въ

 

наше

 

время.

 

Нѳдостатокъ

кандидатовъ

 

священства,

 

правоспособныхъ

 

по

 

своему

 

образованію

къ

 

сему

 

служѳнію,

 

заставляетъ

 

епископовъ

 

рукополагать

 

во

 

священ-

ники

 

діаконовъ,

 

во

 

діаконы —псаломщиковъ.

 

Рукополагаемые

 

во

священники

 

изъ

 

діаконовъ

 

нерѣдко

 

изъ

 

первыхъ

 

классовъ

 

семи-

наріи,

 

а

 

рукополагаемые

 

въ

 

діаконы

 

изъ

 

псаломщиковъ

 

еще

 

ниже

по

 

своему

 

образованію.

 

Между

 

тѣмъ

 

жизнь

 

нашего

 

времени

 

предъ-

являете

 

свои

 

требованія.

 

Еели

 

настоящее

 

семинарское

 

образованіе



—

 

928

 

—

и

 

иногда

 

академическое

 

признается

 

не

 

вполнѣ

 

достаточнымъ

 

для

священника,

 

чтобы

 

онъ

 

былъ

 

вполнѣ

 

образованнымъ

 

человѣкомъ,

 

то

что

 

сказать

 

о

 

томъ

 

духовенствѣ

 

нашей

 

деревни,

 

которое

 

призы-

вается

 

къ

 

своему

 

служенію

 

только

 

потому,

 

что

 

нѣтъ

 

лицъ,

 

окончив-

шихъ

 

семинарію,

 

желающихъ

 

идти

 

въ

 

священники.

 

Но

 

если

 

край-

няя

 

необходимость

 

и

 

создаетъ

 

указаное

 

ненормальное

 

явленіѳ

 

въ

нашей

 

Церкви,

 

она

 

всетаки

 

ни

 

въ

 

какомъ

 

случаѣ

 

не

 

исключаетъ

возможности

 

постепенно

 

поднимать

 

богословскія

 

познанія

 

этого

 

ду-

ховенства,

 

не

 

прошѳдшаго

 

семинарскаго

 

курса.

 

Мѣры

 

къ

 

такому

возвышенію

 

познаній

 

богословскихъ

 

должны

 

приниматься

 

и

 

онѣ

могутъ

 

быть

 

весьма

 

широки

 

и

 

разнообразны.

 

Примѣненіе

 

ихъ

вполнѣ

 

желательно,

 

a

 

сужденіе

 

о

 

нихъ

   

необходимо.

Первое,

 

что

 

можно

 

примѣнять

 

здѣсь— это

 

безусловно

 

необхо-

димое

 

для

 

каждаго

 

ищущаго

 

высшей

 

церковной

 

степени

 

служѳнія

—

 

повѣрочное

 

испытаніе

 

богословскихъ

 

познаній,

 

чтобы

 

неполу-

яившіе

 

таковыхъ

 

въ

 

семинаріи

 

такъ

 

или

 

иначе

 

восполняли

 

ихъ

потомъ

 

на

 

службѣ.

 

Такое

 

иепытаніе

 

практикуется

 

въ

 

нѣкоуорыхъ

епархіяхъ

 

и -противъ 'него

 

нельзя

 

ничего

 

сказать.

 

Въ

 

прежнее

 

вре-

мя

 

нѣкоторые

 

епископы

 

сами

 

экзаменовали

 

богословскія

 

познанія

даже

 

окончившихъ

 

семинарію

 

при

 

посвященіи

 

ихъ

 

во

 

священни-

ки.

 

Попытаемся

 

обрисовать

 

общій

 

видъ

 

программы

 

для

 

такого

испытанія

 

поставляемыхъ

 

въ

 

священники

 

и

 

діаконы

 

изъ

 

непро-

шедшихъ

 

семинарскую

 

программу

 

богоеловекаго

 

образованія.

Все

 

болѣе

 

и

 

болѣе

 

надвигающееся

 

и

 

растущее

 

сектантство

налагаете

 

на

 

наше

 

духовенство

 

заботу

 

быть

 

хорошо

 

знакомымъ

со

 

Св.

 

Дисаніемъ,

 

знать

 

его

 

не

 

по

 

семинарскимъ

 

учебникамъ

 

Бо-

голѣпова

 

или

 

Иванова, -но,по

 

самой

 

Бвбліи.

 

Намъ

 

пришлось

 

быть

свидѣтѳлемъ,

 

,какъ

 

сектантски

 

начѳтчикъ

 

изъ

 

мужичковъ

 

присш-

дилъ -сельскаго

 

псаломщика

 

въ

 

нѳзнаніи

 

Слова

 

Божія,

 

которое

•псаломщикъ

 

читаете-въ

 

храмѣ.

 

.Ж

 

нужно

 

сознаться,

 

что

 

знаніемъ

Слова

 

Божія

 

,по.Библіи..нѳ

 

.блещутъ

 

гдаже

 

студенты

 

семинэрій

при

 

поступленіи-,въ

 

.академіи.

 

Это

 

говорить

 

о

 

томъ,

 

что

 

знаніе

 

Св.

Писанія,

 

знаніе

 

такое,

 

какое

 

имѣютъ

 

сѳктантскіе

 

начетчики,

 

долж-



—

 

929

 

—

но

 

быть

 

у

 

каждаго

 

члена

 

въ

 

клирѣ

 

нашей

 

церкви— не

 

только,

 

у

священниковъ,

 

но

 

и

 

у

 

діаконовъ

 

и

 

псаломщиковъ,

 

чтобы

 

они

 

бы-

ли

 

сотрудниками

 

священнику

 

въ

 

борьбѣ

 

съ

 

сектантство^ъ

 

и

 

могли

дать

 

отвѣтъ

 

всякому

 

вопрошающему

 

о

 

Сяовѣ

 

Божіемъ.

 

Такое

 

зна-

ніе

 

Св.

 

Писанія

 

и

 

должно

 

стоять

 

на

 

первомъ

 

мѣстѣ

 

въ

 

програм-

мѣ

 

'Повѣрочнаго

 

испытанія

 

для

 

лицъ

 

ищущихъ

 

священ

 

ническаго

или

 

діаконскаго

 

сана

 

и

 

въ

 

извѣстной

 

степени

 

и

 

для

 

псаломщиковъ

—

 

для

 

всѣхъ,

 

неполучившихъ

 

семинарскаго

 

образования.

Знаніе

 

Св.

 

Писанія,

 

конечно,

 

должно

 

стоять

 

въ

   

связи

   

съ

болѣе

 

или

 

менѣе

 

шврокимъ

 

знаніѳмъ

   

догматики

   

и

   

нравоученія.

На

   

послѣдиее

 

обратить

   

особенное

   

.вниманіе

   

заставляете

    

сама

жизнь.

 

Вопросами

 

нравственности,

 

іисканіемъ

 

Божіей

 

правды

 

—

 

бо-

лѣетъ

   

по

   

преимуществу

   

душа

 

русскаго

 

человѣка.

 

Вопросами

 

о

цѣли

 

и

 

смыслѣ

 

.жизни

 

заняты

 

даже

 

герои

 

Горькаго.

 

А

   

освободи-

тельное

 

движеніе

 

внесло

 

въ

 

деревню

 

новыя

   

понятія

   

соціализма.

Тѣ

 

вопросы,

 

которые

 

пытается

 

рѣшать

 

соціализмъ,

 

имѣютъ

 

близ*

кое

 

соприкосновеніе

 

съ

 

христіанскимъ

    

нравоученіѳмъ.

   

Послѣднее

должно

 

показать,

 

какъ

 

по

 

Божіей

 

правдѣ

 

устроить

   

государствен-

еыя,

 

общественныя

 

и

 

экономическія

 

отношенія

   

людей

   

между

 

со-

бой. -.Между

 

тѣмъ,

 

пробѣломъ

 

въ

 

болѣе

   

или

   

менѣе

  

правильномъ

освѣщеніи

 

вопросовъ

 

соціализма

 

страдаете

 

даже

 

наше

 

семинарское

образованіе.

 

К

 

каждому

 

члену

   

клира

   

въ

 

^наше

   

время

   

можете

ппредставнться

 

возможность

 

.освѣтить

 

тотъ

 

или

 

,иной

 

жгучій

 

вопроеъ

•>свѣтомъ

 

«Христова

 

ученія.

 

Отсюда

   

вытекаете

 

-необходимость

 

для

каждаго

 

священника,

 

діакона

 

и

 

псаломщика

   

быть

   

въ

   

состояніи

і

 

разбираться

 

въ

 

этихъ

 

вопроеахъ.

 

Поэтому

 

и

 

знаніе

 

христіанскаго

.нравоученія

 

не

 

по

 

программѣ :

 

уже

 

катикизиеа,

 

а

 

въ>

 

бѳлѣе

  

; широ-

кихъ

 

рамкахъ

 

вмѣстѣ

 

*съ

 

знаінадмъ

 

догматики

 

должны

 

быть

 

предме-

томъ

 

испытанія

 

.для

 

гіленовъ

 

клира,

 

не,

 

получившихъ

 

семинарскаго

чобршшанія,

 

велѣдъ

 

за

 

знаніемъ

 

Св.

 

іПисанія.

Далѣе.

 

Развитіѳ

 

сектантства

 

и

 

проникновение

 

въ

 

j деревню

і

 

соціализма

 

указываете

 

на

 

нѣкоторое

 

такъ

 

сказать

 

раціоналисти-

іческоеиеченіе

 

«мысли

 

івъ.простомъ

  

народѣ.

    

Отсюда

 

^ наряду

 

съ



—

 

930

 

—

сектантствомъ

 

мы

 

видимъ

 

въ

 

дѳрѳвнѣ

 

и

 

атеистическую

 

струю,

 

пре-

вратное

 

толкованіе

 

основъ

 

христіанства

 

въ

 

соціалистическомъ

 

смыслѣ.

Теперь

 

нерѣдко

 

въ

 

цѳрѳвнѣ

 

можно

 

слышать

 

слѣдующее

 

сужденіе:

„Богъ

 

—это

 

природа

 

и

 

ея

 

законы, —Христосъ

 

былъ

 

простой

человѣкъ,

 

который

 

училъ

 

только

 

любить

 

другъ

 

друга,

 

а

 

молебны,

просфоры,

 

иконы

 

— все

 

повыдумывали

 

попы

 

для

 

своего

 

кармана".

Что

 

можете

 

сказать

 

основательно

 

противъ

 

этихъ

 

превратныхъ

суждѳній

 

мужика

 

членъ

 

клира,

 

если

 

онъ

 

не

 

стремится

 

разрѣшить

такіѳ

 

вопросы

 

путѳмъ

 

чтѳнія

 

богословской

 

литературы.

 

Молчать

предъ

 

вопрошающимъ

 

мужикомъ

 

весьма

 

неловко

 

не

 

только

 

свя-

щеннику,

 

но

 

и

 

діакону

 

и

 

псаломщику.

 

Намъ

 

приходилось

 

бывать

свидѣтелями

 

такого

 

совопросничѳства

 

къ

 

духовному

 

лицу

 

во

 

вре-

мя

 

путешествій

 

по

 

жѳлѣзной

 

дорогѣ

 

въ

 

вагонѣ.

 

Какъ

 

больно

 

и

стыдно

 

становилось

 

за

 

наше

 

духовенство,

 

если

 

какое-либо

 

духовное

лицо

 

только

 

отмалчивалось

 

въ

 

приставами

 

съ

 

вопросами

 

какого

либо

 

мужика,

 

нахватавшагося

 

указанныхъ

 

превратныхъ

 

сужденій

изъ

 

брошюрокъ.

 

На

 

многія

 

изъ

 

такихъ

 

сужденій

 

не

 

въ

 

состояніи

возразить

 

и

 

прошедшій

 

даже

 

семинарію

 

священникъ,

 

если

 

онъ

 

не

пополняетъ

 

своего

 

богословскаго

 

образованія.

 

А

 

что

 

говорить

 

въ

такомъ

 

случаѣ

 

о

 

томъ

 

духовенствѣ,

 

которое

 

выступаете

 

къ

 

слу-

женію

 

безъ

 

достаточнаго

 

образовательнаго

 

ценза.

 

Все

 

это

 

указы-

ваете

 

на

 

то,

 

что

 

въ

 

программѣ

 

повѣрочнаго

 

испытанія

 

для

 

чле-

новъ

 

клира,

 

не

 

прошедшихъ

 

семинарію,

 

должно

 

быть

 

требованіе

свѣдѣній,

 

почерпаѳмыхъ

 

въ

 

семинаріи

 

въ

 

наукѣ

 

основного

 

Бо-

гословія.

Еромѣ

 

знаній

 

основныхъ,

 

такъ

 

сказать,

 

богословскихъ

 

наукъ,

въ

 

программу

 

повѣрочнаго,

 

испытанія

 

должны

 

входить

 

такіе

 

пред-

меты,

 

какъ

 

исторія

 

Церкви,

 

краткое

 

обличеніѳ

 

инославныхъ

 

испо-

вѣданій,

 

раскола

 

и

 

сектантства,

 

Церковный

 

уставъ,

 

умѣніѳ

 

го-

ворить

 

импровизаціей

 

проповѣдь

 

на

 

простую

 

тему.

 

Словомъ,

 

эта

программа

 

хотя

 

бы

 

въ

 

основныхъ

 

чертахъ

 

должна

 

содержать

 

всѣ

богословскія

 

науки

 

съ

 

болѣѳ

 

широкими

 

знаніями

 

Св.

 

Писанія,

Догматики,

 

Нравственнаго

   

Богословія

   

и

 

Основного

   

Богословія.
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Конечно,

 

она

 

должна

 

быть

 

выше

 

по

 

своимъ

 

требованіямъ

 

для

священника,

 

менѣе

 

требовательна

 

къ

 

діакону

 

и

 

еще

 

менѣе

 

къ

псаломщику.

 

Но

 

она

 

должна

 

заключать

 

всегда

 

болѣе

 

или

 

менѣе

опредѣленный

 

кругъ

 

познаній

 

по

 

всѣмъ

 

указаннымъ

 

богословскимъ

наукамъ

 

для

 

всѣхъ

 

членовъ

 

клира,

 

начиная

 

отъ

 

псаломщика.

Еслибы

 

это

 

повѣрочноѳ

 

испытание

 

для

 

неполучившихъ

 

семи-

нарскаго

 

образованія

 

показалось

 

своего

 

рода

 

пугаломъ

 

и

 

тѣмъ

еще

 

болѣе

 

сократило-бы

 

контингенте^

 

кандидатовъ

 

священства,

оно

 

могло-бы

 

примѣняться

 

послѣ

 

нѣсколькихъ

 

лѣтъ

 

службы

 

въ

санѣ

 

діакона

 

для

 

посвящаемаго

 

въ

 

таковую

 

степень

 

изъ

 

псалом-

щиковъ

 

и

 

послѣ

 

нѣсколькихъ

 

лѣтъ

 

службы

 

въ

 

санѣ

 

священника

для

 

посвящаемыхъ

 

изъ

 

діаконовъ.

 

При

 

такомъ

 

условіи

 

держать

это

 

испытаніе

 

было-бы

 

легче

 

и

 

уклоняться

 

отъ

 

него

 

ни

 

въ

 

какомъ

случаѣ

 

не

 

могутъ

 

неполучившіе

 

семинарскаго

 

образованія

 

при

соисканіи

 

ими

 

высшихъ

 

степеней

 

церковнаго

 

служенія.

 

Думается

намъ,

 

что

 

если

 

высшее

 

духовное

 

начальство

 

озаботится

 

органи-

заціей

 

научныхъ

 

средствъ

 

для

 

подготовки

 

къ

 

указанному

 

повѣ-

рочному

 

испытанію

 

и

 

къ

 

пополненію

 

богословскаго

 

образованія

 

для

всѣхъ

 

членовъ

 

клира,

 

это

  

испытаніе

   

никого

   

не

   

затруднило-бы.

Теперь

 

наша

 

рѣчь

 

будетъ

 

объ

 

организаціи

 

такйхъ

 

средствъ.

Прежде

 

всего

 

каждый

 

можетъ

 

пополнять

 

свое

 

образованіе

 

въ

той

 

или

 

иной

 

отрасли

 

знанія

 

путемъ

 

чтенія

 

и

 

самостоятельными

занятіями.

 

Но

 

для

 

этого,

 

конечно,

 

необходимо

 

имѣть

 

извѣстную

освѣдомленность

 

въ

 

предметѣ

 

и

 

имѣть

 

книги

 

по

 

изучаемому

 

пред-

мету.

 

Скромный

 

бюджете

 

сѳльскаго

 

псаломщика,

 

діакона

 

и

 

даже

священника

 

не

 

позволяете

 

имѣть

 

вполнѣ

 

достаточную

 

библіотеку

богословской

 

литературы.

 

Въ

 

то

 

же

 

время

 

и

 

одно

 

чтеніе

 

научныхъ

свѣдѣній

 

безъ

 

руководства

 

лицомъ

 

компетентнымъ

 

не

 

приведетъ

къ

 

желаемому

 

результату

 

въ

 

смыслѣ

 

усвоенія

 

той

 

или

 

иной

 

бо-

гословской

 

науки.

 

Это

 

указываете

 

на

 

двѣ

 

задачи

 

въ

 

организаціи

благопріятныхъ

 

условій

 

возвышѳнія

 

богословскихъ

 

познаній

 

чле-

новъ

 

клира,

 

не

 

получившихъ

 

семинарскаго

 

образованія.

1-е.

 

Расширеніе

   

церковныхъ

   

библіотекъ

   

при

   

приходскомъ
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храмѣ

 

пополненіе

 

ихъ

 

книгами

 

изъ

 

всѣхъ

 

богословскихъ

 

науиъ,

проходимыхъ

 

въ

 

Семинаріи,— такое-же

 

пополненіе

 

благочинни-

мескихъ

 

библіотекъ

 

и

 

вообще

 

организація

 

доставленія

 

книжнаго

матеріала

 

для

 

желающаго

 

пополнить

 

свои

 

богословскія

 

познанія.

Каждый

 

членъ

 

клира,

 

желающій

 

пріобрѣсть

 

боГословскія

познанія

 

въ

 

объемѣ

 

семинарскаго

 

курса

 

или

 

намѣченной

 

програм-

чы,

 

конечно,

 

прежде

 

всего

 

самъ

 

вынужденъ

 

будете

 

пріобрѣтать

учебныя

 

пособія

 

для

 

.занятій

 

и

 

чтевія,

 

Семинарскія

 

учебныя

 

по-

собія,

 

разсчитанныя

 

на

 

извѣстную

 

степень

 

умственнаго

 

развитія

ученика,

 

не

 

для

 

всякаго

 

члена

 

клира,

 

вынужденнаго

 

пополнять

свои

 

богословскія

 

познанія,

 

могутъ

 

быть

 

вполнѣ

 

пригонными,

 

тѣмъ

болѣе,

 

что

 

ученику

 

семинаріи

 

преподаватели,

 

но

 

не

 

учебники

даютъ

 

познанія.

 

Отсюда

 

вытекаетъ

 

необходимость

 

появленія

 

въ

богословской

 

литературѣ

 

такихъ

 

учебныхъ

 

пособій,

 

которыя

 

были-

бы

 

пригодны

 

для

 

самостоятельныхъ

 

занятій

 

той

 

или

 

иной

 

бого-

словской

 

наукой

 

для

 

неокончившихъ

 

семинаріи.

 

Еонечно,

 

изуче-

ніе

 

Св.

 

Писанія

 

или

 

Догматики

 

можетъ

 

быть

 

и

 

самостоятельнымъ

по

 

существующимъ

 

пособіямъ.

 

Но

 

изученіе

 

Основного

 

Богословія

или

 

принпипіальныхъ

 

отдѣловъ

 

Нравоученія,

 

при

 

отсутствіи

 

даже

для

 

семинаріи

 

хорошихъ

 

учебниковъ,

 

требуетъ

 

руководства

 

пре-

подавателя.

 

А

 

для

 

сельскаго

 

члена

 

клира

 

должно

 

быть

 

такое

учебное

 

пособіе,

 

которое

 

давало-бы

 

извѣстный

 

кругъ

 

свѣдѣній

 

при

самостоятельномъ

 

чтѳніи.

 

Отъ

 

времени

 

до

 

времени

 

появляются

такого

 

рода

 

книги,

 

но

 

на

 

нихъ

 

нужно

 

указывать

 

библіографи-

чѳскими

 

свѣдѣніями

 

хотя-бы

 

въ

 

епархіальныхъ

 

вѣдомостяхъ.

Пріобрѣтеніе

 

такихъ

 

книгъ

 

для

 

церковной

 

библіотеки

 

въ

 

селѣ

потому

 

не

 

только

 

желательно,

 

но

 

и

 

необходимо.

 

При

 

добрыхъ

отношеніяхъ

 

членовъ

 

клира

 

между

 

собою,

 

особенно

 

тамъ,

 

гдѣ

 

со-

берется

 

весь

 

причте

 

изъ

 

неполучившихъ

 

семинарскаго

 

образова-

нія,

 

можетъ

 

быть

 

совмѣстная

 

выписка

 

книгъ

 

и

 

богословскихъ

журналовъ,

 

можетъ

 

появиться

 

и

 

библіотека

 

собственно

 

клира.

Кромѣ

 

библіотѳкъ

 

церковныхъ

 

при

 

каждомъ

 

сельскомъ

 

храмѣ,

 

су-

ніествуютъ

 

такъ

   

называемый

   

благочинническія

   

библіотеки.

  

Сту-
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пенью

 

между

 

ними

 

могутъ

 

быть

 

библіотеки

 

порайонныя

 

для

 

двухъ

или

 

трехъ

 

селъ,

 

близкихъ

 

другъ

 

къ

 

другу.

 

Въ

 

нихъ

 

библіотеки

каждой

 

отдѣльной

 

церкви

 

могутъ

 

восполняться,

 

такъ

 

какъ

 

сюда

могутъ

 

выписываться

 

тѣ

 

книги

 

и

 

журналы,

 

которые

 

будутъ

 

не

 

по

бюджету

 

каждой

 

церкви,

 

или-же

 

в.ообще

 

будутъ

 

выписываться

книги,

 

не

 

имѣющіяся

 

въ

 

отдѣльныхъ

 

церковныхъ

 

библіотекахъ.

Благочинническія

 

библіотеки

 

должны

 

имѣть

 

по

 

возможности

 

всю

важнѣйшую

 

богословскую

 

литературу

 

изъ

 

книгъ

 

и

 

журналовъ.

 

На-

конецъ,

 

епархіальвая

 

библіотека

 

безусловно

 

должна

 

пріобрѣтать

всякую

 

книжную

 

новость

 

богословской

 

литературы,

 

чтобы

 

отсюда

могли

 

извлекаться

 

необходимый

 

библіографическія

 

свѣдѣнія

 

о

 

по-

явившихся

 

новыхъ

 

книгахъ.

II.

 

Всей

 

указанной

 

организаціей

 

доставленія

 

книжнаго

 

ма-

теріала

 

для

 

пополненія

 

богословскихъ

 

познаній

 

членовъ

 

клира,

не

 

получившихъ

 

семинарскаго

 

образованія,

 

не

 

исключается

 

другая

задача

 

въ

 

вопросѣ

 

о

 

выработкѣ

 

мѣръ

 

къ

 

достиженію

 

поставлен-

ной

 

цѣли.

 

Это

 

задача

 

организаціи

 

курсовъ

 

для

 

членовъ

 

клира,

не

 

прошедшихъ

 

семинарскую

 

школу,

 

и

 

созданіе

 

даже

 

особаго

 

типа

пастырскихъшколъдля

 

таковыхъ

 

лицъ.

 

О

 

необходимости

 

и

 

важности

устройства

 

богословскихъ

 

курсовъ

 

даже

 

для

 

окончившихъ

 

семина-

рію

 

священниковъ

 

говорите

 

примѣръ

 

хотя

 

бы

 

врачей,

 

которые

 

періо-

дически

 

освѣжаіотъ

 

свои

 

познанія

 

на

 

курсахъ

 

или

 

на

 

съѣздахъ.

Надлежащая

 

организація

 

курсовъ

 

для

 

члеаовъ

 

клира,

 

не

 

получив-

шихъ

 

семинарскаго

 

образованія,

 

можетъ

 

быть

 

поставлена

 

въ

 

каж-

домъ

 

епархіальномъ

 

городѣ,

 

а

 

иногда

 

и

 

въ

 

уѣздныхъ

 

городахъ.

Требуемыя

 

для

 

сего

 

образовательно-научныя

 

силы

 

лекторовъ

 

пред-

ставляютъ

 

собой

 

преподаватели

 

духовно-учѳбныхъ

 

заведекій,

 

а

иногда

 

на

 

эти

 

курсы

 

могутъ

 

быть

 

приглашаемы

 

даже

 

профессора

академій.

 

На

 

этихъ

 

курсахъ

 

и

 

можетъ

 

быть

 

въ

 

болѣѳ

 

или

 

менѣе

сжатой

 

формѣ

 

пройдена

 

описанная

 

нами

 

программа

 

богословскихъ

познаній,

 

необходимыхъ

 

для

 

нѳполучившихъ

 

таковыхъ

 

въ

 

семи-

наріи.

 

Въ

 

таковомъ

 

случаѣ

 

курсы

 

эти

 

должны

 

быть

 

краткосроч-

ными.

 

Для

 

доетиженія

 

большей

 

продуктивности

 

они

 

могутъ'

 

пред-
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ставлять

 

не

 

одну

 

систему

 

только

 

лекцій,

 

но

 

главнымъ

 

образомъ

бесѣды

 

со

 

слушателями

 

по

 

каждому

 

прочитанному

 

отдѣлу.

 

Особо

могутъ

 

быть

 

организованы

 

курсы

 

проповѣдничества,

 

полезные

 

да-

же

 

для

 

получившихъ

 

семинарское

 

образованіе

 

священниковъ.

 

На

нихъ

 

могутъ

 

приглашаться

 

болѣе

 

извѣстные

 

проповѣдники.

 

Жи-

вое

 

пастырское

 

слово,

 

но

 

не

 

произнесете

 

писанныхъ

 

проповѣдей

можетъ

 

быть

 

предметомъ

 

такихъ

 

курсовъ.

Наряду

 

съ

 

курсами

 

краткосрочными

 

которые

 

могутъ

 

быть

болѣе

 

доступными

 

для

 

всѣхъ

 

члеаовъ

 

клира,

 

не

 

получившихъ

 

се-

минарскаго

 

образованія

 

при

 

перемѣнномъ

 

устройствѣ

 

ихъ

 

въ

 

раз-

ныхъ

 

уѣздныхъ

 

городахъ,

 

необходимы

 

курсы

 

нѣсколькихъ

 

лѣтъ

или

 

устройство

 

пастырскихъ

 

школъ

 

для

 

духовенства,

 

непрошедша-

го

 

семинаріи.

 

*)

 

Еурсы

 

въ

 

теченіе

 

одного

 

или

 

нѣсколькихъ

 

лѣтъ

могутъ

 

болѣѳ

 

подходить

 

для

 

священниковъ

 

и

 

діаконовъ,

 

не

 

про-

шедшихъ

 

семинаріи.

 

Какъ

 

лица,

 

выходящія

 

изъ

 

болѣе

 

старшихъ

классовъ

 

семинаріи,

 

таковые

 

члены

 

клира

 

на

 

курсахъ

 

могутъ

 

про-

должить

 

свое

 

образованіе

 

по

 

программѣ

 

семинаріи

 

съ

 

исключе-

ніемъ

 

общеобразовательныхъ

 

предметовъ

 

и

 

увеличеніемъ

 

богослов-

ской

 

программы

 

въ

 

изученіи

 

Ов.

 

Писанія,

 

обличенія

 

инославныхъ

исповѣданій,

 

раскола

 

и

 

сектантства.

 

Пастырскія-жѳ

 

школы

 

мо-

гутъ

 

быть

 

болѣѳ

 

подходящими

 

для

 

псаломщиковъ,

 

желаю щихъ

 

по-

лучить

 

санъ

 

діакона

 

или

 

священника.

 

Поэтому

 

и

 

пріѳмъ

 

въ

 

нихъ

желателенъ

 

по

 

преимуществу

 

изъ

 

лицъ,

 

рекомендуемыхъ

 

своимъ

благочѳстивымъ

 

направленіемъ.

 

Школа

 

эта

 

должна

 

носить

 

строго

церковный

 

характѳръ,

 

чтобы

 

воспитать

 

въ

 

учащихся

 

въ

 

ней

 

духъ

ревности

 

о

 

пастырскомъ

 

служеніи,

 

оскудѣвшій

 

въ

 

семинаріи.

 

Эта

школа

 

не

 

вызываете

 

закрытія

 

семинарій,

 

которыя

 

должны

 

готовить

къ

 

пастырскому

 

служенію

 

духовное

 

юношество

 

и

 

давать

 

ему

 

общее

образованіе.

 

Пастырская

 

школа

 

при

 

болѣе

 

зрѣлыхъ

 

своихъ

 

пи-

томцахъ

 

можете

 

лишь

 

помогать

   

семинаріямъ

   

въ

   

своей

   

прямой

*)

 

Такіе

 

курсы

 

были

 

устроены

 

нынѣ

 

въ

 

Астраханской

 

епархіи.

 

Въ

 

мѣ-

стныхъ

 

Епарх.

 

Вѣд.

 

недавно

 

была

 

помѣщена

 

весьма

 

интересная

 

статья

 

объ

организаціи

 

этихъ

 

курсовъ.

                                                                     

Ред.
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за

 

дачѣ— готовить

 

только

 

къ

 

пастырству.

 

Прошецшіе

 

эту

 

школу

пастыри,

 

намъ

 

кажется,

 

будутъ

 

обладать

 

большей

 

приспособлен-

ностью

 

къ

 

своему

 

служенію,

 

чѣмъ

 

питомцы

 

семинарій,

 

и

 

въ

 

силу

того,

 

что

 

они

 

еще

 

до

 

вступленія

 

въ

 

школу

 

послужатъ

 

въ

 

клирѣ,

и

 

главнымъ

 

образомъ

 

въ

 

силу

 

строго

 

церковнаго

 

характера

 

та-

кихъ

 

школъ.

 

Этотъ

 

духъ

 

церковности

 

вполнѣ

 

совмѣстимъ

 

и

 

съ

тѣмъ,

 

чтобы

 

питомцы

 

пастырской

 

школы

 

были

 

людьми

 

средне

образованными

 

и

 

вообще.

Мы

 

сдѣлали

 

общій

 

обзоръ

 

тѣхъ

 

мѣръ,

 

которыя,

 

по

 

нашему

мнѣнію,

 

могутъ

 

быть

 

приняты

 

для

 

удовлѳтворенія

 

неотложной

 

нужды

нашей

 

церкви

 

-

 

повысить

 

богословское

 

образованіѳ

 

членовъ

 

клира,

не

 

прошедшихъ

 

семинарію.

 

Эта

 

нужда-

 

бросается

 

въ

 

глаза

 

всякому

видящему,

 

кѣмъ

 

восполняется

 

недостатокъ

 

кандидатовъ

 

священ-

ства

 

въ

 

виду

 

бѣгства

 

семинаристовъ

 

отъ

 

священническаго

 

служе-

нія.

 

Конечно,

 

и

 

среди

 

неокончившихъ

 

семинарію

 

членовъ

 

клира-

есть

 

лица,

 

не

 

уступающая

 

своей

 

богословской

 

начитанностью

 

про-

шедшему

 

семинарію.

 

Но

 

такія

 

лица— нѳмногія

 

исключенія.

 

Дай

Богъ,

 

чтобы

 

ихъ

 

было

 

больше

 

и

 

больше...

 

Но

 

для

 

этого

 

нужны

мѣры,

 

которыя

 

мы

 

и

 

пытались

 

представить.

                             

N.

Начало

 

1908—9

 

учебнаго

 

года.

(Посвящается

 

воспитанникамъ

   

Нодинскаго

 

духовнаго

 

училища).

Снова,

 

дѣти,

 

собрались

 

вы

Въ

 

храмъ

 

науки

 

дорогой;

Начинайте-жъ

 

годъ

 

съ

 

молитвы:

Призывайте

 

Духъ

 

Святой!

Словно

 

пчелки

 

прилетѣли

Роемъ

 

шумно

 

въ

 

улеекъ,

Чтобъ

 

работать

 

дружно,

 

смѣло,

Собирать

 

съ

 

цвѣтовъ

 

медокъ...



—
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Свѣжи,

 

бодры

 

духомъ,

 

тѣломъ,

Ёакъ

 

въ

 

природѣ

 

васильки,

Вы

 

покрыты

 

нѣжнымъ

 

цвѣтомъ,

Ароматные

 

цвѣтки!

Всѣ

 

дружнѣе

 

принимайтесь

За

 

науку

 

въ

 

этотъ

 

годъ;

Не

 

лѣнитесь,

 

занимайтесь,

Чтобъ

 

пр

 

шесть

 

посильный

 

плодъ.

Радость,

 

счастіе

 

доставьте

Папѣ,

 

мамѣ

 

дорогимъ;

Въ

 

скорбной

 

жизни

 

утѣшайте

Поведѳніемъ

 

своим'ъ!

Пусть

 

родительской

 

молитвой

Богъ

 

храиитъ

 

васъ

 

навсегда

И

 

вселитъ

 

въ

 

душѣ

  

всесвѣтлой

Зерна

 

крупныя

 

добра!..

П.

 

С.

2L

 

JP

 

о

 

шш

 

m

 

л..

Архіерейскія

 

служенія.

 

15

 

августа,

 

Успеніе

 

Божьей

 

Ма-
тери,

 

Божественную

 

литургію

 

Преосвященнѣишій

 

Филаретъ

 

со-

вершалъ

 

въ

 

Успенскомъ

 

соборѣ

 

Трифонова

 

монастыря

 

въ

 

сослу-

женіи

 

съ

 

Преосвященнѣйшимъ

 

Павломъ,

 

Епископомъ

 

Гла-
вовскимъ.

—

     

16

 

августа,

 

празднованіе

 

нерукотворенному

 

образу
Господа

 

нашего

 

Іисуса

 

Христа,

 

Божественную

 

литургію

 

Вла-
дыка

 

совершалъ

 

въ

 

Сяасскомъ

 

соборѣ.

—

  

17

 

августа,

 

воскресеніе,

 

Божественную

 

литургію

 

Вла-

дыка

 

совершалъ

 

въ

 

Крестовой

 

церкви

 

архіерейскаго

 

дома.

Отрадное

 

явленіе.—Въ

 

своей

 

рѣчи

 

предъ

 

открытіемъ

Братства

 

для

 

вспомоществованія

 

бѣднымъ

 

воспитанницамъ

 

Вят-



—
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скаго

 

Епархіальнаго

 

училища

 

мы

 

выражали

 

увѣренность,

 

что

„доброе

 

женское

 

сердце

 

бывшихъ

 

питомицъ

 

Вятскаго

 

училища,

теперь

 

уже

 

въ

 

количествѣ

 

нѣсколькихъ

 

тысячъ

 

ведущихъ

 

са-

мостоятельную

 

жизнь,

 

не

 

останется

 

глухо

 

къ

 

нуждѣ

 

и

 

горю

своихъ

 

младшихъ

 

сестеръ

 

по

 

училищу,

 

нынѣшнихъ

 

его

 

воспи-

танницъ,

 

и

 

придетъ

 

къ

 

нимъ

 

на

 

помощь

 

съ

 

посильною

 

жертвою"
(Еа.

 

Вѣд.

 

JV;

 

25,

 

стр.

 

749).

 

Можемъ

 

въ

 

настоящее

 

время

 

съ

 

чув-

ствомъ

 

глубокой

 

радости

 

отмѣтить,

 

что

 

наша

 

увѣренность

не

 

была

 

напрасной,

 

такъ

 

какъ

 

въ

 

Братсгво

 

въ

 

послѣднее

 

вре-

мя

 

поступают*

 

въ

 

значительномъ

 

количествѣ

 

заявленія

 

отъ

бывшихъ

 

воспитанницъ

 

училища

 

о

 

желаніи

 

быть

 

членами

 

Брат-

ства

 

съ

 

представленіемъ

 

установленная»

 

членскаго

 

взноса.

Такъ,

 

напр.,

 

совсѣмъ

 

на

 

дняхъ

 

такое

 

заявленіе

 

получено

 

изъ

Яранскаго

 

увзда,

 

черезъ

 

благочиннаго

 

1-го

 

округа,

 

протоіерея
Христофора

 

Аѳанасьева,

 

сразу

 

отъ

 

9

 

лицъ,

 

женъ

 

свягценниковъ,

діаконовъ

 

и

 

учительницъ

 

народныхъ

 

школъ.

 

Если

 

такой

 

откликъ

Братство

 

встрѣтитъ

 

и

 

въ

 

другихъ

 

мѣстахъ

 

епархіи,

 

то

 

положе-

ніе

 

бѣдныхъ

 

воспитанницъ

 

училища,

 

коимъ

 

грозитъ

 

увольненіе
за

 

невзносъ

 

платы,

 

можно

 

считать

 

вполнѣ

 

обезпеченнымъ.

Новая

 

церковь

 

въ

 

г.

 

Вяткѣ.

 

Въ

 

воскресенье,

 

17

 

авг.,

 

на

Богословской

 

ул.

 

(между

 

Царевской

 

и

 

Никитской)

 

послѣ

 

молеб-
ствія

 

водруженъ

 

св.

 

крестъ

 

и

 

подняты

 

колокола

 

на

 

новосоздан-

номъ

 

храмѣ

 

Скорбящей

 

Божіей

 

Матери

 

при

 

домѣ

 

Братства

 

для

попеченія

 

о

 

слѣпыхъ.

Для

 

многихъ

 

обывателей

 

г.

 

Вятки

 

и

 

Вятской

 

епархіи

 

по-

мянутая

 

церковь

 

и

 

Братство

 

нѣчто

 

новое

 

и

 

совершенно

 

неизвѣ-

стное.

 

Познакомимъ

 

кратко,

 

кого

 

интересуетъ

 

зто

 

дѣло.

„Братство

 

во

 

имя

 

Божіей

 

Матери

 

Всѣхъ

 

Скорбящихъ

 

Ра-

дости

 

для

 

попеченія

 

о

 

слѣпыхъ

 

женскаго

 

пола,

 

окончившихъ

ученіе

 

въ

 

Вятскомъ

 

убѣжищѣ

 

слѣпыхъ"

 

продолжаетъ

 

дѣло

 

убѣ-

жища

 

и

 

обязано

 

своимъ

 

возникновеніемъ

 

безкорыстной,

 

само-

отверженной

 

г-жѣ

 

H,

 

H.

 

Поповой,

 

дочери

 

покойнаго

 

ректора

Вятской

 

Семинаріи,

 

прот.

 

Н.

 

А.

 

Попова.

Болѣе

 

10

 

лѣтъ

 

она

 

пробыла

 

въ

 

качествѣ

 

завѣдующей

 

въ

Вятскомъ

  

убѣжищѣ

 

слѣпыхъ.

   

Подъ

 

ея

 

ближайшимъ

  

руковод-



—

 

938

 

—

ствомъ

 

десятки

 

несчастныхъ

 

страдалицъ-слѣпыхъ

 

научились

грамотѣ

 

и

 

ремесламъ

 

и

 

вынесли

 

глубокую

 

религіозную

 

настро-

енность.

 

Десятилѣтнее

 

наблюденіе

 

надъ

 

ученицами

 

убѣдило

однако

 

Н.

 

Н-ну,

 

что

 

одного

 

обученія

 

грамотѣ

 

и

 

ремесламъ

 

для

слѣпыхъ

 

недостаточно.-.

 

Чрезъ

 

три

 

года

 

своего

 

обученія

 

слѣпыя

должны

 

возвращаться

 

на

 

свою

 

родину,

 

въ

 

свои

 

семьи

 

и

 

содер-

жать

 

себя

 

на

 

заработки

 

отъ

 

своего

 

ремесла.

 

Дѣйствительность

скоро

 

однако

 

разочаровала

 

и

 

слѣпыхъ,

 

и

 

ихъ

 

печальницу.

 

До-
бравшись

 

кое-какъ

 

до

 

своихъ

 

домовъ,

 

чуть

 

не

 

Христовымъ

 

име-

немъ,

 

и

 

будучи

 

приняты

 

родными

 

съ

 

болыпимъ

 

недовольствомъ,

какъ

 

лишніе

 

рты,

 

многія

 

дѣвушки

 

оказались

 

въ

 

безвыходномъ

положеніи:

 

безъ

 

своего

 

угла,

 

однѣ

 

безъ

 

матеріаловъ

 

и

 

инстру-

ментовъ

 

для

 

работъ,

 

другія

 

безъ

 

сбыта

 

для

 

своихъ

 

издѣлій,

 

по-

чти

 

всѣ

 

безъ

 

книгъ

 

для

 

чтенія,

 

что

 

для

 

слѣпого,'

 

обладающего
грамотой,

 

лучшее

 

утѣшеніе...

 

И

 

начались

 

слезныя

 

трогательныя

просьбы

 

слѣпыхъ

 

принять

 

ихъ

 

вновь

 

въ

 

убѣжище,

 

дать

 

жилье

и

 

работу

 

для

 

сугцествованія.

 

Не

 

выдержала

 

слезъ

 

слѣпыхъ

 

быв-

шихъ

 

своихъ

 

воспитанницъ

 

Н.

 

Н-на

 

и

 

задумала

 

смѣлый

 

планъ

—во

 

что

 

бы

 

то

 

ни

 

стало

 

устроить

 

пріютъ

 

для

 

слѣпыхъ

 

окончив-

шихъ

 

курсъ

 

ученія

 

въ

 

Вятскомъ

 

убѣжищѣ.

 

Она

 

горячо

 

ухвати-

лась

 

за

 

эту

 

мысль

 

и

 

всячески

 

старалась

 

заинтересовать

 

отзывчи-

выхъ

 

къ

 

горю

 

людей.

 

Вложивъ

 

въ

 

задуманное

 

дѣло

 

ча

 

сть

 

сво-

его

 

капитала,

 

она

 

скоро

 

собрала

 

около

 

себя

 

кружокъ

 

благотво-
рителей.

Одинъ

 

покупаетъ

 

обширное

 

мѣсто,

 

другой

 

сгроитъ

 

домі,

третій

 

даетъ

 

матеріалы,

 

четвертый

 

жертвуетъ

 

деньгами,

 

и

 

чрезъ

два

 

года

 

на

 

пустомъ

 

прежде

 

мѣстѣ

 

нынѣ

 

мы

 

видимъ

 

большое

деревянное

 

здавіе

 

(съ

 

подвальнымъ

 

помѣщеніемъ)

 

и

 

при

 

немъ

церковь.

Въ

 

домѣ

 

находится

 

уже

 

болѣе

 

20

 

дѣвицъ,

 

живущихъ

 

почти

своимъ

 

трудомъ

 

(работаютъ

 

щетки

 

для

 

чистки

 

посуды).

 

Пре-

красная

 

церковь

 

близка

 

къ

 

освященію:

 

все

 

устроено

 

заново,

просто,

 

изящно

 

и

 

все

 

это

 

жертва

 

добрыхъ

 

людей.

Думаемъ,

 

что

 

видъ

 

креста

 

на

 

церкви,

 

звонъ

 

колокола

 

и

ближайшее

 

знакомство

 

съ

 

пріютомъ

 

привлекутъ

 

къ

 

новому

доброму

 

дѣлу

 

вниманіе

 

многихъ

 

изъ

 

тѣхъ,

 

кто

 

до

 

сего

 

времени

не

 

зналъ

 

о

 

немъ.



—
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Изъ

 

жизни

 

духовно-учебныхъ

 

заведеній

 

t.

 

Воронежа. — Въ

газетѣ

 

„Колоколъ"

 

находимъ

 

слѣдующее

 

заслуживающее

 

внима-

нія

 

сообщеніе

 

изъ

 

Воронежа.

 

Въ

 

прошломъ

 

полугодіи

 

ученики

Воронежской

 

духовной

 

семинаріи

 

были

 

размѣщены

 

по

 

частнымъ

квартирамъ.

 

Ректоръ

 

семинаріи

 

выражалъ

 

опасеніе,

 

что

 

это

 

бу-

детъ

 

имѣть

 

дурное

 

вліяніе

 

на

 

учениковъ.

 

Нынѣ

 

онъ

 

сообщилъ

епархіальному

 

съѣзду,

 

что

 

въ

 

семинаріи

 

возстановилась

 

совер-

шенно

 

нормальная

 

жизнь.

 

Никакихъ

 

незаконныхъ

 

сборищъ

 

въ

 

се-

миваріи

 

обнаружено

 

не

 

было

 

и,

 

по

 

собраннымъ

 

о.

 

ректоромъ

 

свѣ-

дѣніямъ

 

отъ

 

жандармской

 

власти,

 

ни

 

одинъ

 

изъ

 

семинаристовъ

семинаріи

 

ни

 

къ

 

какому

 

незаконному

 

союзу

 

не

 

принадлежите,

между

 

тѣмъ

 

какъ

 

въ

 

прошломъ

 

году,

 

т.

 

е.

 

когда

 

воспитанники

были

 

въ

 

общежитіи,

 

къ

 

такимъ

 

незаконнымъ

 

организаціямъ,

 

по

словамъ

 

о.

 

ректора,

 

принадлежало

 

свыше

 

90

 

семинаристовъ.

 

Та-
кое

 

отрадное

 

сообщеніе

 

о.

 

ректора

 

подтвердило

 

и

 

тотъ

 

взглядъ,

какой

 

былъ

 

высказанъ

 

о.о.

 

депутатами,

 

увѣрявшими

 

о.

 

ректора,

что

 

корпоративная

 

жизнь

 

учащихся

 

является

 

болѣе

 

удобнымъ
пунктомъ

 

для

 

всякихъ

 

агитаціонныхъ

 

работъ,

 

такъ

 

какъ

 

склон-

ные

 

къ

 

увлеченію

 

слушатели

 

при

 

скученности

 

питомцевъ

 

въ

 

зда-

ніи

 

общежитія

 

всегда

 

найдутся.

 

Взамѣнъ

 

воспитанниковъ

 

въ

 

обще-
житіи

 

были

 

помѣщены

 

воспитанницы

 

младшихъ

 

клас.

 

епарх.

 

уч .

Начальница

 

епарх.

 

учил,

 

сообщила,

 

что

 

въ

 

учебно-воспи-
тательномъ

 

и

 

гигіеническомъ

 

отношеніи

 

отдѣленіе

 

младшихъ

классовъ

 

отъ

 

старшихъ

 

замѣтно

 

благопріятно

 

отразилось

 

на

воспитанницахъ

 

училища.

 

Съ

 

отдѣленіемъ

 

младшихъ

 

классовъ

отъ

 

старшихъ,

 

явилась

 

возможность

 

примѣнять

 

къ

 

тѣмъ

 

и'

 

дру-

гимъ

 

педагогическія

 

мѣры,

 

соотвѣтственно

 

ихъ

 

возрасту.

 

Успѣш-'

ность

 

и

 

поведеніе

 

какъ

 

у

 

тѣхъ,

 

такъ

 

и

 

у

 

другихъ

 

замѣтно

улучшились,

 

и

 

вообще

 

отдѣленіе

 

младшихъ

 

классовъ

 

отъ

 

стар-

шихъ

 

весьма

 

желательно.

Въ

 

виду

 

этихъ

 

заявленій

 

съѣздъ

 

постановилъ

 

ходатайство-

вать

 

о

 

закрѣпленіи

 

зданія

 

общежитія

 

за

 

епарх.

 

училищемъ.

Деремѣна

 

фамилій. —Лица,

 

носящія

 

либо

 

неблагозвучный
фамиліи,

 

либо

 

вообще

 

такія,

 

которыя

 

ямъ

 

почему-либо

 

не

нравятся,

 

часто

 

ходатайствуютъ

 

о

 

перемѣнѣ

 

ихъ

 

на

 

другія.
Теперь

 

же

 

рѣшено

 

безъ

 

особо

 

уважительныхъ

 

основаній

 

хода-

тайства

 

эти

 

не

 

удовлетворять,

 

въ

 

виду

 

массы

 

ни

 

на

 

чемъ

 

не-

основанныхъ

 

просьбъ.

 

(„Колоколъ").
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Почтовый

 

яідикъ.

Не

 

будутъ

 

напечатаны

 

слѣдующія

 

статьи

 

и

 

замѣтки:

 

„О
тактикѣ

 

и

 

безтактности

 

духовенства",

 

„Голосъ

 

діакона",

 

„Нѣ-

сколько

 

словъ

 

по

 

поводу

 

статьи

 

о

 

благочинническихъ

 

съѣздахъ

(См.

 

№

 

45

 

Еп.

 

Вѣд,

 

1907

 

г.)",

 

„Голосъ

 

раціоналиста

 

и

 

голосъ

христіанина

 

по

 

поводу

 

чудесъ",

 

„Бесѣда

 

18

 

ноября

 

1907

 

г.

 

съ

крестьяниномъ

 

Ѳ.

 

Д.

 

К.",

 

„Тяжелыя

 

думы

 

приходскаго

 

пастыря",

„Прощаніе

 

пастыря

 

съ

 

прихожанами

 

въ

 

с.

 

Т.",

 

„Въ

 

приходѣза

ругой",

 

„О

 

пятомъ

 

пунктѣ

 

устава

 

кассы

 

взаимопомощи",

 

„Пере-

житое",

 

„О

 

съѣздахъ

 

и

 

собраніяхъ

 

духовенства",

 

„Къ

 

вопросу

о

 

каядидатахъ

 

священства",

 

„О

 

преподаваніи

 

и

 

преподавате-

ляхъ

 

Закона

 

Божія

 

въ

 

начальныхъ

 

школахъ",

 

„Корреспонден-
ція

 

изъ

 

Елабуги

 

(за

 

май)".

Редакторъ

 

Н.

 

Гусевъ.

Печатать

 

дозволяется.

 

Гор.

 

Вятка.

 

Августа

 

21

 

дня

 

1908

 

г.

Пензоръ

 

цротоіерей

 

В.

 

Ваевскій.



—

 

941

 

—

Колоколо^литейные

  

заводы

Николая

  

Васильевича

I

   

1

   

I

   

1

   

1

   

1

   

I

   

і
Въ

 

г.

 

Саратовѣ

 

и

 

г.

 

Спасскѣ,

 

Тамбовской

 

губерніи.

Фирма

 

существуетъ

 

съ

 

1817

   

года.

Принимаются

 

заказы

 

на

 

отливку

 

новыхъ

 

колоколовъ

 

разнаго

 

вѣса

 

до

1000

 

и

 

болѣе

 

пудовъ,

 

а

 

также

 

и

 

переливку

 

старыхъ

 

и

 

разбитыхъ.

При

 

заводѣ

 

въ

 

г.

 

Саратовѣ

 

всегда

 

имѣются

 

въ

 

большомъ

 

выборѣ

 

гото-

вые

 

колокола

 

отъ

 

10

 

ф.

 

до

 

150

 

пуд.

Доставку

 

во

 

всѣ

 

мѣста

 

по

 

жел.

 

дор.

 

по

 

удешевленному

 

льготному

 

тари-

фу

 

и

 

подъемъ

 

на

 

колокольню

 

заводы

 

принимаютъ

 

на

 

себя.

РАЗСРОЧКА

     

ПЛАТЕЖА.

Заводъ

 

за

 

отличную

 

отдѣлку

 

и

 

звонъ

 

имѣетъ

 

двѣ

 

большія

 

серебряныя

медали:

 

за

 

Саратовскую

 

и

 

Нижегородскую

 

Всероссійскую

 

выставки

 

и

 

массу

благодарностей

 

отъ

 

обществъ

 

и

 

лицъ

 

изъ

 

Россіи

 

и

 

Сибири.

Съ

 

заказами

 

и

 

запросами

 

покорнѣйше

 

прошу

 

обращаться

 

въ

 

Главную

Контору

 

по

 

адресу:

 

Саратовъ,

 

Колоколо-Литейный

 

заводь

 

Н.

 

В.

 

Кѳмѳневу,

 

для

телеграммъ — Саратовъ

 

Кеменеву.

Торговля

 

производится

 

готовыми

 

колоколами

 

въ

 

Нижегородской

 

ярмаркѣ,

въ

 

колокольномъ

 

ряду,

 

собственная

 

лавка.

Вятка.

 

Типогр.

 

М.

 

М.

 

Шкляевой.


